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Pionera en 
reciclar 
plásticos 

Remplast es la primera empresa 
de la región que se dedica a fabri
car' a partir de residuos plásticos 
generados por industrias de emba
laje o envasado, tubos para cables. 
Por precio y calidad resu ltan com
petitivos en el mercado y ya tie
nen en proyecto ampliar la fabri
cación, incorporar nueva 
tecnología de reciclaje y construir 
una planta de demostración de re
ciclaje de plásticos. Ubicada en 
A1modóvar del Cam-
po Remplast confía 3 2 
en que la Administra-
ción dé apoyos. 

Aumentan las 
denuncias al 
INSALUD 

Cada vez son más los ciudarrealeños 
que se atreven a presentar demandas 
contra el InsaIud por daños sufridos 
mientras se someltÍan a tratamientos 
o recibian asistencia sa-
nitaria. Hace unos días 2 6 
una nueva sentencia 
condenaba al InsaIud. 

y por fin llegó el ascenso 
El manchego por fin, consiguió el deseado ascenso a la se
gunda división B, la categoría de bronce del fútbol español 
en la que va a figurar por méritos propios a partir de la pró
xima temporada. El trabajo. el esfuerzo y una pizca de bue
na suerte han sido los factores que han permitido aupar al 
manchego después de más de 40 años. La afición ha sido 
otro bastión importante que ha sabido estar a la altura de 
las circunstancias apoyando al equipo sin re-
serva en los momentos más difíciles. Todos en 4 8 
Ciudad REal se felciitan por un ascenso larga-
mente buscado 
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Replica PSOE Puertollano 

Ante el comunicado público 
de Izquierda Unida critican
do el convenio de 60 millo
nes firmado entre el 
Ayuntamiento de 
Puertollano y la Consejería 
de Industria para mejorar el 
alumbrado de la ciudad, el 
Grupo Socialista. en total 
desacuerdo con la postura 
de Izquierda Unida, quiere 
expli car a los ciudadanos 
las siguientes cuestiones: 

La mejora del alumbrado 
público de Puertollano está 
planificada desde 1992, 
debido al mal estado que e 
detectó en las farolas. 
Forma parte de un plantea
miento básico del Equipo de 
Gobierno Municipal: man
tener y mejorar las infraes
tructuras de la ciudad. 

El proyecto de mejora 
del alumbrado comenzará 
con e l cambio de las farolas 
de hierro y continuará en 
varias fases posteriores - de 
momento sólo perfiladas- en 
las que se mejorará el alum
brado de los accesos a la 
ciudad y se cambiará el 
cableado y las luminarias 
del barrio de Santa Ana, el 
único de la ciudad que sigue 
con la vieja potencia de 125 
watios. Los 60 millones son 
exclusivamente para e l cam
bio de las farolas de hierro. 

Estas faro las de hierro se 
retiran debido a ese mal 
estado en que, en general , se 
encuentran. En la mayoría 

de los casos costaría más 
limpiar y acondic ionar las 
viejas faro las que sustituir
las por las nuevas. En las 
unidades que sea posible, la 
reparación se hará para pos
teriormente reubicarlas en 
aque llos lugares en que las 
condiciones de luminosidad 
puedan mejorarse. 

La sustitución de las vie
jas farolas de hierro por las 
nuevas , de poliester de 
fibra de vidrio, se traducirá 
en una clara mejora de ilu
minación de la ci udad y de 
la seguridad de los viandan
tes. 

El Grupo Socialista no 
entiende los planteamientos 
demagógicos de algunos 
grupos de la opos ición 
cuando se trata de proyectos 
que repercuten en la mejora 
de la calidad de vida de los 
ciudadanos. 

Grupo Socialista del 
Ayuntamiento de 

Puertollano 

Carta abierta a Félix Arce 

He aquí señor director 
seis preguntas a la que usted 
ni ha dado respuesta, ni por 
supuesto solución: 

1. ¿Cómo se puede tener 
a un trabajador diecinueve 
meses con promesas de 
pago y sin darle ni un solo
duro? 

2. ¿Cómo señor director, 
elude recibir al Consejo de 
salud de esta localidad que 
durante un año ha intentado 
verle sin conseguirlo? 

3. ¿Cómo se puede decir 
desde esa Dirección provin
cial al propietario de esta 
ambulancia que reclame a 
los asegurados los gastos 
ocasionados por los trasla
dos en ambulancia durante 
estos diecinueve meses y 
que luego dichos asegura
dos reclamen al INSALUD 
estas cantidades? 

4. ¿Cómo e puede con
testar a un escrito remitido 
por este Ayuntamiento (de 
Malagón ) exigiendo la 
inmediata solu ción a este 
problema , diciendo que 
parecemos delincuentes 
porque le incitamos al del i
to , c uando usted , es e l 
máximo responsable y a 
quien compete directamente 
resolverlo? 

5. ¿Cómo se puede decir 
que no somos competentes, 
ni Ayuntamientos , ni 
Consejos de Salud cuando 
su actitud "morosa", nos 
está abocando a quedarnos 

sin ambulancia y es to sí va 
a repercutir en la salud de 
nuestros vecinos? 

6. ¿Porqué no accede a 
sentarse en una mesa con 
los representantes de los 
vecinos (Jos anteriom1ente 
citados) y trata de buscar 
una salida digna al proble
ma? 

Le reiteramos: son pre
guntas a las que usted no 
responde que están 
poniendo de manifiesto un 
grave problema al que 
usted no presta soluc ión. 

Ayuntamiento de 
Malagón. 

Más "currantas" , por 
favor 

Señor director: soy estu
diante y as idua lectora de 
su rev ista y en mu chas 
ocasiones hemos comenta
do en tre las amigas, tam
bién lectoras de Bisagra, 
que, espec ialmente en las 
páginas en las que se habla 
de asuntos de economía y 
en algunas portadas,apare
cen con frecuencia hom
bres en el tajo o en i máge
nes provocativas. No lo 
criticamos pero le recorda
mos que su revista tam
bi é n la lee n y la ven 
muchas mujeres ( tal vez 
más que hombres) y que 
también nos gustaría ver 
imágenes semejantes de 
"currantas". No lo olvide. 

María López 

BOLETIN DE SUSCRIPCION 

GRUPO EDITORIAL PACAL, S. A. 
Plaza Cervalltes, 6 
CIUDAD REAL 

GRUPO EDITORIAL PACAL, S. A. TEL. 2I 0637 
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A L B A C E T E CIUDAD REAL C U E N C A 

E n Castilla L a 

Aventura joven, un programa 
de actividades en la 

naturaleza de la Junta de 
Comunidades de 

Castilla-La Mancha. 
Para disfrutar con los 

deportes más excitantes, las 
experiencias más inolvidables 
y s iempre con el más genuino 

sabor de la aventura . 

• 
crin 

(j 
Junta de Comunidades de 

G U A O A L A J A R A TOLEDO 

Mancha 

Pide en tu Delegación de 
Educación y Cul tur a el 
programa de actividades en 

la naturaleza de 
AVENTU R A JOVEN, 

encontrarás la forma de 
hacer piragüismo, 
esca lada, sende r ismo, 
parapente y muchos, 
muchos deportes más. 

Castilla-La Mancha 
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Francisco Gómez Herruz L --""""'_'----.J 

Seguimos 
Pero no es eso un problema mayor, pues 
creo que demostrado ha quedado durante 
este tiempo,no surgió esta revista para ha
cer amigos ahí, tampoco enemigos pero pa
rece inevitable que se de en nuestra clase 
política el conmigo o contra mí, sino para 
servir a las gentes de aquí. Sin vanidad 
pensamos que lo hemos hecho, aunque en 
el camino algún error, e in cluso 
muchos,hayamos cometido.Tal es así que 
estos siete años, dificiles, muy difíciles, 
han sido a la vez muy bonitos. 

años cumplió Bisagra el pa
sado 13 de junio, unos días 
más de los tres meses de vi
da que la daban algun os 
cuando nació. Periodo de 
caducidad que se volvía a 
dar cada cierto tiempo, y en 
esas estamnos actualmente. 

Intentarlos algunos lo han intentado y si
guen con el empeño. Recuerdo, los cum
pleaños te devuelven la memoria, a aque
llos dos periodi stas mandados por un 
consejero que entonces había que antes de 
salir incluso, cuando todo era un proyecto, 
fueron al responsable del mismo, al que se 
atrevió a ponerlo en marcha, a decirle que 
en esta revista si Paco Herruz era el direc
tor no tendría publicidad de la Junta. 

Por suerte para mi, aunque creo que no 
para él, Francisco Alía no hizo mucho ca
so y la casualidad quiso que la amenaza 
durante el primer año de vida se cumpliera. 

No han mejorado las cosas desde aquello 
con quienes están en el poder, aunque en 
muchos casos son otros distintos, ni mejo
raron en la mitad del camino cuando estu
vieron los de otro signo ocupando parcelas 
importantes de ese poder, ni creo que me
jorarán nunca por la sencilla razón de que 
no existe vocación alguna ni por la parte 
empresaria l, ni la redacional de ser un 
apéndice de nadie, para eso procuraríamos 
buscarnos la vida de una manera más sen
ci lla. 

A estas alturas sabemos lo que eso supo
ne en una cultura política cuyo único afán 
es el control de toda manifestación social. 
Aquí por no dejar no se deja en paz ni a un 
grupo de personas amantes de la música, 
caso de la Agrupación Musical Toledana , 
cada uno con la ideología que le da la gana 
tener,que consiguieron despertar primero y 
afianzar des pues el gusto por la música 
clásica y que ahora han visto como quie
nes conocieron de la existencia de Mahler 
cuando habló de él Alfonso Guerra, se de
dican a obstruir sus iniciativas con dinero 
público, por cierto que con fracaso de es
pectadores. Esos picores culturales que les 

- 6 -

da a diputaciones como la de Toledo se 
convierten en sarpullidos en la sociedad. 

En fin se sabe que de eso no solo la mú
sica no se ha librado sino que el futbol 
tampoco, el CD Toledo aguantó fmalmente 
el tirón ante la amenaza que les hizo de su
bir a primera división. En Bisagra des pues 
de siete años algo sabemos de consignas 
contrarias de quienes han ido ascendiendo 
aupándose solire las cabezas de los demás. 

Hemos visto triunfar a muchas de nues
tras gentes,el ganadero Samuel Flores por 
ejemplo, que se dejó ver en Las Ventas jun
to al Rey Juan Carlos y la Infanta Elena 
en la feria de San Isidro teniendo como tes
tigos a algunos conocidos castellano-man-
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Ha" sido Ctuuro a,ios dI! e.sparcir s;mplltías, de 
es/recitar HUUfaS)' formular saludos, de UPJ routaClQ 
casi diario ro" los Uledios de co,mmicadó" y de "" 
lrabajo co"til/uo en el Ayuntamiento. José MaWIf!1 

Malina lo cmlsiguió porque ha sabido luchar por 
dIo, EemlOm;sta, fUl/donario de Hacienda. Ira 

dedicado sus ",a ,'ores esfllen.os e" deseutre,iar las 
enell/as del A)'lmlllm;c",o, Ahora ,iene la ocasión, 

José Manuel MoU"" es la positiva collc,....ció" del 
riesgo que Arwro Corda Ti::.ón cm-rió cuando 

decidió rejuvenecer el partido. A esa Unea 
co",ribuyó el propio Molina al tlar entrada erl Sil 

CIJ lIllidarura a tlos a"tigllos col/ulales de UCD. A.P. 
e" esto tambié" acertó. 

A. P. obligada a pactar 

U casualidad ha 
querido que al 

cumplirse siete años 
de Bisagra,la imagen 

de la primera 
portada de esta 
revista,entonces 
aparecía en el 

interior de otras 
denominadas 

Miradero de Toledo y 
Corredera de 

Talavera,adquiera 
actualidad con un 

José Manuel Malina 
5triunfante en unas 
elecciones. En aquel 

entonces a la 
alcaldía de Toledo. 

Hoy los resuffados de 
las elecciones 

europeas y los de las 
úttimas elecciones 
generales hacen 

vislumbrar como muy 
probable un futuro 
elito de Malina en 

las autonomicas del 
prórimo año. 
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El Rey Juan CatIIlS , la Infanta EI,na junto al ganadero Samuel Flom , ot1I/s pefSllnajes de la regi6n en las Ventas. 

chegos. El ganado de Samuel Flores vol
ve rá a la cé leb re corrida de la 
Beneficencia, de la que en otras ediciones 
el ganadero ha salido por la puerta grande. 

En lo inmediato informativamente tene
mos a Antonio Serrano que con su triunfo 
en los cinco mil metros contribuyó hace 
unos días a que España ascendiera a la pri
mera división del atletismo europeo, en al
go estamos arriba en europa y la localidad 
ciudadrealeña de La Solana ha contribui
do, como lo ha hecho Puerto llano, 
Valdepeñas y Alcazar de San Juan que 
pueden presumir de ser el origen de nuestra 
representación en los mundiales de fútbol, 
Cañizares, Caminero y Delgado Meco. 

En el ámbito de la farandulaen este nú
mero de Bisagra escribe de caste llano
manchegos famosos que hacen sonreir a to
da España desde la televisión. Y es que se 
van perdiendo los complejos. 

Ya que de complejos superados escribo 
no me resisto a dar mi opinión de estas úl
timas elecciones, de esta macroencuesta 
sobre la política que el PSOE lleva a cabo 
desde distintas instancias. Unas elecciones 

La caida de imagen de Felipe 
Gonzalez ha dejado a los 
dirigentes locales del PSOE 
desnudos ante su 
electorado. 

Bono perdió las próximas 
elecciones municipales en 
los últimos congresos 
provinciales del PSOE. 

que a todos han pillado con el paso cam
biado, incluso a los ganadores que no tení
an una mala botella de vino para celebrarlo 
en la noche electoral. 

La caida de imagen del líder, Felipe 
Gonzalez, ha dejado a los distintos diri
gentes socialistas de cada una de las pro
vincias, de cada una de las localidades, 
desnudos frente al electorado. ·Cuando se 
ha dejado de mirar a Felipe González se 
ha vuelto la vista hacia los Revenga, Juan 
de Dios Izquierdo, y otros, en ese momen
to se han visto los dúplex con vista a par
ques de cientos de millones de pts., BMW, 
remodelaciones innecesarias para tener 
grandes despachos y mucho mando inter
medio, cabos primeros y algún brigada 
justificando su existencia profesional por la 
hiel que pueden hechar contra los demás. 

Creo que Bono perdió las próximas elec
ciones municipales en los últimos congre
sos del PSOE y puede que también las au
tonómicas. Tanto mirar para arriba no ha 
visto el polvo que se estaba acumulando 
abajo. Tampoco el cambio de gobierno fue 
muy afortunado. • 

- 7 -
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SIIgG'IHIa ¡mita ell BislflJ, "/!/"""" •• /In de IIIS Ú/tiRIIIS lIÚIIIetIIS 1 a la dImIra, JIISi Bono, Felipe StmráIez 1 ./o;lIJIIí!1 Sárchez ~idod;;;;¡~ ¡;:~:;;;;;,. 
regillllales 1 /IIJ"icipales. 

Bisagra, siete años con 
nuestra gente 

113 de junio 
de 1987 Bi
sagra salía 
por primera 
vez a la ca
lle. El lunes __ .r se cumplía el 
séptimo año 

de una publicación a la que la 
clase política había dado, en 
sus inicios, tres meses de vida, 
claro que, a los dos años nues
tras posibilidades de seguir en 
los kioscos seguían siendo 
consideradas escasas y hoy, 
siete años después, aún nos si
guen vaticinando tres meses de 

existencia. 
En este tiempo algunas co

sas han cambiado, pero la línea 
de la revista sigue siendo la 
misma: un semanario cuyos 
ejes son la información políti
ca, económica, cultural y de 
sociedad aunque, en un princi
pio, no fuera ideada como tal. 
La idea primitiva del promo
tor, el editor, Francisco Alía, 
era crear una publicación de 
ocio en la que se recogieran to
dos los actos culturales que se 
dieran en Toledo. Este proyec
to no llegó a cuajar, aunque en 
los comienzos sí había páginas 
destinadas a la programación 
televis iva, secciones con con-

En la loto de ta izquierda, el presidente 
regional del PP, Josi Manuel Molina, 
posa ante el Palacio de Fue/lSlllida des· 
pués de las últimas elecciones genera· 
les. A la derecha, JlISé Bono en Caba· 
ñell/S.EI pulso mantenido entre el 
presidente regional 1 el Ministerio de 
Oele/lSll, que pretendía conrer/ir Caba· 
ñeros en campo de tiro, se saldó con la 
rictoria de Bono. Ahora, el ministro de 
Agricultura, LJ¡is Atien18, anuncia su 
inminente declaración como Parque lIa· 
cional 
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sejos útiles y otras que hoy 
han desaparecido. 

Los primeros números de 
Bisagra se incluían en dos pu
blicaciones distintas, que se 
distribuían con las cabeceras, 
Miradero de Toledo y Correde
ra de Talavera. En total , la tira
da era de 15.000 ejemplares 
que se buzoneaban con una pe
riodicidad quincenal. Con Mi
radero y Corredera se intenta
ba dar a conocer el producto 
que, poco después, saldría a la 
venta: Bisagra. 

Bisagra nacía en un momen
to en el que la situación políti
ca guardaba cierto paralelismo 
con la actual : se acababan de 
celebrar unas elecciones regio
nales y municipales de las que 
los socialistas, -salvo a nivel 
regional donde el líder del 
PSOE en Castilla -La 
Mancha, José Bono, repetía 
triunfo,- no habían salido muy 
bien parados perdiendo las al
caldías de Toledo y Talavera 
de la Reina. 

Los comienzos nunca son 
fáciles y mucho menos en el 
mundo inestable de los medios 
de comunicación. Por aquel 
entonces, en Toledo, tan sólo 
se editaban dos publicaciones 
de prensa escrita, La Voz del 
Tajo y el diario Ya, pero Bisa
gra sería el primer semanario. 
Ahora los periodistas abundan, 
pero en aquella época no había 
muchos profesionales en la re
gión, así que lo más complica
do fue formar un equipo que 
estuvo compuesto, en su ma
yoría, por gente joven, recien 
salida de la Facultad, quienes a 
su falta de experiencia contra
ponían la ilusión del primer 
trabajo. 

••• BISAGRA EN LA REGlaN 

Después de unos meses de 
estudio, con el número 70 se 

EIIH'- NI 111:_ hizo le' 

ID N pmelcil" To/,.. E.II 
1 ..... N 1, 1Iem/JI, .u * lis 
400 fMillIs gitaas , lis ,re ,1 
Aplllllml,nID de Vlllllll/el dio u. 

,lt/mátII" ,., ,batIdImIt ,1 
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abría una nueva etapa: la re
gional. Bisagra llegaba a los 
kioscos de Ciudad Real, y a 
Albacete. En esta última pro
vincia la aventura duró seis 
meses - las distintas provin
cias de la región no parecían 
tener muchos puntos en co
mún-, pero la edición de Ciu
dad Real se mantuvo dando 
infomación provincial e inclu
yendo páginas comunes, de ca
rácter regional, con Toledo. 

A lo largo de estos siete 
años los tiempos han cambiado 
y las dificultades no han falta
do, aunque, y a pesar de no 
contar con subvenciones de 
ningún tipo, siempre se han 
ido superando, alcanzando una 
media de ventas, según datos 
de la om, de 5.200 ejempla
res. En la actualidad Bisagra 
está compuesta por una amplia 
plantilla de redactores, fotó
grafos, personal de administra
ción, comerciales, maquetistas 
y distribuidores : un total de 
treinta y tres trabajadores, de 
los cuales diecisiete son fijos. 

••• CON NUESTRA GENTE 

Desde el primer momento 
Bisagra ha tenido una buena 
acogida entre los lectores cas
tellano-manchegos llegando a 
todas las capas sociales: uno 
de los objetivos de esta publi
cación desde la que, además, 
se ha intentado apoyar a nues
tros paisanos que, por uno u 

otro motivo, han destacado a 
nivel nacional. Por nuestras 
páginas han desfilado persona-

~ 
Según datos de la 
OJO, Bisagra tiene una 
difusión media de 
5.200 ejemplares 

Hace siete años la 
clase política daba 
tres meses de vida a 
Bisagra 

jes tan famosos como el direc
tor de cine , Pedro 
Almodóvar, natural de la loca
lidad ciudadrealeña, Calzada 
de Calatrava. Con Almodó
var hemos vivido la incerti
dumbre de ser candidato al os
car por "Mujeres al borde de 
un ataque de nervios", o he
mos asistido a los rodajes de 
algunas de sus películas como 
es el caso de "Kika". El porte
ro de la selección nacional de 
fútbol , Santiago Cañizares, la 
actriz y cantante, Sara Mon
tiel, el humorista MiIlán , de 
"Martes y Trece" , el diseñador 
manchego, Antonio Piña, y la 
más internacional de nuestras 
modelos, la también ciudadre
aleña, Elena Barquilla, así co
mo la joven toledana, Eugenia 
Silva, firme promesa en el 
mundo de la pasarela, también 
han pasado por Bisagra. En 
1992 compartíamos con el dra~ 
maturgo, Paco ieva, su año 
dorado. El autor de Valdepe
ñas ganaba el premio Príncipe 
de Asturias de las Letras y se 
le concedía, por parte del Mi
nisterio de Cultura, el Premio 
Nacional de Literatura , al 
tiempo que, la Junta de Comu
nidades de Castilla -La Man
cha, publicaba sus obras com
pletas. 

También se ha contado con 
testimonios importantes. Una 
de las últimas entrevistas con
cedidas por el duque de Cádiz, 
Alfonso de Borbón, antes de 
morir en accidente mientras 
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esquiaba, fue a Bisagra en el 
transcurso de las fiestas del 
Corpus toledano, procesión en 
la que el Duque de Cá
diz participaba todos 
los años. 

El mayordomo de los 
marqueses de Urquijo, el 
talaverano, Vicente Díaz 
Romero, daba en Bisagra su 
visión del asesinato hablando 
de todos los nombres que se 
relacionaron con el caso, mien
tras que el abogado defensor 
de Rafael Escobedo, Marcos 
García, daba también su opi
nión sobre este crimen que 
conmocionó a toda España. 

**<il LO QUE NO SE CUENTA 

Durante estos siete años no 
han faltado las anécdotas y las 
situaciones curiosas. Conse
guir información no es tan fá
cil como algunos puedan pen
sar y, en ocasiones , un 
reportaje ha dependido de las 
cosas más extrañas, en ocasio
nes, los astros nos han abierto 
alguna que otra puerta. 

Corrían los primeros años de 
la revista y una compañera 
nuestra pretendía entrevistar a 
una echadora de cartas toleda
na. El objetivo no era ni más 
fácil ni más difícil que cual
quier. otro, pero lo que parecía 
una tarea normal se complicó 
en un momento cuando la adi
vina le preguntó a la redactora 
su fecha de nacimiento. Los 
resultados no pudieron ser pe
ores: el 19 de feb rero 
colocaba a la periodista 
entre Acuario y Piscis. Si 
era Acuario había entre
vista, si era Piscis -signo 
del zodíaco odiado por la 
adivina- no. Al final, la 
echadora de cartas decidió so
meter a la periodista a la prue
ba de la carta astral que, afor
tunadamente, dio positivo; es 
decir, salió Acuario. Si nuestra 
compañera hubiera nacido 
unas horas después, hoy conta
ría con una entrevista menos 
en su historial. 

Pero no sólo las adivinas tie
nen manías. Es algo habitual 
en muchos famosos tenerlas y 
una de las más extendidas es la 
de cobrar cuando se casan, son 
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padres, se divorcian ... Y así, 
hace unos años, unos compa
ñeros (redactora y fotógrafo) 
se la jugaron por querer hacer 
fotos, previamente vendidas a 
una revista del corazón. Los 
hechos tuvieron lugar en la 
puerta de un Juzgado de Tole
do, donde se casaban el actor 
Carlos Larrañaga y la actriz 
y escritora, Ana Diosdado, de 
riguroso incógnito: nadie lo sa-

de Koro Viflamudria, 
el SlJbleniente de la Guar· 

nuestros pueblos sacaron a sus san· 
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bía, excepto los contrayentes -
claro está- su familia -supone
mos- y un semanario del cora
zón que había comprado la 
exclusiva del enlace matrimo
nial. Pero, desgraciadamente 
para la pareja, Bisagra se ente
ró e hizo acto de presencia en 
el Juzgado esperando que sa
lieran los recien casados. Y 
aquello se convirtió en una ba
talla campal "gracias" a la in
tervención de dos matones que 
se empeñaban en echar a los 
periodistas de Bisagra, alegan
do que no tenían derecho a es
tar aUí, ya que no habían paga
do entrada para el espectáculo. 
Empujones, malos modos, cá
maras por el suelo ... hubo de 
todo, pero las fotos se hicieron 
ante el monumental cabreo del 
"simpático" Adolfo de "Far
macia de Guardia" que veía 
chafado el dinero que quería 
sacar por su boda. 

~~~ OFICINA DE EMPLEO 

Otras veces este semanario 
ha sido confundido con algo 
parecido a una oficina de em
pleo. Así sucedió cuando, a 
raíz de la publicación de una 
información en la que se 
anunciaba la inminente aper
tura de una tienda de ropa 
masculina de la firma Zara en 
Toledo, una de nuestras lecto
ras, que se encontraba en la, 
hoy en día , difícil tarea de 
buscar trabajo, nos escribió 
una carta solicitando de la re
dactora que había hecho la in
formación, las fórmulas para 
acceder a un empleo en el 
nuevo establecimiento comer
cial. 

En otras ocasiones se nos 
pide asesoramiento. Hace po
co tiempo un señor nos pre
guntaba sobre la conveniencia 
o no de mantener sus ahorros 
en una entidad de crédito de la 
región. Son un simple mues
trario de las múltiples anécdo
tas vividas a lo largo de nues
tra corta pero intensa 
existencia. 

Han sido siete años de vida 
que no habrían sido posibles 
sin el apoyo de los que tienen 
la última palabra, nuestros 
lectores. 

• BISAGRA 

LOS LECTORES TIENEN LA 
ULTIMA PALABRA 
n medio de comunica
ción no tiene sentido sin 
lectores. Ellos son los 
destinatarios de los men
sajes y por ello los más 
cualificados para juzgar 
nuestra labor. Y como 
las opiniones son libres 

ha habido de todo, aunque buena parte de 
los encuestados coincidían en algunos as
pectos que tendrán que ser tenidos en cuen
ta. Las críticas de nuestros lectores se cen
tran en tres puntos: pecamos de 
sensacionalistas -"exageráis mucho en los 

no me gustan porque se trata de temas es
cabrosos". 

-Alfonso, publicista. "Sobre la informa
ción no opino, pero la maquetación y la 
presentación me parecen muy buenas". 

-j esús, estudiante."Me gusta, especial
mente la información deportiva". 

-jesús, empleado de Correos. "En líneas 
generales me gusta mucho, aunque conside
ro que algunas veces se debería cuidar más 
la gramática. También creo que el deporte 
se trata muy poco, tan sólo fútbol y fútbol
sala, mientras que hay otras prácticas de
portivas, como el atletismo, a las que ape

nas se les presta atención". titulares para l/amar la 
atención de la gente"
abunda la información po
lítica -"lo mires por donde 
lo mires al final todo se re
duce a rollos políticos"-, y 
escasean los temas que 
puedan interesar a la gente 
joven si bien cabe hacer 
una excepción en cuanto al 
deporte - "no parece que os 
importen los problemas de 
la juventud ni sus inquietu
des; la música, para voso

Según nuestros 
lectores, los 
principales 
defectos de 

-Tino, camarero. "No está 
mal, pero se incluyen mu
chos temas que no interesan 
a la mayoría de la gente. 
Hay demasiada publicidad y 
mucha, mucha política. Se 
podría mejorar". Bisagra son el 

sensacionalismo, 
el exceso de 

infonnación política 

-Evelio, estudiante. "Tan 
sólo leo las informaciones 
deportivas que aparecen . 
Me interesa mucho el deporte 
y Bisagra es la única revista 
donde se pueden encon

tros, ni existe". Pero, en nuestra defensa, 
hay que decir que la mayor parte de los en
trevistados dicen que, en lineas generales, 
les gusta la revista siempre, eso sí, con al
gún que otro pero. 

Los temas más leídos varían en función 
de la edad, profesión y sexo de los entrevis
tados. Los jóvenes, especialmente los varo
nes, prefieren los deportes; los lectores de 
los pueblos se inclinan por los temas que 
atañen a su comarca, por los reportajes so
bre el campo y aquellos en los que se habla 
de temas humanos; los empresarios, obvia
mente, prefieren las páginas de economía y 
algo de política; las amas de casa optan por 
las informaciones en las que se habla de vi
sitas de personajes ilustres, principalmente 
si se trata de algún miembro de la Casa 
Real. En el apartado de sugerencias hay 
quien cree que se deberían incluir pasatiem
pos y la programación de televisión. 

A continuación, insertamos las opiniones 
de algunos de nuestros lectores. 

- Soledad, profesora. "Creo que es un 
medio que llega a la gente aunque a mí, 
personalmente, hay algunos reportajes que 

trar reportajes deportivos de la región". 
-Ana, oficinista. "Me gusta, aunque, como 

tengo poco tiempo para leer, me limito a lo 
que sale de mi pueblo o de los que están cer
ca del mío". (Ana es de Cabañas de la Sa
grajo 

-jesús, "Es una revista un poco sensacio
nalista. Creo que se incluyen muchas opinio
nes personales, que no se deja influir por na
die. Lo que más me gusta es que, de vez en 
cuando, aparecen informaciones de denuncia 
en las que se ve que se ha hecho una impor
tante labor de investigación". 

-Antonio, agricultor. "La he leído pocas 
veces. La información que más me ha intere
sado ha sido la del cura de Bargas". 

-jose, estudiante. "Creo que Bisagra no es 
ninguna excepción en el mundo del periodis
mo. Está muy politizada". 

-Elvira, ama de casa. "Me gusta muchísi
mo, aunque quizás hay demasiada política. 
Siempre leo las entrevistas a personajes famo
sos y, sobre todo, cuando salen informaciones 
de visitas del Rey, la Reina ... " 

Aquí, desde la redacción, sólo resta decir 
que el lector siempre tiene razón. 
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El sueldo del presidente de la Caja de Castilla-La Mancha va a sufrir a partir de este mes una caída de 
de quince millones como poco. El Consejo de Administración aprobará esta rebaja el próximo 28 de 

jumo para equiparar la retribución de Fernando Novo, como mucho con la de José Bono. No obstante, 
lo más probable es que su sueldo quede igual que el de un consejero de la Junta. Francisco Hernanz 

mantendrá sus veinticinco rllillones por su condición de "técnico". 

-12-

HERNANZ LO MANTIENE POR SER 'TECNICO' 

La CCM rebajará quince 
millones el sueldo de Novo 

egu ramen te el 
presidente de la 
CCM, Fernan
do Novo, no es
peraba que fue
ra precisamente 
él el primero al 
que se le apli

cara la idea lanzada por Bono 
de que los sueldos dependien
tes de instituciones y organis
mos públicos no podían esta
blecerse al antojo. Los riesgos 
de la generalización de estas 
prácticas son fácilmente calcu
lables. 

Bono incluso encargó al 
consejero de Economía, Gre
gorio Sanz, la elaboración de 
un proyecto de ley que regule 
los sueldos públicos. 

En la Caja de Castilla-La 

Mancha su presidente, un cargo 
de carácter exclusivamente po
lítico, se había puesto un suel
do que ronda los veinticinco 
millones de pesetas, sueldo si
milar al del director general, 
Francisco Hernanz. 

Esa cifra va a experimentar 
una sensible bajada: el próximo 
Consejo de Administración de 
la CCM, que se reunirá el mar
tes, 28 de junio, aprobará una 
reducción del sueldo de más de 
quince millones de pesetas. 

A Fernando Novo le han sa
lido mal los cálculos. En la úl
tima rueda de prensa celebrada 
en Cuenca, el presidente eje
cut ivo decía, respecto a los 
contratos blindados , que la 
CCM ya tenía decidido, desde 
1992, no hacer contratos de es-

El presid,lII, de la CCM, Fernando //gro, SOIll;' ,n 1, tol1l. Sus reil1liclnco mi· 
1I0nes d, SIlBido se roIn , m lIIfI"I /IIfIfIfIIdos. 

te tipo. Respecto a los sueldos 
lanzaba un cierto desafío: "nos 
encontramos en UII sector pri
vi legiado y hay un mercado 
que marca las retribuciones 
también para los ejecutivos. 
Con eso corremos el riesgo de 
no contar con los mejores pro
fesionales". 

En efecto, el sueldo de Fran
cisco Hernanz se va a mantener 
por el momento en los veinti
cinco millones, mientras que el 
de Novo quedará establecido, 
como mucho al mismo nivel 
que el del presidente regional , 
aunque lo más probable es que 
finalmente sea equiparable al 
de un consejero de la Junta. 

En el primer Consejo de Ad
ministración tras la renovación 
de los órganos de gobierno, ce
lebrado el pasado 21 de mayo, 
el tema del sueldo del presi
dente ya se puso sobre la mesa. 
Desde el Partido Popu lar se 
lanzó la propuesta de que esa 
retribución fuera "una peseta 
por debajo del presidente de la 
Junta". El sueldo de éste está 
en poco más de diez millones 
de pesetas. 

Lanzada la propuesta, los so
cialistas, que por ahora son ma
yoría en el Consejo de Admi
nistración, no contestaron, asi 
que se decidió que el sueldo de 
Novo volviera a tratarse en el 
siguiente consejo, es decir, en 
el del día 28. 

En realidad, la reunión del 
día 21 de mayo fue de puro trá
mite, aunque se tomaron deci
siones no carentes de trascen
dencia, como la reelección de 
Fernando ovo como presi
dente de la entidad. 
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Se trataba, en aquella reu
nión, de dar los pasos mínimos 
para que la Caja pudiera seguir 
funcionando . Sin embargo, 
cuestiones también importan
tes, como las competencias del 
comité ejecutivo, quedaron tan 
solo aprobadas provisional
mente. 

Los consejeros vinculados al 
Partido Popular no podían dar 
su voto a favor de un punto en 
el que se recogía que las com
petencias del Comité Ejecutivo 
eran las mismas que en el ante
rior mandato, sin especificacio
nes de otro tipo. Y es que este 
comité tiene las competencias 
esenciales, entre ellas, la políti
ca de personal y los préstamos. 
Se hacía necesario establecer 
hasta qué cuantía los préstamos 
los aprueba o desaprueba el 
Comité Ejecutivo y cuales han 
de pasar por el Consejo. Asi
mismo había que establecer 
qué clientes han de pasar por 
aquel órgano. 

En definitiva el primer Con
sejo aprobó con carácter provi
sional y por unanimidad los 
puntos planteados para que la 
Caja pudiera seguir funcionan
do. 

•• (1) PROVISIONALIDAD 

Al parecer, Tomás Martín 
Peñato, uno de los consejeros 
generales más significativos -
durante algún tiempo fue presi
dente de la antigua Caja Tole
do- incidió, durante aquel 
primer consejo, "en el carácter 
provisional de todo lo aproba
do , inc/uídos los sueldos". 

Desde Izquierda Unida tam
bién se tienen las ideas claras 
respecto a lo que debe ser la re
tribución del presidente. Julio 
Herrera, único representante 
de esa formación política en el 
Consejo de Administración de 
la CCM, explicaba que él iba a 
esperar a conocer la propuesta 
que saliera de los socialistas y 
que solamente en el caso de 
que ésa con convenza, él haría 
la suya propia. Sin embargo, 
todos los indicios apuntan a 
que el consejero de TU y los so
cialistas están en perfecta sin
tonía. 

Es más, Julio Herrera con
sidera que su gestión de al 

frente de la CCM está siendo 
buena y considera que el incre
mento de la inversión crediticia 
por encima de la media nacio
nal es algo necesario para esti
mular la economía de la región. 

Incluso Herrero no escatima 
elogios hacia Paco Hernanz: 
"ahora no le sigo muy de cer
ca, pero en la Caja de Toledo 
tuvo una actuación brillante 
como presidente ejecutivo". Y 
recuerda, entre otras cosas, que 
Hernanz recuperó el mercado 
de la construcción y las inver
siones en viviendas de protec
ción oficial. 

En el seno del Consejo no 
existe unanimidad respecto al 
papel del director general , 
cuestión por otro lado fácil
mente comprensible si se pien
sa que Hernanz es un socialista 
que ha ocupado diversos car
gos políticos, y en el Consejo 
de Administración de la CCM 
está ya incorporado el Partido 
Popular. 

Tomás Martín Peñato expli
caba a esta revista, a los pocos 
días de la Asamblea General , 
que "la dirección de la Caja es 
equívoca y lo está diciendo el 
personal". El destino económi-

ca de Francisco Hernanz no 
parece que por el momento va
ya a correr la misma suerte que 
el de Fernando Novo. Aquél 
mantendrá su sueldo de veinti
cinco millones "por su carác
ter técnico y porque el mercado 
profesional está en esos nive
les", según Herrera. 

~ 
El Consejo del día 28 
aprobará la reducción 
de la retribución del 
presidente 

Ahora el sueldo de 
Fernando Novo está 
equiparado con el de 
Hernanzen 
veinticinco millones 

El mantenimiento del sueldo 
del director general está perfec
tamente justificado, según Julio 
Herrera. "Nos movemos en el 
mundo de las cajas de ahorro, 
y si se siguen manteniendo cri
terios de retribuciones impor
tantes a profesionales destaca
dós, la CCM no va a poder 
salirse de esa tónica". E indi
caba que "la tendencia de los 
sueldos no va a depender de la 
CCM". 

La bajada del sueldo de Her
nanz se encontraría además con 
otros inconvenientes. "No se 
puede decir que se baje el suel
do del director general cuando 
los subdirectores generales tie
nen unos derechos adquiridos 
por antigüedad y por contratos 
que sería muy difícil de cam
biar", dice Julio Herrera. 

y en efecto, los tres directo
res generales adjuntos, Samuel 
Martínez, Raul Molina y 
Sandalio de Castro tienen 
unas altas retribuciones conso
lidadas. Incluso Raul Malina, 
antiguo director general de la 
Caja de Cuenca y Ciudad Real, 
disfruta del único contrato blin
dado que hay en la CCM. 

Por su parte, Francisco Her-

~--------------------------------------------------------------------------------------------------------
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nanz dispone de un contrato in
definido de alta dirección. "Li
brarse de H ernanz no le costa
ría a la caja más que la 
indemnización que establece la 
ley", dice Herrera y añade que 
"aqui no hay clausulas espe
ciales en ningún contrato". 

La única crítica del consejero 
de Izquierda Unida hacia la 
gestión de los socialistas es un 
incremento de los gastos de ex
p�otación de un once por ciento 
en tan sólo un año. Este incre
mento se produce precisamente 
en un momento en el que los 
resultados de las cajas de aho
rro no son precisamente los 
mejores. En este sentido Julio 
Herrera indica que "la caja tie
ne que ir a una reducción de 
los gastos de explotación, entre 
ellos una moderación de los 
gastos de persona/". Matiza su 
reflexión y dice que "se pueden 
moderar los salarios más en 
unas capas que en otras, y des
de nuestro punto de vista, la 
moderación debe hacerse des
de un criterio de justicia so
cial". 

~(j)(j) ELECCIONES 

La fijación de los sueldos 
por parte del próximo Consejo 
de Administración adquiere un 
carácter provisional a raíz de 
los resultados de las últimas 
elecciones europeas y pensan
do que en 1995 van a celebrar
se las municipales y autonómi
cas. 

Extrapolando estos resulta
dos, el Partido Popular obten
dría mayoría absoluta en la re
gión al haber ganado en todas 
las provincias. La pérdida del 
PSOE en diputaciones y ayun
tamientos supondría una confi
guración de los órganos de go
bierno de la CCM con una 
mayoría claramente a favor del 
Partido Popular. 

De hecho, este partido ya tra
bajó las pasadas elecciones de 
impositores consiguiendo un 
número nada despreciable de 
consejeros dentro de la Asam
blea General y cuatro miem
bros en el Consejo de Adminis
tración. 

De esta forma, los populares 
ya rompieron el bloque mono
lítico que existía en los órganos 
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~ 
Julio Herrera defiende 
la gestión socialista, 
excepto los gastos de 
explotación 

El PP ofreció su 
colaboración para 
participar en la 
dirección de la CCM 

El anterior Consejo de 
Administración aprobó 
casi todo con carácter 
provisional 

de gobierno desde la fusión de 
las tres cajas de la región en 
1992. 

Desde el PP se intentó llegar 
a un acuerdo para que en los 
órganos de gobierno se respeta
se la proporcionalidad que ha
bía en los ayuntamientos y di
putaciones provinciales. La 
consigna venía de la dirección 

nacional del partido, pero no se 
consiguió nada. 

Con la Asamblea elegida, 
pero antes de su reunión del 21 
de mayo, se celebraron conver
saciones "dirigidas a ofrecer 
nuestra colaboración en la di
rección de la caja". Pero tam
poco se encontró una respuesta 
positiva por parte de los socia
listas. 

De momento, la CCM sólo 
tiene el futuro cierto por espa
cio de un año. "No es bueno, ni 
parece aconsejable una direc
ción unitaria en lo político, 
porque además hay un movi
miento tendente a lo contra
rio", explicaba entonces Martín 
Peñato. 

Este añadía que "la Caja ha 
estado copada por una gestión 
muy cerrada durante dos años. 
Sólo ha participado un forma 
de ver la porque el PSOE ha 
colocado ahí a quién le ha pa
recido oportuno". 

Sobre el rechazo a la pro
puesta de proporcional idad, el 
consejero popular explicaba 
que "no se trata de un problema 
de oportunidad política. Desde 
el punto de vista egoísta nos in
teresa, pero creemos que no es 
bueno para la Caja". 

• B.JIMENEZ 
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EL PISTO RE 
~~-----------

Un terrateniente 
dona 
mil millones 
Un gesto muy solidario y poco 
frecuente es el que tuvo Manuel 
Hidalgo Garvi que legó mil 
millones de pesetas para fines 
benéficos repartiendo, además, su 
fortuna entre aparceros, jubilados y 
varias parroquias. Manuel Hidalgo 
Garvi, propietario de varias fincas 
de gran extensión en la provincia de 
A1bacete, falleció a los 79 años de 
edad y ordenó en su testamento que 
mil millones de su patrimonio 
fueran destinados a fmes benéficos, 
dando la posibilidad a los treinta 
agricultores que trabajaban sus 
tierras en la finca "el Conchel" 
convertirse en propietarios de la 
misma. A su sirvienta la dejó una 
pensión vitalicia de 40.000 pesetas 
mensuales y un millón para las 
parroquias de El Ballestero y 
LelJllfl Y otro tanto para los 
ancianos que vivan solos en estos 
municipios. 

~------------

Interpretación 
IItendenciosa 11 

del paro 
El descenso del paro en el mes 
de mayo en la región es debido, 
según Comisiones Obreras, a 
motivos puramente 
estacionales: al inicio de la 
temporada turística y al 
incremento de la precariedad 
en el empleo a través de los 
contratos a tiempo parcial y de 
aprendizaje. CC.OO critica la 
interpretación "tendenciosa" y 
"demagógica" que el gobierno 
hace de los datos del paro al 
afirmar que el menor número 
de parados es signo de un 
cambio en la economía 
española cuando tan sólo 
responde a causas estacionales 
que año tras año se repiten. 
Para CC.OO que el gobierno 
actúe así con el más grave 
problema del país sólo tiene un 
calificativo, el de la 
"irresponsabilidad" . 

- 16 -

La derrota electoral une a José 
Bono y a Rodríguez Ibarra 
Los resultados de las últimas elecciones autonómicas parece que 
han acercado a dos SOCialIstas, hasta ahora en corrientes bien 
diferentes dentro del PSOE. El presidente de la Junta de 
Ex!remadura, Juan Carlos Rodríguez Ibarra, visitó el 
nuercoles el PalaCIO de Fuensalida de Toledo. Iba de paso a 
Bruselas, pero antes qUIso conocer de primera mano las 
propuestas del gobierno de José Bono respecto a la reforma de la 
OCM del vino. En rueda de prensa, ambos se mostraron de 
acuerdo en muchos temas: "en las cuestiones políticas de 
ImportanclO, estamos en la misma línea", dijo Bono, olvidando 
antagorusmos pasados. 
~~~------------------------

1994, un año de alto riesgo 
de incendios 
1994 será un año de alto riesgo de incendios por las condiciones 
c1imatológic~s, según explicó el consejero de Agricultura, 
Fernando Lopez Carrasco, durante la presentación de la 
caI?paña contra inc~ndios que comenzó el miércoles y finalizará el 
proxlmo 30 de septiembre. Para evitar los fuegos, que se producen 
por deSCUidos e Imprudencias, es necesario la responsabilidad de 
los Ciudadanos y a ella apeló López Carrasco. Para prevenirlos y 
combaurlos, el gobierno regional destinará este año más de dos mil 
millones repartidos en tres grandes áreas: 614 para prevención, 425 
para VigilanCia y 1432 para extinción. 

~-------------

Diez días 
esperando 
un teléfono 
El índice de calidad del 
servicio telefónico en Castilla
La Mancha ha mejorado, en el 
último año, casi en ocho 
puntos, según una nota 
difundida por la Delegación del 
Gobierno en la Región. En el 
mismo escrito se explica que el 
tiempo medio para acceder en 
nuestra comunidad a un 
teléfono es de diez días. En 
marzo de 1993, el solicitante 
tenía que esperar por término 
medio 33 días. un año después 
se reducía a diez días de espera 
media. En marzo de 1993 casi 
cinco de cada mil llamadas 
urbanas resultaban 
infructuosas. En el mismo mes 
del año 94, el número de 
llamadas urbanas infructuosas 
se situaba en algo más de tres 
por cada mil intentos. 
~~------------

Zorita calienta 
las aguas 
del Tajo 
Según un expediente 
sancionador de la 
Confederación Hidrográfica del 
Tajo, la temperatura de las 
aguas del río Tajo aumentó en 
5,6 grados centígrados, al 
haberla utilizado la compañía 
Unión Eléctrica Fenosa, -
propietaria de la nuclear, José 
Cabrera en Almonacid de 
Zorita (Guadalajara), como 
refrigerante en la central 
nuclear de Zorita. La 
Confederación Hidrográfica ha 
pedido que se sancione a la 
compañía eléctrica con más de 
veintiseis millones de pesetas 
por considerar probado que la 
temperatura superó el máximo 
de tres grados centígrados de 
incremento que permite la 
autorización de vertidos de esta 
central. 
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A pesar de todo fue 
recibido con aplausos 
por los suyos, aunque 
menos númerosos que 
hace cinco años. José 

Bono habló para dar 
ánimos y reconocer 

errores, uno más de los 
reconocidos por su líder 

Felipe Gonzalez. El 
presidente de la 

Junta,teniendo a su 
derecha a Gonzalez 
Revenga,culpó del 

desastre electoral 
también a algo que 

defInió como 
prepotencia. 

Elecciones 

C'risis, corrup~ión 
y prepotencia 

El secretario 
regional del 
PP,Pedro 
Alvarez,comunicó a 
Juan Abello los 
resultados 
-18-

os titulares 
han sido 
para la vic
toria del 
Partido Po
pular, pero 
las crónicas 
periodísti

cas hablaban de la derrota del 
PSOE. Los datos son absoluta
mente claros, sin resquicio para 
la interpretación. el Partido Po
pular es la fuerza hegemónica 
de este país gobernado por el 
PSOE. Las razones por las que 
se ha llegado a esta situación 
también parecen claras en dos 
puntos, corrupción y crisis 
económica , pero son razones 
que hablan de la derrota de un 
partido no de la victoria de 
otro. Sin embargo se ha escu
chado otro elemento más in
ductor de los malos resultados 
electorales del PSOE, fue el 
formulado públicamente por el 

presidente de la Junta de Co
munidades de Castilla-La Man
cha, José Bono, en la sede re
gional del PSOE, durante la 
noche electoral y teniendo a su 
derecha al secretario general de 
los socialistas toledanos, Adol
fo Gonzalez Revenga, la pre
potencia. 

Bono, que había sido reci
bido con aplausos a su llegada 
a la sede regional , y en esta 
ocasión al contrario que hace 
cinco años la zona del público 
carecía de televisión, se dirigió 
a los militantes y simpatizantes 
para, aún siendo autocrítico, le
vantar el ánimo de los allí con
gregados. Fue una actuación de 
secretario general más que de 
presidente autonómico, pero el 
secretario de hecho Hernan 
dez Moltó andaba especial
mente afectado con los resulta
dos para impartir ánimos a los 
demás. 

También la candidata toleda
na en estas europeas por el 
PSOE, María Blazquez, se 
mostró especialmente afecta
day no hizo acto de presencia 
hasta que los fotógrafos no 
abandonaron la sede regional. 

o era una noche en la que a 
los políticos perdedores les 
apeteciera especialmente ser 
fotografiados. Otro que esperó 
a que abandonaran el lugar la 
mayoría de los fotógrafos fue 
el director general de la Caja 
de Castilla-La Mancha, Fran
cisco Hernanz. 

El exteniente de alcalde del 
PSOE en Toledo, puesto desde 
el que saltó a la presidencia de 
Caja Toledo y de ahí a la direc
ción general de Caja Castilla
La Mancha -despues de un pa
ripé de cese por unas horas- no 
pudo evitar pedir al gráfico de 
esta revista - el único que en 
esos momentos se hallaba a1lí-
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Cerca de quinientos mlitanles se acercaron a la sede del PP para aclamar a Jasí Manuel Molina 

en número de 
habitantes de la 
región, Izquierda 
Unida, logró uno 
de sus mejores 
res u I tados con 
un 21,33 % de 
los votos, frente 
al 37% de las 
otras dos forma
ciones. El con
ten to de José 
Manuel Molina 
se debía a que en 
esa localidad ha
bía dado dos mí-

tines y considera-

ocho días a mítines por sus 
pueblos, por lo que considera 
ha servido de afianzamiento de 
su figura en la organización del 
partido: Me ha servido para 
limpiar la mala imagen que 
otros dentro del partido habían 
ido extendiendo de mi por mu
chos de los pueblos, señalaba 
el presidente regional, quien 
añadía que no tenía ningún 
problema en que se celebrara 
congreso de su partido en Tole
do -es la unica provincia de Es
paña que cuenta con gestora- y 
que en él propondría para pre
sidente a Cesar Gómez Bena
yas, el actual presidente de la 
gestora. A estas alturas y con 
esos resultados José Manuel 

que no le hiciera fotos en ese 
momento y en ese lugar. No 
fue escuchado. Y es que Fran
cisco Hernanz sabe que se va 
librar de ver rebajado su multi
millonario sueldo en la Caja, al 
contrario de lo que va a ocu
rrirle a su presidente Fernando 

ovo, con la excu a de que es
tá ocupando un puesto técnico ~ 
y no político. Los partidos gus- 5 
tan de engañarse así mismos, ~ 
quizá con alguna segunda in-!!l 

. • ::> 
tenCIOn. ~ 

El caso es que el PSOE había Q 
sufrido su principal deterioro, 
siguiendo la linea de anteriores 
elecciones, en las capitales de 
provincia . Albacete daba un 
52,0 I % de los votos al PP, un 
27,44 al PSOE y un 15,78 a IU. 
Ciudad Real el 58,84 % al PP, 
22,99% al PSOE y un 13,14% 
a IV.C uenca un 55,82% al 
PP,un 28,31 % al PSOE y un 
10,94% a IU. En Guadalajara 
el 54,13% de los votos fueron 
para el PP, el 23,29% para el 
PSOE y el 16,07% para IU. Por 
último en Toledo fue un 56,9 
% de votos para el PP, un 
22 ,63 % para el PSOE y 
unI5,1O% para ru. 

Si a los resultados de las ca
pitales unimos que en la otra 
gran ciudad de la región, Tala
vera, de fuerte sentir socialista 
en todas las elecciones, el PP 
aventajó en 14 puntos al PSOE, 
tenemos un panorama que gri
ta por sí mismo. El resumen a 
nivel regional es que en Casti
lla-La Mancha el Partido Po
pular tiene un 48,03%, mien
tras el PSOE consigue un 

Molina no duda de 
que sus candidatos 
serán los elegidos. 

Entre las iniciati
vas políticas que han 
inspirado los resulta
dos por el momento 
cabe reseñar la inten
ción del PP de que 
las Cortes adquieran 
mayor protagonismo 
-además de que li
bren el dinero que 
tienen retenido del 
grupo popular, para 
lo que ha procedido a 
cartearse con los 

Juan Jasí SOll1lÍ/ez, coordinador regional de Izquierda Unida, Sánchez MaflSll, candidato, en la sede de IU. otros partidos. Por el 
lado de IU la iniciati-

37,81 % e Izquierda 
Unida el 10,48%. 

En la sede del Par
tido Popular las caras 
eran otras, también 
en la de IU, donde se 
consideraban ganado
res aún a pesar de no 
alcanzar la media na
cional de votos en 
ninguna de las 5 pro
vincias de la región. 

En el PP se felici
taban unos a otros, el 
secretario 
regional,Pedro Alva
rez, se apresuraba a 
llamar a su amigo 
J uan Abe ll ó para 
darle a conocer los buenos re
su ltados obtenidos por su parti
do. José Manuel Molina, cu
riosamente, se mostraba 
especialmente satisfecho con el 
resultado de Puertollano, donde 
el PP consiguió ciento seis vo-

ba que eso había sido 
detrminante para los buenos re
sultados. El presidente del PP 
pensaba al principio que Ciu
dad Real sería la provincia más 
difícil. La otra gran satisfac
ción fue los resul tados de la 
provincia de Toledo, dedicó 

va , que no ve nada mal el 
PSOE, va en orden a aumentar 
el número de parlamentarios en 
las Cortes Regionales, lo que 
aseguraría una representación 
más proporcional. 

eG.H 
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Para vender o comprar 
su J;liso, la solucion 

mdiscutible, 
la tiene usted en su mano 

Marcando el 900-1 02121 .De UMNSA' 
La empresa de servicios inmobiliarios de 
vanguardia, número uno del sector, con 
más de doce años de gestión impecable y 
miles de transacciones en su haber. 
UNINSA' que le ofrece los más eficaces 
servicios inmobiliarios, así como la más 

Nuñez de Balboa, 35 
Telf: 5776115 
Fax: 576 39 38 

el Orense , 12 
Telf: 555 40 11 
Fax: 555 05 17 

~~ 

UNINSN 

el Goya, 43 
Telf: 435 24 18 
Fax: 576 39 38 

rápida selección, gestión y tramitación 
del mejor crédito vivienda para que usted 
elija el más rentable del mercado hipotecario 
en cada momento. Recuerde. Con UN INSI\> 
la solución de su piso, hoy, está en su mano. 
Más cerca imposible. 

el Alcalá, 352 
Telf: 377 1040 
Fax: 267 02 77 

C/Oca, 80 
Telf: 52521 42 
Fax: 525 26 93 
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Los partidos políticos de la provincia se han tomado unos días para analizar los resultados electores 
del pasado 12 de junio. Ciudad Real ha seguido la tónica del resto de pais, produciéndose una 

estrepitosa caida en los resultados del PSOE, que a pesar de todo siguen siendo los mejores de la 
región, y una espectacular subida del Partido Popular y de Izquierda Unida. Este último partido 

consiguió casi cinco mil votos en Puertollano, mientras que el PP consiguió desbancar al PSOE en esta 
ciudad y en otro feudo histórico del socialismo provincial como Alcázar de San Juan. 

PSOE C'iudad Real:el estrepitoso 
fracaso reabre la crisis interna 

os socialistas 
de Ciudad 
Real han te
nido diez 
dias para re
flexionar so
bre el vuelco 

_."" electoral su
frido en las pasadas elecciones 
europeas, comicios en los que 
por primera vez en la reciente 
historia democrática el Partido 
Popular se impone al PSOE en 
esta provincia. El próximo 
martes 22 de junio se espera 
una reunión interesante de la 
Ejecuúva Provincial para anali 
zar los resultados. 

La derrota del PSOE ciuda
drealeño está teniendo diversas 
lecturas desde la propia mili
tancia. El haber perdido ocho 
puntos desde las anteriores 
elecciones legislativas y más 
de doce en relación a las euro
pea de 1989 en el conjunto de 
la provincia, al obtener en estas 
el 41,11 % de los sufragios 
frente al 51 de las generales del 
año pasado y haber caido fren
te al Partido Popular en la ma
yoría de las grandes poblacio
nes de la provincia, incluidas 
Puertollano, Ciudad Real , Al
cázar, Tomelloso, Manzanares, 
Campo de Criptana, Almagro, 
etc, da pie a interpretaciones 
radicalmente opuestas entre los 
más altos responsables del pro
pio partido. 

La primera impresión que se 
obtiene al escuchar las refle
xiones de los dos máximos lí
deres del socialismo provincial 
es que están volviendo a rever
decer las graves diferencias 
que a punto estuvieron de lle
var a la ruptura al PSOE pro
vincial meses antes de la cele-

Las sedes del PSOE de la plovlncia vivielon 
una noche de luto el pasado 12 de lunío 

bración del pasado Congreso 
Provincial Ordinario,en el que 
finalmente se alcanzó una Eje
cutiva en la que encontraron 
acomodo representantes de am
bas tendencias, aunque con un 
claro predominio del sector re
novador liderado por José Ma· 
ría Barreda. 

~~~ MEZQUINDAD 

Mientras que, desde el sector 
ureñista, que no ha contado pa
ra nada en el Comité Electoral 
presidido por Hilario Caballe
ro, que preparó la pasada cam
paña electoral, hay que asumir 
desde los órganos de dirección 
provincial una cuota de respon
sabilidad en el desastre electo
ral del pasado 12 de junio, para 
José María Barreda sería 
mezquino intentar buscar res
ponsabilidades pueblo por pue
blo, cuando la derrota ha sido 
tan generalizada en todos los 

lugares del pais. 
El secretario general de los 

socialistas ciudadrealeños, Jo
sé María Barreda, considera 
que una interpretación puntual 
de la derrota en municipios co
mo Alcázar, Tomelloso, Ciu
dad Real , Puertollano o Man-
zanares constituye una 
reflexión completamente 
opuesta a la razón, cuando en 
la inmensa mayoría de los mu
nicipios con una población su
perior a los quince mil habitan
tes del conjunto del pais se ha 
producido una quiebra electo
ral semejante para su partido. 

José María Barreda achaca 
la derrota al voto de castigo 
que a nivel general ha sufrido 
el PSOE ante los dos mayores 
baldones que arrastra la socie
dad española, la crisis ecóno
mica y la corrupción, "que inci
de en un 99,99% en los 
resultado obtenidos en esta 
provincia", sin olvidar, habría 
que añadir la división interna 
del partido, y de que la la pro
vincia de Ciudad Real, no ha 
sido ni /hucho menos una exce
peción. 

Para el secretario general del 
PSOE, los casos de Almadén y 
La Solana, feudos guerrista y 
renovador respectivamente, 
donde el PSOE se ha vuelto a 
imponer con claridad al Partido 
Popular son las excepciones 
que confinnan la regla. 

Por último, Barreda consi
dera que sería de un nula visión 
política , que además podría 
ocasionar graves problemas al 
partido de cara a las elecciones 
municipales del próximo año, 
intentar trasladar las diferen
cias surgidas en el seno del 
PSOE en los meses anteriores 
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El PSOE perdió feudos tradicionales como Alcáz;¡r, donde dio un mitin Felipe González, Puertollano, Manz;¡nares , Tomelloso , Almagro, 

al Congreso a los malos resul
tados cosechados en determi
nados poblaciones de la pro
vincia. 

Sin embargo, fuentes del sec
tor que lideró el presidente de 
la Diputación quien también 
atribuyen un porcentaje eleva
do de la derrota al voto de cas
tigo a la política seguida por el 
gobierno de Felipe González 
desde las elecciones generales 
del pasado año, incluye algu
nos matices más particulares, 
en su análisis sobre la derrota 
electoral en la provincia de 
Ciudad Real. Esas mismas 
fuentes creen que alguien ten
dría que dar explicaciones por 
la derrota sufrida en bastiones 
históricos del socialismo pro
vincial, como Alcázar de San 
Juan y Puertollano, en donde 
jamás desde la llegada de la de
mocracia el Partido Popular ha
bía ganado al PSOE. Este inter
locutor se atribuye parte de la 
derrota a condicionantes lQca
les en ambas poblaciones, es
cándalos municipales en el ca
so de Alcázar de San Juan y 
cambio de alcaldes en la ciu
dad minera. 

La crisis de Santana ha teni
do, para algunos de los máxi
mos exponentes del sector ure
ñista , algo que ver en la 
sorprendente derrota del PSOE 
en Manzanares, achacando al 
mismo tiempo a la pésima si
tuación sanitaria en municipios 
como Tomelloso, la pérdida de 
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sufragios por el PSOE. 

~~~ CIUDAD DE DERECHAS 

José María Barreda utiliza 
el caso de Ciudad Real capital, 
donde el PSOE ha visto conso
lidada la debacle electoral su
frida en las pasadas elecciones 
generales al perder frente al PP 
por más de diez mil votos para 
reforzar su teoría de la casi nu
la incidencia de adicionarnien
tos locales en la derrota del pa
sado domingo. "Nadie en SI/ 

sano juicio podría achacar la 
derrota a Nicolás CÚlvero, so
bre todo en l/na ciudad socio
lógicamente de derechas como 
ésta". 

Al desconcierto que actual
mente reina en la sede provin
cial del PSOE, no menor que 
en el resto de las provincias es
pañolas, se podría unir de nue
vo a partir del próximo martes 
el fantasma de la división inter
na, si como es probable, el gru
po alineado en torno al presi
dente de la Diputación 
reclamase la asunción de una 
parte de responsabilidad entre 
los que han dirigido la campa
ña electoral. En este sentido es 
significativa una frase de un 
hombre cercano a Francisco 
Ureña quien manifestó a esta 
revista que al igual que ha ve
nido sucediendo hasta ahora, 
"que cuando se ganaba los lal/
reles se los colgaban solo lII10S 

pOCOS, ahora en los momentos 
difíciles es normal ql/e los que 
están arriba cuando ha llegado 
la derrota asuman su parte de 
responsabilidad" . 

Donde el fantasma de la di
visión ha tomado cuerpo es en 
Puertollano. En esta ciudad . 
núcleo de las mayores luchas 
intestinas del PSOE en los últi
mos meses, la histórica derrota 
del pasado domingo ha cargado 
las pilas de los que salieron de
rrotados en la crisis que acabó 
con la destitución de Manuel 
J uliá como alcalde. Ramón 
Fernández Espinosa, actual 
gobernador civil de Cuenca, re
alizó una declaraciones, que 
posteriormente ha intentado 

En la Ejecutiva del 
martes se puede 
acordar 
unanimemente pedir 
el cese del director 
provincial del 
INSALUO, Félix Arce 

desmentir, achacando en buena 
parte la derrota a los vaivenes 
municipales y la división inter
na en el partido, anunciando al 
mismo tiempo su deseo de ocu
par cargos orgánicos en la pró
xima Ejecutiva Local. o sería 
pues de extrañar que en la pró
xima Asamblea Local se pre
sentaran dos listas. Una apadri
nada por el renovador sector 
oficial, encabezada presumible
mente por Juan Antonio Fer
nández Pacheco, y otra repre
sentando al sector más 
ortodoxo y en la que no habría 
que descartar la inclusión como 
candidato a la secretaria de la 
Ejecutiva Local del conocido 
abogado Dámaso Arcediano. 

Por otra parte en la Ejecutiva 
del próximo martes se abordará 
con toda seguridad la situación 
sanitaria de la provincia, que 
en ningún modo ha contribuido 
para mejorar los resultados 
electorales del PSOE. Parece 
seguro que de esa reunión sal
drá una propuesta unánime pa
ra conseguir lo antes posible el 
cese del actual director provin
cial del INSALUD, Félix Arce 
y de otros altos responsables de 
la sanidad provincial. 

El Partido Popular, que pre
side Francisco Gil Ortega 
mantendrá este lunes 20 de ju
nio una reunión de su Junta Di
rectiva Provincial en la que se 
analizarán los magníficos re
sultados obtenidos en el con
junto de la provincia, y en la 
que presumiblemente se mar
quen las pautas a seguir para 
preparar las trascendentales 
elecciones municipales y autó
nomicas de la primavera del 
próximo año. Aunque no quie
ren hablar de extrapolación de 
datos, los resu ltados en las po
blaciones más importantes de 
la provincia, y sobre todo en la 
capital, les llevan a pensar que 
en los comicios locales podrían 
alcanzar también unos extraor
dinarios resultados. De mo
mento la primera prioridad de 
los populares pasa por engren
dar una lista atractiva que no 
deje opción a la que, de no 
ocurrir nada nuevo, encabeza
ría Nicolás Clavero en ,"as pró
ximas elecciones municipales 
en la capital de la provincia. 

• PEDRO PINTADO 
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C omienzan cuatro 
años de buenas 

intenciones para UGT 
Tras el VID Congreso 

provincial Angel 
Ramos y su equipo, 

con el apoyo del 78 % 
de los 

delegados ,deberán 
asumir el reto de 

aclarar las cuentas 
pendientes, lavar la 

imagen del sindicato, 
potenciar la afiliación y cri 

'" luchar por el empleo. ~ '---__ ---' 
L;¡ nueva ejecutiva se ha comprometido a aclarar las deudas pendientes y pedir responsabilidades 

ANGEL RAMOS PROMETE AJUSTAR LAS CUENTAS 

UGT: Borrón y cuenta nueva 
a comarca de 
Puertollano, 
la Federación 
d e 
Trabajadores 
de la 
Enseñanza y 

... _ .. r la Federación 
de Industrias Afines ( con 
mayor peso en la comarca de 
Puerto llano) no votaron a favor 
de la única candidatura que se 
presentó . encabezada por 
Angel Ramos, en el desarrollo 
del VIII Congreso provincial 
del sindicato. El resto de las 
comarcas y federaciones , es 
decir el 78 ' 32 % de los 
delegados del congreso, dio su 
apoyo al equipo de Angel 
Ramos. 

El desarrollo del encuentro 
provincial no fue un camino de 
rosas. Aunque no hubo ninguna 
sorpresa de última hora en 
cuanto a presentación de 
candidaturas alternativas sí se 
produjo lo que se esperaba: la 
crítica durísima contra la 

anterior ejecutiva de Ju an 
Antonio Marín y las cuentas 
pendientes de aclarar, como la 
vinculación del sindicato con 
Trans ytel. Por este asunto 
incluso se llegó a proponer que 
fueran suspendidos 
cautelarmente de la militancia 
de UGT de los miembros de la 
anterior ejecutiva con posibles 
responsabilidades. Manuel 

Viso , de la Federación de 
enseñanza, pidió también 
responsabilidades penales si 
quedaba demostrado que se 
había utilizado el nombre de la 
UGT para actividades privadas. 
Nin guna de estas do s 
propuestas prosperó pero 
Ramos sí se comprometió, por 
primera vez con contundencia, a 
ex igir responsabilidades si el 

L;¡ comarca de Puer/ol/ano, encabezada por Esteban Fernández sigue sin dar su apoyo a Ramos 

informe económico que prepara 
la comisión revisora de cuentas 
regional revela irregularidades. 
Este informe se espera para 
finales de este mes. 

Independientemente de las 
cues ti ones internas del 
sindi cato los debates de las 
diferentes ponencias 
conc lu yeron con un afán 
renovado de lu cha r por los 
intereses de los trabajadores. 
En este sentido se aprobaron 
dos reso luciones a petición de 
las federación del metal y de la 
Unión de Pequeños 
Agricultores. La primera de 
ellas en apoyo y solidaridad de 
los trabajadores de Santana y 
de SUHECA y la segunda en la 
que se rechaza la actual 
propuesta de la OCM del vino. 

Se eligieron a los miembros 
del comité regional: Ramos, 
Palomares, Antonio González, 
Manuel Sobrino, Inés avas, 
Carlos Os ona y Juan Antonio 
Barainca. 

Ramos y su ejecutiva 
provincial deben ahora afrontar 

• P. L. G. 
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o Anastasio no .. , 
Viajara a 
Turquía 

Las primeras repercusiones 
de las pasadas elecciones 
municipales no se han hecho 
esperar. Concretamente el 
alcalde de Alcázar de San Juan, 
Anastasio López ha 
suspendido un viaje que iba a 
realizar junto al concejal de 
Cultura, José Eugenio 
Castellanos a Turquía. El grupo 
municipal en su reunión del 
pasado lunes 13 de junio 
decidió que el momento no era 
el más oportuno para que 
Anastasio López y José 
Eugenio Castellanos se fueran 
con un grupo folklórico de 
Alcázar de San Juan que 
participa en las próximas 
fechas en un festival en 
Estambul. La debacle electoral 
y la situación económica del 
Ayuntamiento fueron dos 
razones de peso para suspender 
ese viaje, además de tener 
constancia de que el grupo de 
LU . hubiera reaccionado 
airadamente de haberse 
producido . Con anterioridad 
Anastasio estuvo en Méjico y 

Los partidos políticos a nivel 
provincial no se han tomado 
demasiada prisa en analizar 
con detalle los resultados de 
las pasadas elecciones muni
cipales. Tanto PP como 
PSOE van a esperar a que se 
reunan los órganos superio
res para celebrar sus respec
tivas reuniones. As~, la Junta 
Directiva Provincial del Par
tido Popular se reunirá el 
próximo lunes 20 de 
junio,dias después de que lo 
haga el Comité Ejecutivo 
Regional en Toledo. Por su 
parte los miembros de la Eje
cutiva del PSOE, que tendrán 
mucho más de que hablar, 
esperarán las consignas que 
dimanen de la reunión de la 
Ejecutiva Federal del próxi
mo lunes. 

o Ureña espera el proyecto 
definitivo del hospital 

El presidente de la Diputación, Francisco Ureña está a la 
espera de recibir el proyecto definitivo del nuevo hospital de 
Ciudad Real. La Consejera de Sanidad aseguró a Ureña hace 
pocos dias que en breves fechas le enviará el proyecto redactado 
por técnicos de su Consejería que contempla la ampliación del 
Hospital del Carmen. Una vez con él en la mano, Ureña pondrá 
toda la carne en el asador, según manifestó esta misma semana a 
esta revista para que el director provincial del INSALUD, Félix 
Arce, sea destituido de su cargo. Al mismo tiempo los socialistas 
en la reunión de la Ejecutiva que analice los adversos resultados 
obtenidos también en la provincia incluirán un detallado análisis 
de la caótica situación sanitario y su influencia en la pérdida de 
votos. 

o Rodríguez Ferrer, 
hundido 

psiquicamente 

o Las cacerias de la ex-senadora 

El caso del campo de golf de Alcázar de San 
Juan, como ya informó Bisagra en su número 
anterior, permanece ralentizado a raíz del auto 
dictado por la titular Aurora de Diego González, 
como consecuencia de la condición de aforado del 
alcalde y parlamentario regional socialista 
Anastasio López Ramírez . A juzgar por las 
declaraciones del abogado de los querellantes, 
Antonio García Castellanos, y de Donaciano 
Muñoz Ramírez , letrado del promotor del 
proyecto golfístico actualmente encarcelado, José 
Luis Rodríguez Ferrer, la consecuencia más 
importante del mencionado auto es la permanencia 
en prisión de Rodríguez Ferrer en contra de las 
previsiones que apuntaban a que tras del recurso 
presentado ante la Audiencia Provincial, el 
promotor golfístico sería excarcelado. En estos 
momentos, fuentes fidedignas han asegurado que 
la burocratización judicial está influyendo muy 
negativamente en el estado anímico de Rodríguez 
Ferrer, quien esperaba abandonar Herrera de la 
Mancha hace varios días. 

La concejala del Ayuntamiento de Alcazar, Maria de los Angeles Pérez, ha 
participado junto con algún otro edil de la corporación municipal , como el 
responsable de Hacienda, Joaquín Escribano, en una cacería en la zona de los 
Montesconcretamente en el término Municipal de Fontanarejo, junto a un 
ejecutivo del Banco de Crédito Local. Estas aficiones cinegéticas no parecieron 
sentar demasiado bien a varios compañeros de corporación y del PSOE local, 
aunque visto el acompañante es de suponer que durante el transcurso de la misma 
intentaran conseguir algún balón de oxigeno para las depauperadas arcas 
municipales. 
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OEllnsalud sigue yendo a 
remolque de los hechos 

Como ya viene siendo habitual el INSALUD sgue yendo a 
remolque de los hechos. Dos nuevos acontecimientos han ra
tificado la norma por la que seguía la Dirección Provincial 
que gestiona Félix Arce. Matilde Cortés anunciaba el pasdo 
jueves que pronto comenzarán las obras para hacer más fun
cional el servicio de urgencias del Hospital de Alarcos des
pués que los empleados del mismo pusieran en conocimiento 
del fiscal de la Audiencia la situación límite que según ellos 
se vive en ese servicio. Félix Arce, por su parte, también 
anunciaba la pasada semana que el INSALUD había librado 
una partida de 180 millones, de los que una parte irían desti
nados a pagar parte de la deuda que tenía contraida que el 
conductor de la ambulancia de la comarca de Malagón. 

o La 0.0. Valdepeñas ya 
tiene nuevo reglamento 

El Consejo Regulador de la Denominac ión de Origen Valde
peñas estrenará, por fin, un nuevo Reglamento esta próxima 
vendimia. El pasado jueves quedaba defmitivamente consen
suado el texto del nuevo Reglamento en una reunión que tu
vo lugar en la sede del Consejo y en la que participaron el 
presieente de este organismo, Enrique Martín Peñasco, el 
subdirector del Instituto de Denominaciones de Origen, San
tiago Menéndez de Luarca y el director general de Comer
cialización Agraria de la Consejería de Agricultura, Pedro 
Antonio Cebrián, entre otros. El INDO dio por fm el visto 
bueno a que el vino tinto que tradicionalmente se elabora en 
Valdepeñas se llame Tinto Valdepeñas, aunque también po
drá llamarse Clarete o Aloque. Este era el gran escollo que 
hasta ahora había impedido que este nuevo Reglamento en
trara en vigor. Así, serán cuatro los vinos que se elaboren en 
esta Denominación de Origen: Blanco, Tinto, Rosado y Tinto 
Valdepeñas (que deberá elaborarse con un mínimo del 25% 
de uva tinta). Algunos industriales ya han califico como todo 
"un logro" este acuerdo. Esta 0.0. estrenerá un nuevo texto 
tras más de seis años de intentos durante los cuales se han 
quedado en el camino otros tantos borradores. Esta es la se
gunda gran noticia que recibe la Denominación de Origen 
Valdepeñas después que hace unos dia se conociese la sen
tencia por la que el Tribunal Supremo revocaba la sentencia 
de la Audiencia Provincial que condenaba a seis ex vocales 
de la 0.0. a tres años de inhabilitación especial para ejercer 
ese mismo cargo. 

o Los maestros indignados 
La Federación de Enseñanza de UGT podría iniciar el próxi
jo curso una campaña informativa por todos los colegios de 
la provincia para solicitar a los profesores para que no reali
zen salidas, por su propia seguridad, del centro con sus 
alumnos, ni viajes, ni excursiones. Este medida ha sido pro
vocada por la reciente sentencia, que revoca una anterior, y 
que responsabiliza a los profesores de un colegio de Porzuna 
que acompañaban a alumnos en una excursión en Ruidera, y 
en la que se produjo el trágico fallecimiento de uno de ellos. 
La última sentencia recoge el reconocimiento de negligencia 
que no se incluía en la sentencia anterior. Según UGT la apli 
cación de indemnizaciones por responsabilidad civil no debe 
pasar por la vejación profesional de los maestros. 

EL 
BISTURI 

SE BUSCAN CULPABLES 

Q
ue las elecciones europeas del pasado domingo 
12 de junio las ha perdido fundamentalmente 
Felipe González y la política desarrollada por 
su gobierno desde que hace ahora un año justa
mente ganara angustiosamente las elecciones ge
nerales es algo que no discute absolutamente na

die. i que la abstención ha castigado casi en su totalidad al 
PSOE, al haberse quedado tranquilamente en sus casas mu
chos que votaron al PSOE el seis de junio de 1993 al no com
partir el giro a la diestra que nada más iniciarse la legislatura 
supuso el acuerdo entre socialistas y nacionalistas catalanes, 
cuando tan solo unos dias antes un contrito Felipe González 
anunciaba que había entendido el mensaje. Y mucho menos 
que la crisis económica, que repunta, repuntando, sigue mante
niendo a familias enteras en paro, los espectaculares casos de 
corrupción política y la profunda división entre guerristas y re
novadores en el seno del PSOE han sido las tres banderrillas 
negras que finalmente han hecho hincar la rodilla en tierra al 
hasta ahora vencedor indiscutible de cuantas contiendas elec
torales han sido. 
Lo que ya habría que dejar en beneficio a la duda es el grado 
de colaboración que las distintas instancias territoriales del 
PSOE han tenido en la debacle electoral de los socialistas es
pañoles en las elecciones europeas del pasado domingo 12 de 
junio. Puede ser un hecho insustancial, casi anécdotico, pero a 
mi me gustaría que alguien me explicara que hacía el Director 
General de Producción Agraria de la Junta de Comunidades de 
Castilla la Mancha, Antonio Salinas, en el cierre de fin de 
campaña del PSOE en Valdepeñas. Unos días despues, con la 
herida todavía chorreando sangre, que el Tribunal Supremo 
diera un varapalo considerable a la Consejería de Agricultura. 
y más genericamente al propio Salinas por su decisiva contri
bución a satanizar a los vocales del Consejo Regulador, que 
durante una infausta temporada presidió, y a causar pérdidas 
de cientos de millones de pesetas a varias bodegas tras la deci
sión de la gestora y la Consejería de descalificar todo el vino 
tinto elaborado en la campaña vitivinícola de 1989. 

El debate está actualmente abierto en el seno del PSOE pro
vincial. La linea oficial que comanda José María Barreda 
opina que la generalización de los resultados negativos en to
das las provincias españolas descalifica por si solo a los que 
quieren buscar responsabilidades ajenas a las intrínsecas del 
gobierno de la nación. Los alineados en tomo al presidente de 
la Diputación, Francisco Ureña, creen que los que en los 
tiempos de bonanza monopolizaban las reiterada victorias en 
la provincia, deberían ahora de hacer un acto de contricción y 
hurgar en las fallos que se hayan podido cometer desde los 
propios órganos de poder del PSOE ciudarealeño. 

Ardua tarea les espera en las próximos meses a los socialis
tas de esta provincia, lo mismo que a los eufóricos responsa
bles del Partido Popular, que lo primero que tendrían que hacer 
para amarrar su legítima victoria del pasado 12-J es ir sellando 
con esparadrapo las bocas de muchos fachas redomados que 
van escupiendo por bares y plazas de muchos pueblos y ciuda
des de la provincia sus ansias de revancha. Si no lo hacen en 
las próximas municipales y autónomicas podrían lamentarlo. 

- 2S -Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #331, 19-25/6/1994.



I 

L os máximos responsables de la caja Rural de Ciudad Real tendrán que explicar muchas cosas en la 
Asamblea General Ordinaria que tendrá lugar el próximo sábado 25 de 

junio. La presunta apropiación indebida de más de 850 millones por parte de Enrique Moreno flotará 
en el ambiente de una Asamblea en la que por primera vez en la actual etapa se presentarán unos 

. resultados no tan buenos como los de los últimos años 

Antonio Vega durante fa rueda de prensa en fa que anunció fa pres/lnta apropiación indebida de más de ochocientos cincuenta miffones por Enrique Moreno 

LOS NUEVOS ESTATUTOS FUERON APROBADOS EL 3 DE JUNIO 

Vega y Zamora se enfrentan a la 
asamblea más difícil de la Caja Rural 
'14 
Fuentes de la Caja 
cifran los riesgos 
directos e indirectos 
del Balneario en más 
de setecientos 
millones 
Antonio Vega tendrá 
que explicar a los 
socios el grave 
quebranto 
económico 
provocado por 
Enrique Moreno 

-26-

Consejo 
Rector y 
equipo direc
tivo de la Ca
ja Rural de 
Ciudad Real 
se enfrenta

--- rán el próxi
mo sábado 25 de junio a la 
Asamblea más conflictiva de 
es ta entidad en los últimos 
años. El escándalo Enrique 
Moreno gravi tará sobre el am
biente del amplio salón del ci
ne Castillos , pero no será la 
única cuestión que algunos so
cios contestatarios, si finalmen
te acceden a la Asamblea, 
echarán en cara a los dirigentes 
de la entidad provincial. 

El balance de la Caja Rural 

de Ciudad Real presentará un 
perfil descendente en 1993, en 
contraposición a la linea ascen
dente que en los últimos años 
ha venido adornando los resul
tados de la entidad que dirige 
Antonio José Vega. Con Enri
que Moreno en la cárcel, des
pués de su presunta apropia
ción indebida de una cantidad 
superior a los ochocientos cin
cuenta millones de pesetas, los 
socios que resulten elegidos en 
las Asambleas Preparatorias 
que durante los primeros dias 
de la semana entrante se cele
brarán en distintas poblaciones 
de la provincia asistirán el pró
ximo sábado veinticinco de ju
nio a una Asamblea General en 
la que se esperan duras inter-

venciones. 
Según ha podido saber esta 

revista en los últimos dias es
tán teniendo lugar algunos con
tacto entre diferentes personas 
que por unos u otros motivos 
se sienten agraviados por el ac
tual equipo dirigente de la Caja 
Rural. El combativo socio de la 
cooperativa "El Progreso" de 
Villarubia de los Ojos, Floren
cío Palomino intentará por to
dos los medios acudir a esta 
Asamblea, habiendo presenta
do además su candidatura para 
la presidencia del Consejo Rec
tor. Durante estos dias , Palo
mino está manteniendo varia
dos contactos con otros socios 
contestatarios y con algunos de 
los muchos empleados des pe-
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didos de la entidad a lo largo 
de los últimos años. 

(j)(j)(j) ASAJA 

Por su parte la Asociación 
Agraria ASAJ A también po
dría adquirir un cierto protago
nismo crítico hacia la gestión 
de Antonio Vega y la presiden
cia de José Zamora, aunque, 
probablemente sin Llegar a los 
extremos de bel igerancia que 
propuso durante un Comité 
Ejecutivo que estudió la actual 
situación de la entidadd, el ex
pres idente de la Cooperativa 
Provincial del Campo, Antonio ~ 
Jarava. ~ 

Tampoco se descarta que'l "--"_ ...... L...j 

desde algún sector de ASAJ A Florencio Palomino ha presentado su candidatura a la presidencia 

Manto de silencio sobre los resultados 
Un mi sterioso silencio 

está envolviendo la celebra
ción de la Asamblea de la 
Cara Rural de Ciudad Real 
de es te año. Al contrario 
que en anteriores ejercicios 
la entidad de ahorro provin
cial aun no ha presentado 
ante los medios de comuni
cación el balance del ejerci
cio económico del pasado 
año. En 1992 y 1993 unos 
pletóricos Antonio Vega y 
José Zamora anunciaron 
los magníficos resultados 
que la entidad habia obteni
do, concretamente unos be
neficios en los ejercios del 
91 y el 92 de 636 y 662 mi
llones respectivamente. En 
este año, la rueda de prensa 
se celebrará, se supone, ya 
que aun no ha sido convo
cada, tan solo unos dias an
tes de la Asamblea General. 

Pero además, como de
nunció a esta revista el so
cio de la cooperativa El 
Progreso de Villarubia de 
los Ojos, Florencio Palo
mino, la mayoría de los so
cios que acudan a la Asam
blea no conocerán los 
nuevos estatutos que rigen 
a la Caja Rural de Ciudad 
Real , que aun no han sido 
impresos, al ser aprobados 
por la Dirección General de 
Cooperati vas hace tan solo 

unos dias, concretamente el pa
sado 3 de junio. 

Según Florencio Palomino, 
que la pasada semana presentó 
un escrito en la sede central de 
la Caja Rural para anunciar su 
intención de presentarse al car
go de Presidente del Consejo 
Rector de la entidad, los nue
vos estatutos de la Caja Rural 
fueron aprobados el 29 de ju
nio de 1993, con el fin de adap
tarlos a la nueva norrnati va so
bre cooperativas de Crédito 
que emanaba de la Ley 
13/1989 de 26 de mayo y del 
Real Decreto 84/1993 de 22 de 
enero. Tras ser presentados en 
el Registro Mercantil, paso un 
buen periodo de tiempo hasta 
que llegaron por fin al Banco 
de España. El banco emisor co
municó en abril de este año a la 
Caja Rural que había que recti
ficar una parte muy sustancial 
del artículado. El Consejo Rec
tor de 28 de abril de 1994 inclu
yó las rectificaciones oportu
nas, llevándolos al notario el 4 
de mayo. Al contrario que en el 
primer borrador de estatutos, 
en esta ocasión tanto la Caja 
Rural como el Banco de Espa
ña agilizaron mucho los trámi
tes para la aprobación de los 
mismos, notificando la Direc
ción General de Cooperativas 
su aprobación definitiva el pa
sado tres de junio, el mismo 

dia que en la prensa diaria 
provincial aparecía el anun
cio de la convocatoria de la 
Asamblea de la Caja Rural. 

Florencio Palomino de
nuncia la indefensión que en 
todo momento están sufrien
do las minorías, que no co
nocen los nuevos estatutos, 
y por tanto las muchas nove
dades que recogen. Palomi
no termina criti cando con 
dureza a los actuales miem
bros del Consejo Rector, cu
yo tiempo de mandato ha si
do superado ya en más de 
dos años, "van a ser reelegi
dos linos señores que por 
ética deberían de haberse 
ido ya a su casa". 

Por otra parte la Caja Ru
ral ha venido notificando a 
lo largo de las últimas sema
nas a todos los socios, tanto 
personas físicas como jurídi
cas un requerimiento para 
desembolsar en su totalidad 
diez títulos de diez mil pese
tas en el primero de los ca
sos y uno también de diez 
mil en el segundo, con obje
to de regularizar la situción 
de aquellos socios que hu
bieran realizado aportacio
nes obligatorias por cuantía 
inferior a la que están obli
gados por la Ley 13/ 1989 de 
Cooperativas de Crédito. 

se prepare una estrategia, para 
al menos, dejarse notar durante 
la celebración de la Asamblea. 

El director general de la enti
dad, Antonio Vega y el presi
dente del Consejo Rector, José 
Zamora deberán enfrentarse a 
la dura papeleta de explicar a 
los socios con pelos y señales 
todos los detalles que han rode
ado la millonaria apropiación 
indebida de Enrique Moreno, 
que a lo largo de los últimos 
ocho años ha venido utilizando 
sutiles artificios informáticos 
para llevarse de la entidad don
de trabajaba una cantidad que 
supera los ochocientos cin
cuenta millones de pesetas, sin 
que las auditorías externas e in
ternas de la entidad a lo largo 
de los últimos años hayan sido 
capaz de captarlos. No faltara 
tampoco quien pida explicacio
nes a los dirigentes de la enti
dad ante la falta de asunción de 
responsabilidades por parte de 
los superior jerárquicos de En
rique Mor eno , ni tampoco 
quien interroge al Consejo 
Rector, sobre algunas operacio
nes crediticias efectuadas en 
los últimos años y que podrían 
suponer graves riegos para la 
entidad. 

(j)(j)(j) BALNEARIO CERVANTES 

En este sent ido los socios 
contestatarios, según ha podido 
saber esta revista, incidirán es
pecialmente en los créditos 
concendidos por Antonio Vega 
a los propietarios del Balnea
r io Ce r va ntes, ubicado en 
Santa Cruz de Mudela. Fuentes 
de la propia entidad a las que 
ha podido tener acceso esta re
vista cifraban en los primeros 
di as de esta misma semana los 
riesgos directos e indirectos 
que la Caja tiene contraidos 
con el Balneario Cer vantes, 
cuyo propietario es Miguel 
González Borrajo en una can
tidad superior a los setecientos 
millones de pesetas. 

Además de las Lineas de des
cuentos concedidas, los propie
tarios del Balneario Cervan
tes, una empresa que está 
teniendo desde su puesta en 
marcha bastantes probLemas 
para hacer frente a las facturas 
de proveedores, han firmado 
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dos hipotecas de casi quinien
tos millones de pesetas con la 
Caja Rural. Por una parte la 
emprea Grupo Distribución 
B.O. tiene constituida una hi
poteca sobre el propio Balnea
rio Cervantes de doscientos 
noventa millones de pesetas de 
principal, doscientos millones 
de interés y setenta y dos mi
llones quinietas mil pesetas en 
concepto de costas y gastos, ci
frándose el valor del bien hipo
tecado en quinientos sesenta y 
cinco millones quinientas mil 
pesetas a efectos de subasta. 

Por otra la sociedad RE
CREATIVOS BECAR, S.A., 
también de la misma empresa 
propietaria del Balneario, tiene 
contraida otra hipoteca con la 
Caja Rural por valor de ciento 
ochenta millones de principal, 
ciento veintiseis millones de 
intereses de cinco años y de 
cuarenta y cinco millones para 
costas y gastos por un finca 
rústica situada en el término 
municipal del pueblo pacense 
de Puebla de Alcocer, enclava
do en el paraje" Los Llanos de 
Consolación" . Esa finca, cuyo 
propietario anterior era Vicente 
Patuel, marido de Carmen Se
villa, tenía una carga anterior a 
la contraida por la Caja Rural , 
de cien millones de pesetas con 
el Banco Hipotecario. 

También durante el informe 
de gestión José Zamora debe
rá explicar a los asistentes los 
mecanismos que la entidad ha 
tenido que poner en marcha pa
ra enjugar el grave quebranto 
económico causado por la 
apropiación indebida de Enri
que Moreno. Ya en una infor
mación periodística el director 
general de la entidad, Antonio 
Vega, aseguraba a principios 
de mayo que tendrían que 
echar mano a las reservas para 
tapar el quebranto producido 
por la delictiva actuación del 
expresidente de l AL Ciudad 
Real , Antonio Vega manifesta
ba que esta era una de las solu
ciones estudiadas con los técni
cos del Banco de España que 
han venido realizando a lo lar
go de los útlimos meses un ex
haustivo informe sobre la tra
ma urdida por Enrique 
Moreno. También Antonio 
Vega adelantó a La Tribuna 
que otra parte del quebranto 
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económico se cubrirá a cargo 
de los beneficios de 1.993. Con 
el fin de tranquilizar a los so
cios de la entidad, Antonio Ve
ga, puntualizó que esta solu
ción no acarreará graves 
problemas de liquidez a la enti
dad . También Antonio Vega 
adelantó a ese mismo medio 
que los beneficios de la Caja 
Rural habían caido en el primer 
trimestre de 1994 en relación al 
mismo periodo del año anterior 
en 28 millones de pesetas, al 
obtener el pasado año 228 mi
llones de pesetas frente a los 
doscientos de 1994. 

(jl(jl(jl MOROSIDAD 

Pero no acaban aquí las des
gracias de la Caja Rural en los 
últimos meses. A los proble
mas mencionados habría que 
sumar los que le están creando 
la creciente morosidad de algu
nas cooperativas y de ot ros 
clientes alejados del sector 
agrario. El caso más significa
tivo es el de la Cooperativa La 
Daimieleña, aun en espera de 
subasta, después de haber deja
do una deuda a la Caja muy su
perior a los cien millones de 
pesetas, a los que podrían su
marse otros doscientos de una 
empresa constructora que re
cientemente ha suspendio pa
gos. 

Además en el ambiente de la 
Asamblea flotará las fuertes 
críticas que recientemente los 
responsables de la Unión de 
Cooperativas Agrarias de Cas
tilla la Mancha (UCAMAN) 
vertieron contra la política ins
taurada por las Cajas Rurales 
de diversificar su negocio hacia 
otros sectores ajenos al agrario. 
La recomendación a las coope
rativas, que algunas ya han co
menzado a tomar al pie de la 
letra de potenciar sus secciones 
de crédito no es, desde luego, 
una buena noticia para la Caja 
Rural. 

En cuanto a la no asunción 
de responsabilidades tras el 
"affaire" Enrique Moreno esta 
revista ha podido saber de 
fuentes de todo crédito que los 
dos máximos responsables, el 
director general y el subdirec
tor general , Antonio Vega y 
Valeriano Ruiz, respectiva
mente han sellado una especie 
de pacto de no agresión ante el 
escándalo Moreno, del que los 
más directamente perjudicados 
podrían ser el jefe de Auditoria 
Interna, Lorenzo Olmedo y el 
Interventor General, Andrés 
Cobos, quienes podrían termi
nar pagando los platos rotos de 
la millonaria apropiación inde
bida. 

• PEDRO PI T ADO 

~ 
UCAMAN pidió a las 
cooperativas la 
potenCiación de las 
secciones de 
crédito, criticando al 
mismo tiempo la 
diversificación en 
las Cajas Rurales 

Antonio Vega 
adelantó en un 
medio de 
comunicación un 
descenso en los 
beneficios en el 
primer trimestre de 
1994 
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Mientras la grave 
situación económica 
del propietario de la 
ambulancia -que ha 

dejado de prestar 
servicio- continúa, el 
Centro de Salud de la 

zona de Malagón se ha 
movilizado. De 

runguna manera van a 
permitir que los 

ciudadanos de aquellas 
poblaciones queden 

desasistidos. Llegarán 
a donde sea preciso. 

el pasado Lunes en Los Cortijos. Y no está dipuesto a pasar por la obliga/oria que ell//SALUD les quiere imponer. 

ACUDlRAN A LA DIRECCION GENERAL DEL INSALUD 

El Consejo de Salud de Malagón, 
luchará por la ambulancia 

I conflicto de 
la ambulan
cia de Mala
gón no pare
ce vaya a 
resolverse en 
los próximos ___ días. 

La desaparición del servicio, 
por culpa de los honorarios que 
el INSALUD adeuda a su con
ductor y propietario -seis millo
nes de pesetas-, no va a dejar 
sin embargo indiferentes a los 
ciudadanos de la comarca. 

Sin ir más lejos, el pasado lu
nes se convocaba una reunión 
de urgencia en la localidad de 
Los Cortijos, una de las cuatro 
que junto con Fernancaballe
ro, Fuente el Fresno y Mala
gón, componen el Consejo de 
Salud de la zona. 

.~.SEGUlREMOS LUCHANOO 

Para la presidenta del Conse
jo, Vicenta Camargo, "somos 
una autonomía de segunda y no 
tenemos apenas derechos". Esa 
es la conclusión que ha sacado 

de sus gestiones ante el parla
mentario Martín del Burgo 
"que nos consta ha hecho lo 
posible por resolver el proble
ma". 

El alcalde de Fuente el Fres
no Jose Luis Cruz resalta "la 
gran illlranquilidad que se ha 
creado injustificadamellle en la 
tercera edad, esa a la que el 
partido en el gobierno ha he
cho talllas promesas que no 
cumple". 

"Las localidades afectadas 
duplican en los meses de vera
no su población, de los 14 a los 
28.000 habitallles, lo que justi
fica más que sobradamente que 
el conflicto alcance solución 
con la máxima ce leridad" , 
apunta el primer teniente de al
caIde de Malagón, Augusto 
Guzmán. 

"Por parte del INSALUD se 
ha esgrimido -continúa Guz
mán, una utilización polílica 
del aSUIllO de la ambulancia. 
No es así. Al colllrario, tal vez 
en Sil día ellos lo hiciesen para 
aplacar los ánimos, ya encres
pados en la comarca. Se pre-

sentó en plan triunfalista, y 
ahora vienen los problemas". 

Vicenta Camargo recuerda 
que el pasado año se produjo 
una tromboflebitis en un vec ino 
de Los Cortijos, Clemente 
García del Castillo. "Las dos 
horas y media que tardó la am
bulancia en venir de Ciudad 
Real, y volver nuevamellle con 
el enfermo, le provocaron una 
grangena, a consecuencia de la 
qlle falleció al día siguiente, lo 
que demuestra que el asunto es 
bastante más serio de lo que 
pretenden hacernos ver". 

Para el primer edi l de Fuente 
el Fresno, "la solución sólo 
puede ser una . Primero, que 
paguen al propietario de la 
ambulancia, atendiendo así al 
compromiso que adquirieron 
en su día. Y después, que digan 
claramente si vamos a tener 
ambulancia , o no, porque la 
población está muy nerviosa". 

(j)(j)(j) DlRECCION GENERAL 

Por experi encia sabemos 
que los ciudadanos de Mala-

gón y su comarca, son muy ca
paces de movilizarse. Sobre to
do cuando la salud, que es tanto 
como decir la propia vida, pue
de estar en juego. 

Mientras tanto, los represen
tantes de los ayuntam ientos 
afectados, tienen depositadas 
todas sus esperanzas en la reu
nión que van a mantener con el 
director general del 
INSALUD, "porque el Sr. Arce 
ni se molesta en recibirnos, 
nos recibe en su nombre el sub
director de economía Miguel 
Angel del Barrio". 

Hasta el momento, los repre
sentantes municipales han reco
gido más de 7.000 firmas que 
entregarán en la Dirección Ge
neral, con un amplio dossier en 
el que se justifica claramente, 
que Malagón debe tener una 
ambulancia. Además, la grave 
situación de injusticia de su 
propietario Antonio Hernán
dez García, exige una urgente 
reparación por parte de quien 
corresponda. 

• J.M.C. 
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O Mayo: menos 
paro en toda 
la provincia y 
sectores 

En el mes de mayo la tasa de 
desempleo se redujo en todas 
las comarcas de la provincia de 
Ciudad Real yen todos los 
sectores de la actividad 
económica. En las oficinas del 
INEM se registraron 34.924 
desempleados, 913 menos que 
durante el mes de abri l, con lo 
que el porcentaje de parados se 
sitúa en el 19' 91 %. 
En el sector de la agricultura 
las cifras de desempleo se 
red ujeron en 216 persqpas. 
También fue significativa la 
bajada del paro en los sectores 
de la construcción y la 
industria. 
Se registraron 5.260 
colocaciones, algo más de mil 
dentro de las nuevas 
contrataciones de fomento del 
empleo. 

La dicha le duró poco a 
Plácido Barranquero, 
extrabajador del grupo 
Repsol que inició una batalla 
judicial contra la empresa al 
entender que su despido era 
injusto. Denunció a Repsol 
por considerar que le habían 
despedido de manera impro
cedente y que su contrato, 
que duró tres años, se basaba 
en fraude de ley. El juzgado 
de los social número 2 de 
le dio la razón y obligó a 
Repsol a readmitirle. Cosa 

que hizo para inmediarnente 
despedirle tras abrirle un 
expediente disciplinario. 

uevarnente el juzgado dio 
la razón a Plácido, pero el 
Tribunal Superior de Albace
te se la ha quitado 

OExpansión regional de D,Quijote 
La empresa ciudarrealeña Limpiezas Don Quijote continua con su 
política de expansión regional y ha abierto nueva delegación en 
Cuenca. Esta empresa gerenciada por María Jesús Solís (en la 
fotografía la primera por la izquierda) tiene también delegación en 
Albacete, además de la principal de Ciudad Real. Limpiezas Don 
Quijote se const ituyó en 1982 y hoy cuenta con una plantilla de 
500 empleados. Su fi losofía empresarial y la calidad y los precios 
de sus servicios la han llevado a ser una de las líderes en la región 
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r~~~~ CONFEOE~ACION II PROVINCIAL 
OE PYME EMP~ESARIOS 

o Incierto futuro de Azu
carera de Ciudad Real 

La Sociedad General Azucarera saca a la venta un 
importante paquete de acciones a la que podría optar la 
azucarera de Ciudad Real si consigue crear un 
consorcio o cooperativa entre la Asociación Provincial 
de Azucareros, Azucarero Reunidos de Jaén, Acor y 
Ebro. Para conseguir fmanciación suficiente piensan 
involucrar a la Administración regional para que 
subvenciones al menos un 30 por ciento de la compra. 
Para el presidente provincial de los remolacheros, 
Domingo Triguero, la azucarera de Ciudad Real 
podría cerrar si no se consigue comprar acciones y sería 
perjudicial que sociedades azucareras francesas 
adquiriesen capital. 
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o Sindicatos y patronal: otra , 
vez sera 

Emulando a sus máx imos responsables a nivel nacional , la 
patronal ciudarrealeña encabezada por Jesús Bárcenas, y 
los sindicatos UGT y CCOO representados por sus líderes 
provinciales Angel Ramos y Jesús Camacho, mantuvieron 
una primera reunión en la sede de la confederación de 
empresarios. El primer objetivo era conocerse ya que nunca 
habían tenido un encuentro personal. Trataron, aunque sin 
profundizar, la situación de la negociación colectiva en la 
provincia y el único acuerdo que alcanzaron fue el de 
mantener "futuras" reuniones. 
Bárcenas justificó el retraso de la negociación colectiva en 
que los sindicatos "presentaron las plataformas con bastante 
retraso". Los sindicatos, por su parte. creen que los debates 
se deben centrar en cuestiones más concretas. Tal vez en la 
próxima reunión avancen algo. 

o El personal de Correos 
reivindica mejoras y salarios 

"Losful1cionarios de Correos y Telégrafos tenemos los salarios 
más bajos de la Administración", "al menos 15.000 trabajadores 
del sector están con contratos en precario", "hemos perdido siete 
puntos de poder adquisitivo en los últimos dos años", "hay una 
desregulación absoluta en el mercado posta/", "entendemos que es 
inaguantable lo que sucede en Correos". Estas son al menos cinco 
de las muchas razones con las que los responsables de los 
sindicatos de CCOO (Julián Pérez), Sindicato Libre (Francisco 
Torres) y CSIF (Luis Coello) justificaron las movilizaciones de 
protestas que están realizando en todo el país. Estos tres sindicatos 
junto a otros minoritarios (UGT ha quedado fuera por considerar 
que aún no está agotada la vía de la negociación) han elaborado 
una plataforma que han presentado al Ministerio en la que 
proponen mejoras tanto internas como externas, entre estas últimas 
ser más competitivos de cara al sector privado postal. 

LAS CUENTAS 
CLARAS 

P.L.G 

lluvia de millones 

E 
I Plan de Reforestación va a traer a Castilla La 
Mancha, en cinco años, unos 84.000 .000.000 de 
pesetas. El plan Iniciativa Pyrne podrá movilizar, 
también en cinco años, unos recursos de unos 
338.000.000.000 de pesetas en todo el país, y 

una buena parte de estos millones llegará a la región. Estos 
son los dos planes más "gordos" que hay en perspectiva 
pero paralelamente existen muchos más de ayudas a 
sectores concretos. Una lluvia de millones que solo parece 
tener dos inconvenientes: la burocracia que hay que 
desarrollar para llegar hasta ellos y la imaginación que hay 
que echar para presentar proyectos que convenzan. 
Europa está destinando un dineral para convertir a amas de 
casa en empresarias, a agricultores en agentes turísticos, a 
pueblecitos en decadencia 
en centros naturales de 
ocio y turismo, para 
reconvertir destartalados 
talleres en modernas 
fábricas ... Unicamente 
hace falta ser un lince para 
conocer el dinero que hay 
disponible y saber sacarle 
provecho. 
Para las pequeñas y 
medianas empresas de la 
región ( el 90 % del total 
de empresas) la Iniciativa 

Europa se está 
gastando un dineral en 
eon"ertir en 
empresarias a amas de 
casa, en agentes 
turísticos a 
agricultores ... 

Pyme es una oportunidad de oro, eso dicen. La Consejería 
de Industria firmó la pasada semana un convenio de 
colaboración con el ministerio que encabeza Juan Manuel 
Eguiagaray con el fin de coordinar todas las líneas de 
ayudas dirigidas a estas empresas, esa coordinación 
consiste en "aprol'echar mejor los recllrsos exisrentes y 
simplificar el trámite administratil'o de los distintos 
programas". 
En el convenio firmado también se acuerda que sea la 
Comunidad Autónoma de Castilla La Manchá la que se 
encargue de gestionar y controlar estos programas de apoyo 
a las industrias. Con esta decisión se echa así por tierra una 
de las aspiraciones de las Cámaras de Comercio, que 
consideran, al menos la de Ciudad Real, que es tarea más 
propia de esta institución gestionar las ayudas para las 
industrias que dejar que lo haga la Administración regional. 
La Iniciativa Pyme ya está en marcha y dicen de ella que es 
la más ambiciosa para las empresas, solo queda saber qué 
empresas se pueden beneficiar, qué tienen que hacer para 
conseguir ese dinero, qué actuaciones se priman más, etc. 
Mientras esta iniciativa se pone en marcha, la que ya está en 
pleno funcionam iento es la del Plan de reforestación. A este 
plan, que tuvo en un principio tantas suspicacias, se han 
acogido cientos de agricultores y otros tantos intermediarios 
que han visto su oportunidad en gestionar estas ayudas y 
hacer el trabajo técnico. 
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Remplast es la primera 
empresa de la región que 

se dedica al reciclaje y 
manufacturas plásticas. 

Recogen residuos 
plásticos de industrias 

de embalaje y envasado 
y a partir de ellos 

fabrican tubos para 
cables de electricidad. 

Su mercado está aún 
únicamente en Madrid 
porque la región sigue 

verde en el reciclaje de 
plásticos. Entre sus 

proyectos está construir 
una moderna plantade 

reciclaje. . de Madrid para construir una planta de 

NO RECIBEN AYUDAS INSTITUCIONALES 

Remplast inaugura el mercado de 
reciclaje de plásticos 

Remplast ha tratado 
en un año 150.000 
kilos de residuos 
plásticos 
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.-....... taro García 
Minguillán 
y José 
L ó pez 
Fúnez han 
puesto en 
marcha la 
primera 

empresa de la reg ión dedicada 
a reciclar residuos plásticos. La 
iniciativa de estos dos hombres 
de Almodóvar del Campo 
(Ciudad Real ), uno de ellos 
ingeniero técnico agríco la y 
químico el otro , surgió por 
entender que se trataba de un 
mercado aún sin desarrollar en 
la región y con un brillante 
futuro. 

En 1992 rea l izaron los 
primeros estudios preliminares 
y de viabilidad y un año 
después comenzaron con la 
producción y, paralelamente, la 
comercialización. Durante 
1993 han logrado tratar en su 

fábrica de Almodóvar cerca de 
150.000 ki los de residuos 
plást icos, todos de PVC. El 
material de desecho les llega a 
trav és de dos canales: por 
empresas intermediarias que 
les venden los residuos 
plásticos o comprándolos ellos 
directamente a las empresas 
que los generan. La compra se 
hace prácticamente en su 
totalidad a industrias de la 
comunidad de Madrid, de los 
sectores de embalaje y envases 
plásticos. Con el PVC de 
desecho fabri ca n tubos 
blindados para la conducción 
de cables eléctricos. Su 
producción la venden en 
Madrid a través de 
distribuidores del sector 
eléctrico. 

"Los tubos que fabri camos 
consiguen una buena relación 
calidad· precio. Somos 
competitivos con OTro tubos 

similares fabricados con 
material vi rgen e incluso 
podemos abaratar costos"· 
comenta Ctaro García 
Minguillán. Por eSTO no hemos 
tenido ningún problema en la 
comercia liza ción. ESTamos 
vendiendo toda nuestra 
producción y además Tenemos 
un almacén para los srocks que 
necesariamente debemos de 
tener de reserva. A veces no es 
necesario ni vender CO Il la 
etiqueta de ecológicos, porque 
logramos un producto de 
calidad a buen precio". Sin 
olvida r el punto de vista 
empresarial los promotores de 
Remplast insisten en el carácter 
ecológico de su negocio. "Es 
una empresa totalmente limpia 
y ecológica. Aprovechamos el 
cien por cien de los residuos 
que nos llegan, no se tira nada 
y durante el proceso de 
producción no se conramina en 
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absoluto". 
Hasta el momento han 

invertido en Remplast, en 
activos fijos , unos nueve 
millones de pesetas , quince 
millones en total pero su Plan 
de Inversiones Llega hasta los 
27 millones de pesetas. La 
principal inversión ha sido en 
maquin aria, cuentan con 
tecnología alemana pero aún 
están pendientes de hacer 
nuevas compras, como una 
máquina mezcladora y otra 
secadora . Todo el esfuerzo 
económico lo han realizado en 
~ ya que, según asegura 
García Mingu ill án, no hay 
ayudas específicas para el 
sector nI para empresas 
medioambientales de reciclaje. 

SIN APOYOS 

El mercado aún está difícil , 
fundamentalmente porque las 
administraciones aún no han 
tomado conciencia de la 
importancia del reciclaje. 
Según García Minguillán: 
"Mientras que en países de ~ 
Europa como Alemania se ::i 
recicla UII 80 % de los 
plásticos ell EspOlia no llega al 
20 % Y en la región el 
porcentaje es aLÍn menor. 
Tampoco hay aLÍn recogida 
selectiva de residuos para el 
plástico , como sí la hay para 

cartones y papel . La 
Administración deberá aplicar 
la normativa europea en este 
tema, como ya lo está haciendo 

en el sector del pape/". 
Remplast ha contactado con 

el organismo que actualmente 
monopoliza en la provincia el 

TRES EMPRESAS DE LA REGlON EN LA FERIA 
ECOLOGICA DE VENECIA 

Durante los días 27 y 28 de este mes de 
junio se celebrará en Venecia Ecobussines, 
el Encuentro Europeo para la colaboración 
entre empresas en materia del Med io 
Ambiente. Tres empresas de Castilla La 
Mancha van a participar en esta feria: Aska 
Planning Europe S. L, de Cuenca; 
Forescal Castilla La Mancha , de Las 
Pedroñeras y Remplast, de Almodóvar del 
Campo. Junto a ellas también participará la 
Universidad de Castilla La Mancha a través 
de distintos departamentos de las facultades 
de Letras, de Químicas y de la Escuela de 
Ingenieros Agrónomos. 

Las tres empresas tienen en común que 
desarro llan su actividad en el sector, en 
creciente desarrollo, del medio ambiente. 
Aska Planning Europe se creó hace apenas 
seis meses con el objetivo de fa bricar, 
vender e instalar tecnología para el 

tratam iento de aguas res iduales. Julio 
Gascón, uno de los socios de esta empresa, 
comenta "Hemos empezado de manera 
modesta, con IIn capital de 10 millones de 
pesetas, pero el proyecto es ambicioso. 
Fabricamos con tecnología japonesa y 
tratamos los residuos de aguas de un 
amanera totalmente limpia y reduciendo 
costes. Tenemos la distribución para toda 
Europa. Contamos también con tecnología 
para la recuperación del aceite del agua. A 
Venecia vamos a conocer qué hay en este 
sector". 

Forescal se constituyó en 1986 con el 
objetivo de fabricar combustible a partir de 
residuos agrícolas y de maderas. Fabrican 
pellet y briquetas en una fábrica ubicada en 
Las Ped roñeras. Cuentan co n un a 
producción anual de unas 10.000 toneladas 
de combustible, que comercializan en su 
totalidad. 

sector de los residuos sólidos 
urbanos, el Consorcio 
dependiente de la Diputación 
RSU. "Tampoco ellos tienen 
recogida selectiva de plásticos, 
se limitan a tirarlos todos a la 
basura . Aunque hemos 
contactado con ellos para una 
posible colaboración aLÍn no 
hemos logrado nada"
manifiesta García MinguilJán. 

La cercanía de la fábrica de 
Remplast con el complejo 
petroquímico de Repsol de 
"'"ano favorecerá en un 
futuro la colaboración de esta 
fábrica de reciclaje con la 
empresa, pero antes deberán 
completar su tecnología y su 
infraestructura. 

PROYECTOS 

Avanzar en la tecnología del 
reciclado y crear una bolsa de 
residuos plásticos para poder ir 
a recogerlos a las industrias 
que los producen son algunos 
de los proyectos de Remplast. 
Pero el más ambicioso de todos 
ellos se enmarca en el proyecto 
PITMA, del que ya forman 
parte. "Colaboramos con la 
Universidad Politécnica de 
Madrid en un proyecto de 
investigación y desarrollo 
dentro del programa PITMA. 

. Nuestro objetivo es construir 
una planta de Demostración de 
reciclaje de plásticos en 
Almodóvar del Campo- cuenta 
García Ming uill án-. La 
inversión para esta planta será 
de cin cuenta millones de 
pesetas , que finan cia la 
Comunidad Europea". 

Cuando esto se ponga en 
func ionamiento én Remplast 
se podrán tratar otro tipo de 
plásticos . Ahora se limitan 
únicamente a los residuos de 
PVC, considerado como uno 
de los plásticos más 
contaminantes del mercado y 
con mayores problemas de 
elim inación. El PVC es 
cloruro de vinilo, es el segundo 
más importante en el consumo, 
dentro de los termoplásticos 
comerciales. 

La idea de Remplast es 
ampliar los productos que 
actualmente fabrican, además 
de elaborar material para 

• P.L.G. 
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. 19 FAMILIAS 
ESTRENARON CASA 
ESTA SEMANA 

La Junta de Comunidades 
entrego el miércoles 19 
nuevas viviendas de promoción 
pública en el anejo de 
Val verde. La mayoría de ellas 
han sido adjudicadas a jóvenes 
matrimonios de la pedanía, que 
deberán pagar semestralmente 
entre 153.000 y 131 .000 
pesetas, dependiendo de si sus 
viviendas son de tres o cuatro 
dormitorios. 

• EL AVE TURUTA 
SIGUE EN LOS 
JUZGADOS 

En los próximos meses la 
Audiencia Provincial de 
Ciudad Real podría emitir 
sentencia sobre las causas y 
presuntas responsabilidades 
que podrían derivarse del 
hundimiento del discobar Ave 
Turuta, acaecido en febrero de 
1991. El fiscal y la acusación 
particular han recurrido la 
sentencia emitida por el 
Juzgado de lo Penal número 1 
de Ciudad Real , que absolvia a 
los cuatro arquitectos y los dos 
aparejadores que realizaban 
obras en solares colindantes al 
edificio siniestrado y a los que 
se acusaba de un delito de 
imprudencia temeraria. El 
recurso se presento una vez 
que, según la acusación 
particular, volviesen a fracasar 
los intentos para llegar a un 
acuerdo económico con los 
inculpados. 

• COMENZARON LOS 
INCENDIOS EN LA 
PROVINCIA 

Efectivos del 006, leona, 
personal civil y fuerzas de la 
guardia civil participaron el 
martes en la extinción de uno 
de los primeros incendios que 
se producen en la provincia. 
Una hora y media necesitaron 
para sofocar el fuego que 
arraso veinte hectareas de 
avena y diez encinas en la 
finca Venta del Alamo de 
Corral de Calatrava. En los 
próximos días comenzara la 
campaña contra incendios. 

-34-

• LOS CHAVALES DE 
MIGUELTURRA POR 
EL MEDIO AMBIENTE 

Un grupo de niños del Campo 
de Calatrava celebraron el día 
mundial de medio ambiente 
recorriendo las calles de 
Miguelturra con pancartas en 
las que se invitaba a conservar 
el entorno y a practicar hábitos 
más saludables de vida. El acto 
formaba parte de la IX Semana 
Cultural organizaba por la 
universidad popular de esta 
localidad. 

~~-----------------------------------------------
• QUIERE SACAR A 

SUS HIJOS DE SAN 
Martín DE POR RES 

Se llama Antonio Alino y 
desde hace un mes pasa todos 
sus ratos libres intentado ver o 
tener alguna noticia de sus tres 
hijos, a los que la familia de su 
esposa, según su versión, 
mantiene retenidos en su 
vivienda de San Martín de 
Porres. Aunque los servicios 
sociales municipales han 
asegurado que están estudiando 
el caso, Antonio dice sentirse 
des protegido y teme por los 
tres niños, que según asegura 
no han vuelto al colegio desde 
que él fue expulsado de la casa 

• LOS MAESTROS 
TAMBIEN TUVIERON 
SU FIESTA 

Decenas de maestros de todos 
lo colegios de Ciudad Real 
acudieron el martes al recinto 
ferial para recibir un caluroso 
homenaje ofrecido por el 
Ayuntamiento, en 
reconocimiento al apoyo y 
colaboración que han prestado 
a las actividades municipales 
organizadas para los más 
pequeños. Los profes se lo 
pasaron en grande y recibieron 
varios libros para sus centros, 
que por cierto serán objeto de 
importantes mejoras este 
verano. 
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• DIEZ MILLONES PARA 
ASCENDER A 
TERCERA DIVISION 

El presidente del C.F. 
Valdepeñas, Jesús Merlo, ya 
ha recaudado entre los 
empresarios valdepeñeros tres 
millones de pesetas para saldar 
la deuda con la AFE y 
consumar el ascenso a tercera 
división. Pero antes del 21 de 
Julio se deberán recaudar siete 
más porque diez millones de 
pesetas es la cantidad que ha 
exigido la AFE, tras las 
negociaciones iniciadas con el 
club, como primer paso para 
saldar la deuda de 18 millones 
que se mantiene con los 
jugadores. 

• UNA NUEVA ESCUELA 
TALLER PARA 
VALDEPEÑAS 

La rehabilitación de la fachada 
de la parroquia del Santo Cristo 
(en la foto). la construcción de 
cuatro naves industriales en 
parcelas municipales, la 
remodelación del Parque 
Municipal y el ajardinamiento 
del polígono industrial son los 
trabajos que acometerán los 45 
alumnos que formarán parte de 
la Escuela Taller "Parque 
Sanz". El INEM ha aprobado 
este proyecto presentado por el 
Ayuntamiento con un 
presupuesto de 210 millones de 
pts y dos años de duración. 

~~----------------------------------------------

• PREMIOS DEL 
ATLETHIC CLUB 
VALDEPEÑAS 

El Atlethic Club Valdepeñas 
entregó en la noche del pasado 
miércoles las distinciones a sus 
mejores atletas así como a las 
entidades que han colaborado 
con este club. Fundado el 
pasado mes de Octubre, en su 
primera temporada ha 
conseguido que cuatro de los 
sesenta atletas que lo forman 
sean campeones de Castilla La 
Mancha, dos subcampeones y 
cuatro seleccionados para la 
selección regional en la 
categoría cadete. En la foto 
aparecen algunos de los atletas 
de este club junto a su 
entrenador, J uim Crespo. 

• CONTINUAN LAS 
DILIGENCIAS EN EL 
CASO MOTA 

El abogado de la familia Mota 
ha solicitado al titular del 
juzgado de instrucción nQ 1 de 
Valdepeñas. instructor de las 
diligencias sobre la muerte de 
Juan Antonio Mota. que 
solicite al hospital "Gutiérrez 
Ortega" el historial clínico de 
este paciente así como el parte 
médico que se redactó cuando se 
le atendió en el servicio de 
urgencias el pasado 24 de Abril. 
En el parte médico que se 
entregó al paciente consta que 
Juan Antonio Mota tenía 
malestar interno y que había 
vomitado, después de haber 
comido en abundancia. por lo 
que presentaba reflujo 
torácico.La médica que lo 
atendió le puso como 
tratamiento una dieta líquida 
(manzanilla con limón). Pero 
horas después Juan Antonio 
Mota moría en su domicilio de 
un infarto. Su familia se ha 
personado en la causa para 
depurar responsabilidades 
porque considera que no recibió 
la adecuada atención médica. 

• VALDEPEÑAS SE 
HERMANA CON 
COGNAC 

La ciudad francesa de Cognac 
ha aceptado la petición de 
hermanamiento que le realizó el 
Ayuntamiento de Valdepeñas y 
será la primera localidad 
extranjera con la que se 
hermana Valdepeñas. Cognac es 
una ciudad de características 
similares a Valdepeñas. tanto en 
el número de habitantes como 
en su economía. En el 
Ayuntamiento aún no se ha 
programado el viaje a esta 
ciudad francesa, para iniciar los 
contactos institucionales, pero sí 
se sabe que las autoridades de 
Cognac vendrán a Valdepeñas 
durante las Fiestas del Vino. 
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• ALMODOVAR SIGUE 
SIN PRESUPUESTOS 
MUNICIPALES 

El Ayuntamiento de 
Almodóvar finnará esta 
semana la póliza para 
refmanciar la deuda municipal 
con la Caja Castilla la Mancha. 
El alcalde, Antonio León, 
achaca a este retraso el que 
aún no se hayan aprobado los 
presupuestos municipales de 
este año, que según anuncia 
se presentarán en pleno en las 
próximas semanas. Serán 
restrictivos y preven una 
partida para comprar terrenos 
que se destinaran a la 
construcción de un recinto 
ferial. En Almadén también 
han aprobado estos días unos 
presupuestos que alcanzan los 
800 millones yen los que se 
contempla conservar la 
plantilla municipal actual 

• IC ENCARGA 
ANALlSIS SOBRE EL 
AGUA DEL JAN DULA 

Iniciativa Ciudadana ha 
encargado unos nuevos análisis 
para detenninar la calidad del 
agua que Puertollano recibe 
del embalse del Jándula desde 
el pasado otoño. Miembros de 
la agrupación acompañados de 
varios profesionales recogieron 
del mismo embalse hasta ocho 
kilos de lodos que ahora se 
están evaluando. Desde IC se 
advierte que si deducen que el 
agua trasvasada puede suponer 
algún riesgo para la salud, no 
dudaran en acudir a los 
tribunales. Los análisis 
ofrecidos hasta ahora 
oficialmente no presentan 
anomalías. Por otra parte los 
alcaldes de la comarca están a 
la espera de que se celebre una 
reunión con el Ministerio, la 
Confederación Hidrográfica y 
las empresas para detenninar 
el desarrollo y la financiación 
de las obras que conducirán 
agua para el consumo de la 
población desde los embalses 
de Tablillas y Mesta; dejando 
el Montoro y.el·trasvase que 
recibe del Jándula para uso 
industrial. La nueva tubería 
costará 850 millones de pesetas 
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• CONTAMINACION y 
UNIVERSIDAD, LO 
MAS PREOCUPANTE 

Una encuesta realizada por 
Iniciativa Ciudadana revela que 
la contaminación es el tema 
que más preocupa a los 
puertollanenses. Para un 76% 
es su preocupación principal. 
Un 60% dice que es la 
universidad y un 58% 
considera la problemática 
industrial como lo más 
preocupante. Un 56% esta 
preocupado por el agua. 

~~-------------------------------------------
• VEREDAS VUELVE 

A CONSEGUIR SUS 
REIVINDICACIONES 

Los vecinos de Veredas han 
vuelto a conseguir que las 
instituciones escuchen sus 
protestas. No han dudado en 
acudir al gobernador civil y 
abordar al presidente Bono en 
Toledo para que se mejorasen 
las obras de pavimentación de 
varias calles que consideraban 
" lino chapuzo". Los técnicos 
ya las han visi tado y se han 
comprometido a repararlas. 
Falta que el Ayuntamiento de 
Almodóvar les perdone las 
contribuciones especiales que 
estiman "abusivas" o las rebaje. 

• IC SATISFECHA 
CON UN SONDEO 
INTERNO 

Iniciativa Ciudadana se ha 
mostrado muy satisfecha con 
los resultados de un sondeo 
interno realizado entre el 15 y 
el 25 de abril en Puertollano y 
que indican, dicen en la 
agrupación independiente "que 
estamos en el buen camino". 
La encuesta apunta que I C sería 
el grupo mejor valorado de la 
opo ición municipal , 
especialmente entre los 
jóvenes, y contaría con una 
intención de voto del 20%, 
frente al 21 % de IU, el 14% del 
PP y el 16% del PSOE. 
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• ALCAZAR, SEDE DEL 

SEMINARIO DE 
PSICOSIS INFANTIL 

Alcázar de San Juan fue 
escenario hace pocos días del 
seminario "Psicosis y 
Trastornos graves en el ni/io", 
impartido por el profesor Juan 
Manzano, psquiatra y jefe del 
servicio médico pedagógico de 
la Universidad de Ginebra. El 
seminario, organizado por la 
asociación de europsiquiatría 
y Salud Mental de la Castilla 
La Mancha y patrocinado por 
la J unta de Comunidades, 
podría ser el embrión de unos 
cursos de doctorado que, en 
alguna medida, podrían recalar 
en Alcázar. 

• JAVIER LOZANO 
EXPLICA LA TEORIA 
DEL ZIG-ZAG 

El alcalde de Tomelloso, 
Javier Lozano, ha encajado 

r. con serenidad la contundente 
derrota electoral sufrida por el 
PSOE en las pasadas 
elecciones europeas. Según 
Lozano la explicación del 
revolcón hay que buscarla en 
una especie de teoría del zig
zag. Según ésta, el PSOE a 
nivel nacional ha ido marcando 
una trayectoria a izquierda y 
derecha que ha significado la 
pérdida de la posición propia y 
el desconcierto para el 
electorado. En Tomelloso, el 
PP le sacó siete puntos al 
PSOE. 

• ANASTASIO LOPEZ, 
EN EL OJO DEL 
HURACAN 

o 

El alcalde de Alcázar de San 
Juan, Anastasio López 
Ramírez, continúa en el ojo del 
huracán. Hace tan solo unos 
días, el portavoz del PP, Jesús 
Teodoro Octavio pedía 
abiertamente su dimisión, 
mientras que el líder de IV, 
Pedro Pablo Novillo señalaba 
que era necesario que el PSOE 
tomara cartas en el asunto. 
Asimismo, el PP provincial 
estudia personarse como 
acusación en la causa que se 
instruye por el affaire del 
campo de golf. 

EllO 
• SOLO VILLARRUBIA y 

HERENCIA AGUANTAN 
EL TIRON DEL PP 

Al igual que en el resto del país, 
las elecciones al parlamento de 
Estrasburgo han signicado para 
los socialistas en los pueblos de 
las comarcas de Campo de San 
Juan y Tomelloso un severo 
correctivo. Salvo en Villarrubia 
de los Ojos y Herencia, entre 
los pueblos mayores, y Puerto 
Lápice y Arenas de San Juan, 
entre los menos poblados, el 
resto de las localidades ha 
asistido a la victoria 
incontestable del PP. Asimismo, 
la coalición IV ha obtenido una 
apreciable subida en 
Argamasilla de Alba y Alcázar 
de San Juan, aunque en el resto 
se mantiene por debajo del 
umbral del 10%. Una 
extrapolación de los datos de los 
comicios europeos a unas 
elecciones municipales se 
hubiera traducido en la derrota 
del PSOE en Tomelloso, 
Campo de Criptana, Alcázar, 
Socuéllamos, Pedro Muñoz y 
VilIarta de San Juan. De todos 
modos, IV se perfila como la 
fuerza bisagra que tiene la llave 
de la gobemabilidad . 

• LA SANIDAD EN 
TOMELLOSO, LENTA 
MEJORIA 

Las reiv indicaciones de la 
población de Tomelloso en aras 
de una mejoría en los recursos 
técnicos y humanos de la 
Sanidad empiezan a dar muy 
lentamente sus frutos. El alcalde 
Javier Lozano ha confirmado a 
Bisagra que en los próximos 
días se incorporará el médico 
que prometió la Junta de 
Comunidades, mientras esperan 
que en septiembre el Insalud 
cumpla lo pactado en relación a 
un segundo médico. Al mismo 
tiempo, Lozano destacó que las 
obras de construcción del 
segundo centro de salud 
comenzarán a fmal de año. 
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• I JORNADAS DE 
NEUROLOGIA DE 
ALMAGRO 

El Parador Nacional de Turismo 
de Alamgro acogió las 1 
Jornadas de Neurología de 
Castilla la Mancha, organizadas 
por la Unidad de Neurologíadel 
Complejo Hospitalario de 
Ciudad Real. En dichas Jornadas 
se dieron a conocer las 
experiencias acumuladas en los 
dos años que lleva funcionando 
esta Unidad en la provincia de 
Ciudad Real, con distintas 
especialidades en bascular, 
epilepsia, demenciaa y cefaleas 
y esclerosis múltiple. 

• OlA MUNDIAL DEL 
MEDIO AMBIENTE 

Con motivo del Día Mundial del 
Medio Ambiente, la Escuela 
Taller del Ayuntamiento de 
Daimiel, su módulo de Guías de 
la aturaleza, organizó una serie 
de actividades de educación 
ambiental con los niños de la 
localidad. El programa 
educativo, denominado "Un 
Parque l/ello de amigos", 
consistió en una serie de 
actividades dirigidas a los 
alumnos del ciclo inicial de 
primaria, cuyo objetivo principal 
era fomentar el interés y respeto 
por los arboles y el disfrute 
saludable en los entornos 
naturales. 

• 300 MILLONES PARA 
OBRAS DE 
ABASTECIMIENTO 

La Comisión de Gobierno de la 
Diputación Provincial de Ciudad 
Real aprobó certificaciones por 
valor de 300millones de pesetas 
para obra de abastecimiento de 
la Mancomunidad del Campo de 
Calatrava-Consorcio de la Vega 
del Jabalón. Por otra parte, y en 
el capitulo de obras que se 
ejecutan por Administracción, la 
Comisión de Gobierno aprobó el 
pago de 9,6 millones de pesetas, 
re frentes a facturas de las obras 
que se realizan del Edificio de 
Usus Múltiples de Almagro. 
Igualmente, en liquidaciones se 
aprobó una importante cantidad 
para el proyecto de mejoras de 
caminos de rutas turísticas del 
Programa Leader. 
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. 27 LITROS DE SANGRE 
EXTRAIDOS A LOS 
POZO LEÑOS 

Con la asistencia de 68 
personas, atendidas por el 
personal del INSALUD y el 
doctor Olmos, la Hermandad 
de Donantes de Sangre obtuvo 
en Pozuelo de Calatrava un 
volumen total de extracciones 
cercano a 27 litros de sangre, 
en una jornada donde primaron 
el altruismo y la colaboración 
desinteresada de los pozoleños. 

~~-------------------------------------------
• EL FESTIVAL ABRE 

UNA OFICINA DE 
VENTA DE ENTRADAS 

La organización del Festival 
Internacional de Teatro Clásico 
de Almagro ha abierto una 
oficina de información, reserva 
y venta de entradas en la calle 
San Agustín, 23. Permanecerá 
abierta hasta el próximo 31 de 
julio, con un horario de 
atención al público de 9,30 a 
14,00 horas y de 17,30 a 22,30, 
pudiéndose reservar las 
entradas telefónicamente 
llamando al (926) 88-22-00. El 
precio de la entrada de las 
representaciones será de 1.500 
pesetas. 

• PREMIO CICLISTA 
EN ALMAGRO 

Se celebró en Almagro una 
carrera ciclista de' carácter 
nacional para la categoria 
Cadete, organizada por el 
C.C.A lmagreño de forma 
impecable. La carrera fue 
ganada por el campeón regional 
Manuel García, del equipo 
Soliss - Vitoria, que llegó 
destacado a la meta. Los 
corredores del C.C.Almagreño
Muebles Cortijo tuvieron una 
destacada actuación, 
controlando la carrera durante 
las dos primeras vueltas y 
estando en la escapada fmal 
con el corredor Agustin Luján. 
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. REUNION DE 
EX-ALUMNAS 
CONCEPCIONISTAS 

La Asociación de Ex-Alumnas 
Concepcionistas quiso rendir 
un homenaje a las alumnas más 
antiguas de este colegio. La 
tarea era difícil porque el 
mínimo de edad era de 70 años. 
Pero se logró. La cita fue el 
pasado sábado 11 de Junio y a 
ella acudieron veintisiete de 
las cuarenta y dos mujeres a las 
que se había podido localizar. 
El homenaje comenzó con un 
encuentro en la capilla del 
colegio con la celebración de 
una misa, tras la que se realizó 
la foto oficial de este 
encuentro. 

• PREMIOS DE LA 
GUARDIA CIVIL PARA 
MANZANARES 

Tres alumnos del Colegio "Don 
Cristobal" de Man71tnares han 
ganado algunos de lo premios 
del concurso convocado por la 
Guardia Civil, junto a la 
Dirección Provincial de 
Educación, coincidiendo con la 
celebración del 150 aniversario 
de la fundación de este cuerpo. 
Néstor Misut y Mari Angeles 
Duque obtuvieron su premio 
en el apartado de fotografía y 
Joaquín Orozco en la sección 
de video por sus trabajos sobre 
la labor que realiza este cuerpo. 

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~---

• LA HERMANDAD DEL 
CRISTO HOMENAJEO A 
JERONIMO LOZANO 

La Hermandad del Cristo de la 
Buena Muerte rindió el pasado 
domingo 12 de Juni o un 
emotivo homenaje al que 
durante los últimos veinticuatro 
años ha sido su Herm ano 
Mayor, Jerónimo Lozano. Su 
delicada sa lud ha sido el 
motivo que le ha llevado a 
dejar la presidencia de la 
Hermandad , a cuya directiva 
accedió en 1956 y en la que ha 
de empeñado distintos cargos. 
Cayetano Ruiz-Elvira , 
primero por la derecha en la 
foto junto a Jerónimo Lozano y 
su mujer, es el ·nuevo presidente 
de la Hermandad. 

• LAS OBRAS DEL 
GRAN TEATRO VAN 
PARA LARGO 

La finalización de las obras del 
Gran Teatro de Manzanares 
aún queda lejos por el momento, 
según ha manifestado a esta 
revista el alcalde manzanareño, 
Miguel Angel Pozas. Tras 
requerir el ayuntamiento 
manzanareño a la constructora 
OCP la final ización de las 
obras, puesto que no se aceptó 
una nueva modificación de 50 
millones de pesetas del 
presupuesto, la constructora aún 
no ha enviado sus alegaciones 
del porqué del abandono del 
proyecto. Una vez que se 
reciban deberá ser el Consejo de 
Estado el que infomle sobre 
como debe resolverse este 
expediente. 

• LA SOLANA DEJARA 
SU POTABILlZADORA A 
SAN CARLOS 

La población de San Carlos del 
Valle se conectará a la 
potabilizadora de agua de La 
Solana. según se aprobó en el 
pleno celebrado por el 
Ayuntamiento solanero el 
pasado martes. En esta sesión 
también se aprobó la 
realización de modificaciones 
en la variante de la N-430, 
cuyas obras se están llevando a 
cabo. También se tuvo 
conocimiento de las 
subvenciones que recibirá el 
Ayuntamiento de La Solana( 117 
millones de pts)de distintas 
administraciones para destinar 
a numerosos proyectos. 

-39-
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #331, 19-25/6/1994.



L a alta tecnología 
médica del hospital 
N uestra Señora de 

Alarcos de Ciudad Real 
permanece ralentizada 

por falta de recursos. La 
gammacámara funciona 
tres días a la semana en 
horario de oficina. Por 
su parte, el angiógrafo, 
que costó alrededor de 

cien millones, no se 
abrirá antes de que 

termine el verano, en 
contra de las 

previsiones del director 
médico del Alarcos. 

EL DIRECTOR MEDICO DIJO EN FEBRERO QUE SE ABRIRlA EN DOS MESES 

Maltos incumple los plazos de 
apertura del angiógrafo 

El angiógrafo, según 
Juan Carlos Mattos, 
costó alrededor de 
cien millones de 
pesetas, mientras 
que en la 
gammacámara se 
invirtieron sesenta 
millones. 
-40-

I director mé
dico del hos
pital Nuestra 
Señora de 
Alarcos de 
Ci udad Re
a l, J ua n 

___ Carlos Mat-

tos, no ha cumplido el plazo de 
apertura que él mismo se fijó 
en rueda de prensa, el pasado 
23 de febrero, cuando dijo que 
en el periodo de dos meses en
traría en funcionamiento el an
giógrafo digital, un recurso de 
alta tecnología que posibilita el 
diagnóstico y tratamiento por 
imagen y se enmarca dentro 
del servicio de Radiodiagnósti
co. 

El domingo 20 de febrero 
Bisagra desveló que el angió
grafo digital y la gammacáma
ra (Medicina uclear) del hos
pital Alarcos, unos aparatajes 
médicos cuyo coste, con la ins-

talación incluída, cifró Juan 
Carlos Mattos en 160 milones 
y el director provincial del In
salud, Félix Arce, en 500 mi
llones, pennanecía, desde hacía 
meses, sin uso en el centro hos
pitalario porque no había dine
ro para ponerlos en marcha. 

(ji(ji(ji DESMENTIDO 

Tres días después , la direc
ción del A1arcos convocó la ci
tada rueda de prensa para anun
ciar que el día 28 de febrero, 
tan solo una semana después 
de la denuncia de esta revista, 
estaría funcionando la gamma
cámara, mientras que el angió
grafo lo haría en el plazo de 
dos meses. No obstante, los he
chos han desmentido, poste
rionnente, los compromisos de 
la dirección médica. 

El angiógrafo digital, que ne
cesitó una inversión de alrede-

dor de cien millones de pesetas 
según la estimación del propio 
Mattos, debería estar recibien
do pacientes desde finales del 
mes de abril, de acuerdo a los 
compromisos adquiridos, aun
que lo cierto es que en pleno 
mes de junio el angiógrafo per
manece aparcado y todavía se 
están evaluando los recursos 
humanos y técnicos necesarios 
para darle luz verde. 

"No será posible -expl ican 
fuentes médicas (idedignas
abrirlo ames del verano, y lue
go nos encontraremos el mes 
de agosto, con lo cual no es 
probable que se pueda abrir 
antes del último trimestre del 
0110, además hay que esperar 
la confirmación del traspaso de 
recursos de la Administra
ción". 

Por otra parte, las mismas 
fuentes añaden que "en estos 
momentos se evalúan las nece-
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sidades para que el angiógrafo 
funcione 0125% durante el pri
mer semestre, con el fin de al
canzar el 40% de rendimiento 
durante los siguientes seis me
ses; luego, paulatinamentre se 
intentaró llegar al 60 ó 70%, 
pero, en ningLÍn caso, se con
vertirá en un sen/icio de ciru
gía vascular bien dotado con el 
correspondiente cirujano vas
cula /; sino en un servicio de 
patología circular periférico, 
debido a que es más lógico 
concentrar los recursos en uno 
o dos puntos de la región y te
ner, a partir de ese plantea
miento, unidades referencia
les". 

Los hechos han demostrado 
con el paso de los meses el in
cumplimiento de los compro
misos adquiridos por parte del 
director médico del hospital 
Alarcos , pero, asimismo, ha 
desmentido al director provin- <-

cial del Insalud, Félix Arce, ~ 
quien sostuvo que se abriría en" 
el plazo sostenido por Mattos, 
al mismo tiempo que indicó, 
paradójicamente, que su aper
tura no era prioritaria. 

A ello se un ieron, hace me
ses, las declaraciones de la ge
rente del complejo hospitalario 
de Ciudad Real, Matilde Cor
tés, quien subrayó que "todavía 
no nos han costestado de Ma
drid, así que /10 sabemos abso
lutamente nada de cuándo po
dremos abrir el angiógrafo". 

Cortés coincidió, asimismo, 
en la valoración de Arce res-

La gerente Mati/de Cortés no consideraba una prioridad el angiógrafo. 

pecto a que la apertura no era 
prioritaria y se refirió a que la 
decisión de instalar el aparataje 
se tomó antes de que ella fuera 
asignada a la gerencia de Ciu
dad Real. "Se decidió hace 
cuatro años -decía- porque 
desde que un planificador deci
de que se pone el lema, por lo 
visto antes de llegar yo, ese an
giógrafo se dudó en la decisión 
o no de ponerlo; el motivo de 

porqué se puso en Ciudad Real 
no lo sabemos las personas 
que estamos aquí, pero sí que 
es cierto que desde el punto de 
vista de la actividad que tiene 
Ciudad Real para este equipo 
no es lo más urgente ponerlo 
en marcha". 

Previsiblemente, el angió
grafo digital de Ciudad Real 
se utilizará para todo lo que no 
es arteriografía pura, "debido a 
que no hay cirujano vascular 

Una vista del servicio de gammacámra, actualmente en funcionamiento en horario de oficina tres días a la semana. 

que sería quien demandaría 
ese servicio", con lo que se em
pleará, entre otras finalidades, 
para intervencionismo digesti
vo, geniturinario y torácico. 

Por otra parte, la reorganiza
ción que se va a llevar a cabo 
en el servicio de Radiodiagnós
tico, del que depende el angió
grafo, va a tener en cuenta las 
necesidades humanas de la alta 
tecnología méd ica , que, en 
principio, requieren un ATS 
entrenado en radiología digital 
y tres radiólogos, además del 
personal que ya existe en el 
servicio y que podría destinarse 
a este cometido. 

Otro de los problemas a los 
que, actualmente, se enfrenta 
la apertura del angiógrafo es la 
fa lta de radiólogos disponibles 
en el conjunto del país, algo 
que, en el peor de los casos, se 
solucionará en el mes de enero 
con la nueva promoción de mé
dicos especialistas vía MIR 
(Médico Interno Residente). 
Asimismo, el servicio mencio
nado ha recibido, recientemen
te, la concesión de médicos re
sidentes para el próximo año, 
lo cual ha sido bien recibido en 
el mismo. Al margen de los re
cursos humanos, se necesitará 
material fungib le, mobiliario, 
catéteres, filtros , etc ... , lo que 
obliga a asegurar un eleva(lo 
capítulo presupuestario para el 
mantenimiento del servicio. 

~~~ GAMMACAMARA 

Independientemente del re
traso en la puesta, en marcha 
del angiógrafo, la gammacáma
ra (Medicina Nuclear), como 
ya denunció esta revista, fun
ciona a menos del 50% de sus 
posibilidades por fa lta de dine
ro. La media semanal de pa
cientes que reciben diagnóstico 
y tratamiento se sitúa en tomo 
a las veinte personas, aunque el 
horario limitado de lunes a 
miércoles y de ocho de la ma
ñana a tres de la tarde no per
mite agilizar una demanda que 
excede sobradamente las actua
les posibilidades. 

• PABLO DIAZ-P. 
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Las resultados de las 
recientes elecciones 

europeas podrían 
restañar algunas de las 
graves heridas sufridas 

en el seno del grupo 
municipal socialista del 

Ayuntamiento de 
Valdepeñas. La división 

entre los sectores 
liderados por Carlos 

López y Herminio 
Ureña podrían limarse 
con el objetivo común 
de ganar las próximas 

elecciones municipales. oa,." oeaOSIIO lada su confianza en Carlos López 

CARLOS LOPEZ y HERMINIO UREÑA ENCABEZAN LOS DOS SECTORES 
ENFRENTADOS 

Profunda división en el grupo 
municipal socialista de Valdepeñas 

Herminio Ureña, tras 
exponer sus quejas 
a Salvador Galán, se 
dedicó casi 
exclusvamente a su 
trabajo en la 
Diputación 
-42-

es de que 
al poco 
tiempo de 
iniciarse 
la legisla
tura el se
gundo te
niente de 

alcalde del Ayuntamiento de 
Valdepeñas, Carlos López, de
fendió con ardor la concesión 
de la licencia de apertura de un 
local de ocio en pleno centro 
de Valdepeñas, frente al dispar 
criterio de otros compañeros de 
la comisión de gobierno, hasta 
hoy, el clima de enfrentamiento 
se ha ido agrandando en el se
no del grupo municipal socia
lista del Ayuntamiento de Val
depeñas, hasta ll egar a un 
punto en el que en algunos ca
sos las relaciones personales 
entre algunos corporativos han 
dejado de existir. 

El otro punto de fricción que 

marcó el inicio de la crisis mu
nicipal , y que llevó al distan
ciamiento personal entre dos de 
los máximos puntales del nue
vo equipo municipal surgido 
tras la aplastante victoria del 
PSOE en las elecciones muni
cipales de 1991 , lo constitutu
yó la disparidad de criterios en
tre Hermini o Ureña, 
vicepresidente de la Diputación 
Provincial y primer teniente de 
alcalde y el concejal delegado 
de Urbanismo Carlos López 
sobre la forma de adj udicación 
de las obras municipales 

~~~ ADJUDICACIONES. 

Mientras el primero defen
día la necesidad de sacar a con
curso y subasta la inmensa ma
yoría , el segundo venía 
practicando desde su llegada a 
la delegación la adjud icación 
directa después de solicitar va-

rios presupuestos. 
Desde aquel momento las di

ferencias comenzaron a hacerse 
cada día más ostensibles, hasta 
el punto de que el resto de los 
concejales que ocupaban las 
áreas más importantes se fue
ron decantando hacía una u 
otra de las dos cabezas visibles. 
La remodelación municipal 
que tuvo lugar hacia la mitad 
de la legislatura y de la que sa
lieron los concejales Vicente 
Maroto, hasta ese momento 
delegado de las áreas de Ha
cienda y Personal, y Alfonso 
Martín, delegado de deportes 
no hizo más que acentuar la di
visión. El primero fue sustitui
do en sus funciones por Maria 
Luisa Carceller, quien además 
entró a fonnar parte de la Co
misión de Gobierno, despla
zando de este órgano al conce
jal de Promoción Económica, 
Benito Sánchez Merlo, uno de 
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los alineados más claramente 
en el sector de Herminio Ure
ña. Por su parte Alfonso Mar
tín se marchaba del Ayunta
miento desencantado por el 
escaso apoyo que había recibi
do al frente de la Delegación 
de Deportes. 

Desde el inicio de la cri sis 
que ha dividido al Ayuntamien
to que preside Salvador Galán 
en dos sectores bien diferencia
dos, Herminio Ureña y el gru
po de ediles afmes, fu ndamen
ta lmen te los titul ares de 
Promoción Empresarial, Cultu
ra y Festejos y Participación 
Ciudadana, Benito Sánchez, 
Jesús Martín y Francisca Ló
pez y ébenes respectivamente, 
han estado mucho más próxi
mos a la actual Ejecutiva Local 
que el sector capitaneado por 
Carlos López. 

Ya en la Asamblea en la que 
se eligieron a los delegados que 
acudieron a los Congresos Pro
vinc iales Extraordinarios de los 
que salieron los asistentes a los 
Congresos Federal y Regional 
quedó abortado un primer in
tento de presentación de candi
datura alternativa a la oficial, al 
presentarse una sola lista abier
ta, en la que fueron elegidos los 
cuatro delegados apoyados por 
el sector oficial. 

En ese momento quedó claro 
que la división en el Ayunta
miento podría trasladarse antes 
o después al seno del partido. 
Otro dato que apuntala la divi
sión existente tanto en el grupo 
municipal como en la Agrupa
ción Local fue el intento, tam
bién frustado a última hora de 
colocar en la Ejecutiva Regio
nal a Maria Luisa Carceller, 
concejala de Hacienda, que vio 
como además de su exclusión 
en la regional , se incluía dias 
después en la Ejecutiva Provin
cial a Francisca López Y ébe
nas, esposa del secretetario ge
neral, Victoriano Gómez de la 
Aleja. 

Los antecedentes que han da
do lugar a esta situación co
mienzan como ya se ha dicho 
en un principio con la dispari
dad de criterios en la Comisión 
de Gobierno ya citada, y que se 
van incrementando con los re
celos que crea en algunos com
pañeros de corporación la acti-

Salvador Galán entre Herminio Ureña , Sandalio Bravo 

tud del concejal aludido, Car
los López, a quien con muchí
sima frecuencia se le ve en 
compañía de Juan Ramírez, el 
principal constructor de la ciu
dad. 

~~~ ULTIMATUM 

Cuando la situación llega ya 
a ser insostenible, Herminio 
Ureña, vicepresidente de la Di
putación Provincial y primer 
teniente de alcalde del Ayunta
miento, plantea una especia de 
ultimatum al alcalde Salvador 
Galán, quien finalmente deci
de no tomar ningún tipo de me
dida, dejando que el tiempo 
ponga fin a tan delicada situa
ción. Esta solución de compro
miso no sa ti sface a Ureña, 
quien, aconsejado por su supe
rior en el Palacio Provincial de
cide cesar en su guerra particu
lar en el Ayuntamien to de 
Va ldepeñas para dedicarse en 
cuerpo y alma a sus tareas en la 
institución provinciaL 

Salvador Galán, convencido 
de la gran labor que esta lle
vand!l a cabo la Delegación de 
Obras dirigida por Carlos Ló
pez y ten iendo en cuenta su 
presencia diaria en el Ayunta
miento, al contrario que Her
minio Ureña, depositó toda su 
confianza en este edil , quien a 
su vez comienza a catapu ltar 
hacía lo más alto del grupo a 
María Luisa Carceller, con
cejal de Hacienda, que ocupó 
el cargo que dejó vacante Vi
cente Maroto. En la actualidad 
son estos dos concejales junto 

al de Servicios Sociales y ex
miembro de la anterior Ejecuti
va Provincial del PSOE, San
dalio Bravo, quienes forman el 
triunvirato que domina el 
Ayuntamiento. Las quejas sote
rradas de los concejales ali nea
dos con Herminio Ureña co
menzaron a sonar muy pronto. 
Siempre en tono de confiden
cia, y sin hacerlas públicas para 
no perjudicar a la Institución, 
algunos de estos concejales han 
insinuado que sus áreas respec
tivas tienen infinidad de pro
blemas para funcionar con nor
malidad. Mientras que para la 
Oficina de Obras, aseguran, no 
falta presupuesto, para otras 
como Cultura, Promoción In
dustrial o Festejos hay que rei
terar las peticiones para que se 
les haga un poco de caso. 

Además la adopción de algu
nas decisiones en materia de 
personal han sido fuertemente 
cuestionadas por algunos de es
tos concejales. Aunque no du
dan de la legalidad de las mis
mas, si critican su escasa 
correspondencia con los valo
res éticos que debe comportar 
la r : ti vidad pública. Por una 
p' .,te .a elección como psicólo
ga .nunicipal de una hermana 
de la conceja la Maria Luis 
Carceller y novia al mismo 
tiempo del concejal socialista 
Esteban García ha sido cues
tionada por algunos concejales. 
Sin embargo las mayores críti
cas se ceban en la compatibi li
dad que viene manteniendo la 
funcionar ia de la Oficina de 
Obras, María Luisa ViIlafran
ca, con otro trabajo por las tar-

des en la empresa con tructora 
del empresario Juan Ramírez. 
Por su parte Ca rlos López 
siempre ha mantenido fren te a 
las críticas de sus propios com
pañeros que él puede elegi r a 
sus amigos, para justificar su ín
tima relación con el constructor, 
lo que además, según el concejal 
no supone ninguna hipoteca pa
ra su actuación municipal. 

Hace escasas fechas otra deci
sión municipal vino a poner al
go más de crispación en las rela
ciones entre los dos grupos. 
Jesús Martín, delegado de Cul
tura, tomó toda la respon abili
dad sobre las obras que realiza 
su departamente cambiando dia
metralmente el sistema de adju
dicación que hasta ahora había 
venido realizando Car los 
López. 

Sin embargo, la derrota gene
ralizada en las urnas del PSOE 
en las últimas elecciones euro
peas, y el recorte sustancial de 
la distancia que separó al PSOE 
del PP en Valdepeñas en las an
teriores elecciones municipales 
y legislativas pueda obrar una 
especie de catarsis de aquí hasta 
el fmal de la legislatura con el 
fin de sepultar las diferencias 
para conseguir el objetivo co
mún de ganar los próx irnos co
micios locales. De momento, 
Carlos López, a quien se le atri
buyo la posibil idad de presentar 
una candidatura alternativa a la 
de Victoriano González en la 
próxima Asamblea Local ha ma
nifestado con rotundidad que no 
lo va a hacer, al tiempo que ade
lantó su intención de abandonar 
la política a corto o medio pla
zo, aun cuando reconoció la 
existencia de diferencias en el 
seno del grupo municipal. 

Por su parte el alcalde de la 
ciudad Salvador Galán aun no 
se ha manifestado públicamente 
sobre su decisión de presentarse 
en las próximas elecciones mu
nicipales. Fuentes muy próxi
mas al alcalde han manifestado 
que en los últimos dias, han vis
to una mayor proclividad por 
parte de Galán de continuar, so
bre todo ante la imposibilidad 
de finalizar algunos de los pro
yectos más importantes que se 
han puesto en marcha durante 
esta legislatura. 

• PEDRO PINTADO 
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L a Feria de Tomelloso 
vuelve a suscitar la 
polémica. En esta 

edición no se trata de 
las habituales 

diferencias de criterio 
entre los que añoran la 
feria que fue y los que 

defienden la que es. 
Ahora, el PP critica que 

se haya adjudicado la 
gestión a una persona 
que ha cometido una 

infracción urbanística, 
mientras el PSOE dice 

que la determinación se 
ajusta a Derecho. El concejal de Festejos y presidente de la Comisión de Urbanismo, Antonio Ropero. 

UNA INFRACCION URBANISTICA DA LUGAR A LAS CRITICAS DEL PP 
1 

La Feria de Tomelloso reaviva la 
polémica en el Ayuntamiento 

El PP considera que 
la adjudicación para 
la explotación de la 
Feria 1994 
contribuye a 
enturbiar el 
ambiente político. 
-44-

as Ferias y 
Fiestas de 
Tome ll oso, 
que se cele
brarán entre 
los días 24 y 
30 de agosto, 

1iIIIII ... r vuelven a ser 
objeto de polémica entre el 
PSOE y el principal partido de 
la oposición, el PP. 

En esta ocasión, las diferen
cias no vienen marcadas, fun
damentalmente, por la distinta 
concepción de la famosa Fiesta 
de las Letras y la consiguiente 
cena de cierre, ni tampoco por 
el recurrente argumento de la 
supresión de la reina y damas 
de honor o la conveniencia o 
no de contratar artistas de pri
mera o segunda fi la. 

En 1994, el portavoz del PP, 
Ramón González, critica, en
tre otras cosas, que uno de los 
tres integrantes de la sociedad 
adjudicataria del concurso para 
la explotación de la Feria de 
Tomelloso 1994 convocado por 
el Ayuntamiento tiene pendien-

te un expediente por una pre
sunta infracción urbanística. A 
juicio de González quien co
mete ilegalidades no debe ser 
el beneficiario de un concurso 
público, porque "ello contribu· 
ye a degradar el ambiente polí· 
ticol/. 

Ante las críticas vertidas por 
el PP, el alcalde socialista Ja
vier Lozano sostiene que todo 
se ha hecho dentro del respeto 
a la legalidad y manifiesta que 
el Ayuntamiento llegará hasta 
el final en el asunto urbanísti
co, al tiempo que afirma con 
rotundidad que "prevarica lo 
mismo quien toma una decisión 
contraria a la ley a favor de al· 
guien , como quien la toma en 
contra ", en relación al hecho 
de que no adjudicar la explota
ción a la sociedad ganadora hu
biera sido, a su juicio, ilegal. 

No obstante, el líder del PP 
e muestra contrario a que la 

sociedad integrada por Anto
nio Garcia Aguado, Francis
co Palacios González y Fran
cisco Ca r ri ll o Fe rn ánd ez 

gestione, finalmente, la Feria 
1994, debido a que el primero 
de los tres socios, que el año 
pasado ya se hizo cargo de al
gunas actuaciones feriales, 
"tiene abierto un expediente 
contra disciplina urbanística 
por hacer obras de ampliación 
en Sil chalet sin tener la licen
cia correspondiente, y, además, 
ya incumplió el mio pasado su 
compromiso en la actllación 
más importante de la Feria al 
no respetar el principal espec
táculo anunciado". 

(jl(jl(jl RUMORES 

Todas estas circunstancias le 
sirven al concejal popular para 
rechazar la adjudicación, aún 
reconociendo que no incumple 
la legislación que se refleja en 
la Ley de Contratos del Estado 
y en los Reglamentos de Con
tratación Local. 

Asimismo, González subra
ya, en relación a la rumorolo
gía que apunta a la presunta 
connivencia entre algunos con-
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cejales y Francisco García 
Aguado, que "dado que en el 
pueblo hay comentarios res
pecto a las actuaciones de los 
concejales , desde el punto de 
vista político hay que ir contra 
esos rumores que no tienen 
consistencia; no hay porqué 
alimemarlos, ya que se puede 
enturbiar el ambieme político" 
y añade que la solución "pasa 
por ser tajante desde el princi
pio". "Si esta persona -dice- ha 
incumplido la normativa urba
nística, no se le debe otorgarla 
adjudicación". Por último, de
clara, para reafirmar su opi
nión, que "en este semido, las . 
medidas anticorrupción que se ~ 
estudian a nivel nacional pue- a. 

den impedir que se adjudiquen 
concursos a personas que ten
gan ilegalidades en cualquier 
cuuestión". 

Por su parte, el principal 
afectado por la polémica, An
tonio García Aguado, desdra
matiza el as unto y explica 
"que, efectivamellle, pedí la li
cencia y allles de que la tlIviese 
empecé a construÍl; como suele 
ocurrir; al final , acabé las 
obras sin que me hubieran da
do la licencia" . Asimismo, 
García Aguado indica que no 
tiene inconveniente en derribar 
lo construído si el Ayuntamien
to así lo determina, e incide en 
que la amistad que mantiene, 
desde siempre, con algunos 
concejales no influye en sus 
negocios. Además, aclara que 
él no incumplió ningún com
promiso en las Ferias de 1993 
porque "yo sólo adelamé que 
cabía la posibilidad de comra
tar a El Último de la Fila , pero 
como no fue posible contrata
mos a Manolo Tena ". 

Por su parte, el concejal de 
Festejos y presidente de la Co
misión de Urbanismo, Antonio 
Ropero, piensa que hay que 
separar lo que es una infrac
ción urbanística de lo que es 
una adjudicación de un pliego 
de condiciones para la explota
ción de una feria. "A mí me pa
rece - mantiene- que se quieren 
mezclar las churras con las 
merinas, porque con ese razo
namielllO tampoco se le podría 
adjudicar a alguien que hubie
ra aparcado incorrectamente; 
yo creo que Urbanismo es una 

Arriba, et porche construido por Gareía Aguado. Sobre estas líneas, Ramón Sonzález. 

parcela, Tráfico olra y Festejos 
olra dislima". 

De todos modos, Antonio 
Ropero no duda en afirmar que 
está convencido de que los po
pulares hubieran estado en con
tra de la adjudicación aunque 
no hubiera ex istido infracción 
urbanística alguna. 

Igualmente, el edil de Feste
jos hace hincapié en el hecho 
de que Antonio García Agua
do no incumplió los compro
misos, sino que ante la il1)posi
bilidad de contratar a El Ultimo 
de la Fila debido a problemas 
ajenos a su voluntad, la Comi
sión de Festejos, previa comu
nicación, autorizó el cambio. 

~~~ NOVEDADES 

Al margen de las disensiones 
entre el PP y el PSOE, este año 
las Ferias y Fiestas tienen va
rias novedades. 

En primer lugar, el Ayunta
miento ha hecho una decidida 

apuesta por la gestión privada 
como fórmula, explican, para 
ahorrar gastos y riesgos, sin 
perder de vista las directrices y 
el control del Ayuntamiento so
bre la programación. 

A pesar de eso, el alcalde Ja
vier Lozano niega que se trate 
de una privatización, ya que, en 
su opinión, se hace lo que to
dos los años. "Ames se contra
laban los espectáculos con va
rios agemes artísticos y ahora 
sólo con uno; al fian l es lo mis
mo. aero a nosotros nos facilila 
lo geslión y nos reduce el ries-
0° '" 

La segunda novedad consiste 
en la recuperación de los bailes 
tradicionales dirigidos, princi
palmente, a las personas situ
das en la fanja de edad que va 
de los 35 a los 50 años, que se 
celebrarán ef.l la plaza del Car
men. El resto de la programa
ción pretende avanzar en lo que 
el alcalde Lozano define como 
fiestas "expansivas y no imen-

sivas", en relación al fomento 
de la participación colectiva en 
detrimento de la gran fiesta 
concentrada en pocos lugares. 

Frente a ello, el popular Ra
món González aboga por una 
vuelta a las tradiciones perdi
das y al gran espectáculo. De 
acuerdo a su criterio, la Feria 
de Tomelloso ha perdido el 
prestigio de antaño y necesita 
volver a ser una feria de cali
dad. Para conseguirlo, plantea 
entre otras alternativas, la re
cuperación de la figura de la 
reina y las damas de honor co
mo representantes de la mujer 
tomellosera , contratación de 
actuaciones musicales de pri
mera fila, engrandecimiento de 
la Fiesta de las Letras y organi
zación de una cena de cierre 
como broche que permita a to
dos los tomelloseros que pagen 
su cubierto asistir a lá misma. 

Pero, por el momento, la fe
ria sigue los dictados del equi
po de gobierno socialista. Y es
te año , como el mi smo 
Antonio Ropero subraya, los 
festejos caminarán entre el 
Parque Joven, la Plaza de Espa
ña, la Plaza de Toros, con las 
actuaciones de Seguridad So
cial y Los Rodríguez y la corri
da sin cerrar, la plaza del Car
men, la Fiesta de las Letras, las 
Jornadas AgroaJimentarias, el 
Certámen de Pintura y Dibujo 
y la masiva participación infan
til y deportiva. 

• PABLO DIAZ-P. 
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O La voz del 
fútbol 

Hace una semana se celebró 
en Ciudad Real el campeona
to de España absoluto de 
Tae-Kwon-Do, todo un acon
tecimiento deportivo que 
congregó a los mejores espe
cialistas de la modalidad du
rante dos dias. La jomada del 
sábado estuvo dedicada a las 
labores internas de control, 
documentación, sorteos y 
reuniones del personal espe-

Con el corzón en un puño, las cializado mientras que el do-
venas al borde del infarto y las mingo estuvo dedicado al de-
cuerdas vocales a prueba de 
pólipos, los muchachos de la sarrollo de las competiciones 
radio se esfuerzan por llevar deporivas. Por otra parte, 
domingo a domingo en directo enla tarde del sábadose cele-
toda la emoción de un partido de bró una interesante competi 
fútbol , Miguel Martín, redactor 
de deportes de la cadena SER ción deporiva en la que estu-
como tantos otros personifica, vo presente la élite del 
con la vena hinchada en la frente atletismo castellano-Manche-
y el rostro de un piel roja el go. dos eventos importantes. 

impagable esfuerzo necesar~io~. ,."..,.".,..~~~~~~~~~~~ 

O Curso de alta cocina 
El popular propietario y chef del restaurante madi leño Arce, Iñaki 
Camba, -un restaurante que puede calificarse como "de alllor"-, 
estuvo en Ciudad Real patroneando un curso de Alla Cocilla 
promovido por la Escuela Provincial de Hostelería. Un mes 
durante el que lo más granado el sector, ha tenido la oportunidad 
de ponerse al día en los variados aspectos que una cocina creativa 
como la de Camba implica. No en vano el restaurante de Augusto 
Figueroa 32, es uno de los de mayor proyección en Madrid. 

O Exito del raUie de la Atalaya 
Un total de 36 pilotos participaron en la XIV edición de la 
subida a la Atalaya que se acaba de celebrar en Ciudad Real 
durante el último fin de semana. Los cinco pilotos de Ciudad 
Real , José Barrera, Raimundo Guzmán. Antonio Muñoz. 
Manuel Caballo y Ernesto Cáceres han tenido una 
participación destacada en un campeonato en el que otro año 
más ha vuelto ha brillar la experiencia del corredor mejicano 
afincado en Navarra, Pancho Egozcue o del valenciano Luis 
Martínez. que encabeza la clasificación del campeonato de 
España. El circuito de la Atalaya con una longitud de 3.050 
metros ese con olida como una de las pruebas 
automovilísiticas de montaña más importantes. 

O Nueva peña 
del Bilbao 

Hace algunos días se celebró en 
Miguelturra un encuentro entre 
todos los seguidores que el 
Athletic de Bilbao tiene en 
Miguelturra para crear una 
nueva peña de las muchas que el 
equipo de San Mamés tiene 
diseminadas por todo el pais. En 
el acto estuvo presente el 
coordidor nacional de Peñas, 
Juan Alonso Martínez, que 
disfrutó con el posterior vino de 
honor y unos suculentos 
aperitivos. 

ui 
< 

" 
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o Cóctel de 
abogados 

Un grupo de buenos amigos se 
dieron cita hace algunos dias en la 
cóctel que ofreció Bias Camacho 
para presentar en sociedad el 
bufete de abogados que 
recientemente ha puesto en 
marcha en Ciudad Real. Políticos 
del PP, fundamentalmente 
diputados provinciales y 
concejales del Ayuntamiento que 
le aployaron en el Congreso en el 
que se midió con Eduardo 
Rodríguez Espinosa. el presidente 
de ASAJA, Pedro Barato y el 
rector de la Universidad Luis 
Arroyo. entre otros, que como se 
puede apreciar en la foto departió 
amistosamente con algunas de las 
abogadas del despacho, 

Los dias 
contados 

ANGEL N. VELDUQUE 

A segunda "B" 

L
a afición es la "masa" cuando se emborra
cha de entusiasmo: la pasión por los colo
res; un espíritu colecti~o ~ecesario para 
que unos pocos puedan Jusflficar su triun-

fo~ La afición es la del Manchego en Mérida. un pul
mono 

En la capital extremeña, la afición hizo morir de éxi
to al presidente del club de fútbol Manuel Navarro 
que probó el elixir de la ducha rodeado de un coro de 
faunos en "gayumbas", mientra que su mujer aguarda
ba fuera cerrando el rosario que ha subido al equipo de 
su marIdo a la segunda división B. Para ella el ascenso 
de categoría se escribe con B de Beata, Manuel Nava
rro, la escribe con B de Bicoca y Enrique Moreno 
desde el "talego" la escribe con B de "Bluff'. Nicolás 
Clavero, por su parte, ha empezado a escribir el as
censo del equipo de la capital que gobierna con B de 
Borrasca, mientras que José María Barreda dice que 
no, que hay que subir/bajar a la división del Borrón y 
c~enta nueva y Ernmo, el concejal de deportes escribi
ra su apellido a partIr de la próxima temporada con B 
de Billarino. Una burrada. 

Todos a subir a segunda B como sea porque el 
Manchego está de moda, volverá el eslogan "todos al 
fútbol", ese lema que apareció detrás de las telarañas 
que enmohecen el "jurassic estadium" del príncipe 
Juan Carlos, ya saben, un campo de hierba donde el 
manchego lleva jugándose su historia durante cuarenta 
años pero que ahora ya no vale, asi es que lo priorita
no es buscar dinero para hacer otro, porque el Man
chego llene que dar ~uchas alegrías a la afición y para 
eso necesita agua caliente en las duchas. Hay que prin
garse por el Manchego para que Ciudad Real empiece 
a ser de verdad una capital moderna. Mojamos como 
su presIdente en la ducha y aprender que los aficiona
dos deben poner la B en clave de bono para la próxima 
tempo,rada. 2.000 socios es la cifra, el objetivo, la 
cuestlon que ocupa y preocupa en estos momentos a 
toda la directiva que cuenta con el apoyo de sólo 600 
almas. La afición es la ilusión colectiva, irracional, el 
motor del triunfo; la fe que mueve montañas para la 
que no hay éxitos que no se ganen con rosarios, boci
nas y un equipo en el que confiar. 

Atrás ha quedado una hégira por la tercera división, 
un pozo ciego que estaba atrapando demasiado tiempo 
al equipo de la Mancha, hasta que López Sendino, ese 
entrenador con pinta de gallego, decidió traerse gente 
de Madrid para echar un cable a los "manchegurrios". 
Hay que ir al fútbol , discutir con la parienta y sisarle 
las pelas para un abono. El alcalde que va a ganar las 
próximas municipales es el que más socios consiga pa
ra el Deportivo Manchego que ha subido a segunda B. 
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POR PRIMERA VEZ TRAS 65 AÑOS •.. 

/;¡ afición del Manchego SIl rolcó con el equipo, durante el emocionante partido disputado en Mérida 

El Club Deportivo Manchego ha escrito una página de oro al conseguir el deseado ascenso a la 
segunda división B. 65 años de historia han sido necesarios para que el equipo más representativo de 

esta tierra empiece a colocarse entre los grandes del fútbol nacional, sin duda, todo un triunfo 
histórico. 

Un triunfo histórico del Manchego 
en Mérida lo aupa a la Segunda B 

Dos goles terminaron 
con 40 años de 
historia en tercera 
división 
-48-

omo cabía 
suponer, el 
C.D. Man
chego no fa
lló su parti
do decisivo 
ante el equi
po filial de 

la U.D. Mérida que salió derro
tado de su estadio municipal 
por 2 goles a 1; tantos de Mi
guel Angel y Pancocorbo, con
siguiendo ipor fin! el deseado 
ascenso a la categoría del bron-

ce del fútbol nacional. 
La fecha del 12 de junio de 

J 994 quedará grabada en la 
memoria de los jugadores y afi
cionados del club azul que se 
desplazaron hasta la ciudad 
emeritense para arropar con su 
presencia a un equipo que ne
cesitaba un triunfo ineludible 
para no seguir hundido en el 
pozo de la tercera división, de
masiado poca categoría para 
una ciudad pequeña, bien es 
cierto, pero necesitada del 

atractivo que el deporte rey im
prime a aquellas ciudades don
de las escasas ofertas de ocio 
pasan por la asistencia al emo
cionante partido del domingo. 

A partir de la próxima tem
porada el manchego militará en 
la segunda división B, un obje
tivo perseguido durante muchos 
años por los antepasadados fut
bolísticos de los Rey, Pedro, 
Gabi, Miguel Angel, Pinto, 
Paulet, Castilla, Pancorbo, 
Míchel, Gali, Matilla, Mano-
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lo, Gil, Nand i y Treviño; el 
once inicial que hizo posible un 
sueño para el que el deportivo 
Manchego ha trabajado duro 
durante una temporada atípica 
que ha puesto un brillante pun
to y seguido a 65 años de histo
ria. 

Todos los estamentos del 
club desde el presidente, Ma
nuel Navarro a los jugadores 
pasando, como no, por Maria
no el Utillero o el segundo en
trenador Angel Moraleda, han 
trabajado muy duro para llegar 
al finaJ de temporada con todas 
las cartas en su mano para ju
garse la baza definitiva del as
censo a la segunda división. Y 
en Mérida se consumó la parti-
da de póker decisiva. Toda una 
reválida necessaria para apro
bar o condenar al ostracismo 
todo el esfuerzo real izado en un 
campeonato que ha visto el for
zoso cambio del presidente del 
Manchego por razones extrade
portivas y el desmembramiento 
de otro club, el Atlético Ciudad 
Real que pretendía usurpar al 
manchego su nombre forjado a 
lo largo de más de medio siglo 
de tradición . Demasiadas 
"cuestiones candentes" aJ'enas ~ 

5' al deporte como para afrontar o z 
con éxito una campaña que ;;; 
desde el comienzo se planificó ; 
para impulsar un ascenso que 
debería haber llegado un año 
antes. Pero aJ fmaJ ha llegado. 

Una plantilla seria, ilusiona
da, joven, con pundonor, lucha
dora, infatigable y un entrena
dor, J ai me López Sendin o, 
disciplinado , responsable y 
completamente apasionado por 
el fútbol , son buenos ingredien
tes para un cóctel explosivo que 
ha provocado la adicción de la 
afición en Ciudad Real cuyos 
"hinchas" han comenzado a po
blar de nuevo las gradas ¿gra
das?, del vetusto campo polide
portivo Príncipe Juan Carlos, 
necesitado sin duda de una re
modelación que actualice el 
nombre y dignifique el éxito 
deportivo conseguido por el 
Manchego. 

Así es el fútbol. Toda una 
brillante temporada que podía 

Tensión en los momentos previos al final, cuando todo el mundo veia peligrar el rtsllltado , con él, ef deseado asenso. 

El entusiasmo se desbordó cuando el árbitro pitó el final del partido 

terminar en la papelera del ol
vido si el Manchego no remata
ba la faena venciendo en Méri
da al equipo local. Una tarta 
difícil de elaborar por los paste
leros del Manchego que eran 
los encargados de poner la 
guinda en presencia de los más 
de 1.000 seguidores que se des
plazaron en nueve autocares ce
didos gratuitamente por el 
ayuntamiento de la Capital y la 
Junta de Comunidades para que 
el equipo estuviera arropado en 
el momento de la verdad. Si la 
afición fue la primera en cum-

López Sendino: ·1eníamos obligación de 
demostrar que no somos mercenarios·· 

El madrileño Jaime Lo
pez Sendino, vino como en
trenador aJ Manchego con el 
firme propósito de elevarlo a 
la categoría de bronce del fút
bol españo l. Su llegada al 
club de Ciudad Real rompió 
con muchos esquemas, pues 
el Manchego iguaJ que el Bil
bao, siempre ha sido un con
junto hecho a base de hom
bres de la tierra. Con López 
Sendino se formó un equipo 
sólido compuesto por jóvenes 
promesas de la capital de Es
paña, que han demostrado ser 
altamente rentables para los 
objetivos que se perseguían, 
aunque al principio no todo 
fueron facilidades , "nosotros 

I 

-explica- teníamos la obliga
ción moral durante toda la 
temporada de trabajar duro 
para que la genfe viese que 
no somos mercenarios; que 

nosotros también sentimos 
los colores. Ese ha sido mi 
caballo de batalla durante to
da la temporada, inculcar a 
los chavales una filosofía de 
sacrificio por el bien de los 
aficionados al fútbol de esta 
tierra . Por eso, a pesar de 
que la competición ha sido 
muy complicada hemos teni
do el suficiente entusiasmo 
como para salir adelante. En 
cuanto a la próxima tempora
da me parece que la segunda 
división B "s una categoría 
peligrosa pero tal y como es
tá diseñada le va a venir muy 
bien a IIn equipo como el 
nuestro". 
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plir, como dias antes lo hiciera 
en el trágico partido ante el V é
lez Málaga, el manchego no 
podía fallarles. "¿ Pero de ver
dad que vall a vellir llueve au
lOcares?" preguntaba incrédulo 
algún jugador; en efecto fueron 
nueve autocares como nueve 
pu lmones de aliento los que 
apoyaron al Manchego en su 
histórico encuentro ante el Mé
rida, un conjunto que demostró 
su profesionalidad jugando co
mo si también fuera ese su par
tido decisivo. El resultado fue 
un encuentro emocionante, con 
un resultado incierto hasta el fi 
nal que el árbitro prolongó du
rante casi diez minutos que se 
hicieron interminables para to
dos. "Como marquen los Ilues
tras linchan al árbitro". Así de 
rotundo se expresaba un inte
grante del banquillo del Mérida 
a pie de campo, mientras que 
entrenador, suplentes, delega
dos y utilleros desbordaban la 
banda con nerviosa incontie
nencia. En la mente de todos 
estaba la tragedia de un segun
do gol del Mérida, el manchego 
por su parte, defendía con uñas 
y dientes la renta de dos goles 
conseguida en los momentos 
más estratégicos. El pri mero de 
ellos en el minuto 13, instantes 
después de que el Mérida abrie
se el marcador con un formida
bl e trall azo del número 10 
Juan Carlos desde fuera de l 
área que hizo al presidente, 
Manuel Navarro y a toda la afi
ción del Manchego pensar que 
la historia podría volver a repe
tirse. Pero instantes después, 
Pancorbo se encargaba de disi
par las fatalistas elucubraciones 
marcando el último -y más de
cis ivo- gol de su corta historia 
deportiva por culpa del fatal ac
cidente que sufrió la expedición 
de jugadores mancheguistas a 
las cuatro y diez de la madru
gada, cuando el autocar que los 
llevaba de regreso a Madrid, 
volcaba a la altura del término 
municipal de Puerto Lápice. 
Un percance sin víctimas mor
tales que se ha cobrado una ba
ja deportiva en la persona de l 
bravo 9 mancheguista. 

Pancorbo fue el artífice que 
encaminó a su equipo por el si
nuoso sendero del triunfo. Las 
espadas terminaron en todo lo 
alto al término de la primera 

MANUEL NAVARRO, PRESIDENTE : 

IIEI ManChego no puede tener 
menos de 2.000 socios" 

Después de mucho tiem
po, por fin el Manchego ha 
ascendido a la segunda B, 
¿porqué ahora y no antes? 

-Bueno yo creo que ha sido 
un poquito de suerte, se han 
jugado antes muchas liguillas 
de ascenso pero nunca había 
acompañado la suerte y este 
año ha sido al revés. hemos 
tenido mala suerte durante to
da la temporada y buena 
suerte al fi nal. Trabajar, por 
supuesto que hemos trabaja
do mucho. 

- ¿Ha notado más apoyo 
este año de todas las institu
ciones y sectores de la ciu
dad? 

- Ayudas ... ayudas nungu
na . Yo desde que me hice 
cargo del equipo sí he notado 
el respaldo de la afición que 
ha dado todo su apoyo cuan
do se lo hemos pedido. 

- Imagino que también 
habrá influido el hecho de 
que usted empezó sirivien
do al equipo y no para ser
virse de él. ¿Usted que opi
na? 

- En la conciencia de los 
demás no debo entrar. Sí pue
do hablar de la mía y para mí, 
por encima de todo está el 
Deportivo Manchego y Ciu
dad Real. Mi ilusión siempre 
ha sido conseguir la segunda 
B y tuvimos la suerte de en
contrar un gru po de jugado
res maravilloso tanto en lo 
deportivo como en lo huma
no. unca nos han fallado, al 
contrario, más les hemos fa
llado nosotros a ellos. 

- Para la próxima tempo
rada está un poco difícil la 
co ntinuid ad del bloque, 
¿han pensado ya en los re
fuerzos? 

- Dentro de algunos días 
vamos a empezar a trabajar 
para empezar a plani ficar la 
próx ima temporada, a mi me 
gustaría que siguiesen todos 

los jugadores pero sé que eso 
no va a ser posible. Yo estoy 
a lo que diga el entrenador y 
por supuesto lo que sí digo es 
que vamos a tratar de hacer 
los mejores fi chajes con el 
menor coste posible siempre 
con la honradez de pagarles 
hasta el último cént imo. 

- ¿Esperan ustedes que 
aumente considerablemente 
el número de abonos de ca
ra al año que viene? 

- osotros creemos que el 
Manchego no puede tener 
menos de 2. 000 socios fren
te a los 600 que tiene ~hora. 
Tenemos ciudad para conse
gui rlo porque si no entonces 
mejor que no emepecemos la 
competición. 

- ¿Van a subir mucho los 
abonos? 

- Mu y poco. Algunos se 
van a mantener y el resto su
birán tan sólo unas cnco mil 
pesetas. 

- ¿Qué hace falta para 
que el equipo consiga otro 
ascenso a la segunda" A"? 

- Si hay reestructuración 
nuestra meta será luchar por 
por conseguirlo y por eso va
mos a exigir a las institucio
nes que no s ayuden todo 
cuan to puedan porque cree
mos que cuando haya dos 
grupos de segunda división el 
Manchego tiene que estar en 
uno. La afición tiene que es
tar viva y Ciudad Real se lo 
merece. 

- ¿Seguirá co mo presi 
dente del club si no recibe 
el apoyo que solicita? 

- Si no me apoyan mi con
tinu idad es muy dudosa, por
que yo no voy a estar para 
bajar al manchego otra vez a 
tercera así es que si quieren 
que siga me tendrán que ayu
dar. De momento sólo he re
ci bido promesas, pero los he
chos los estoy esperando. En 
esta semana espero reunirme 
con el alcalde y demás insti
tuciones y en este sentido ve
remos qué es lo que se puede 
hacer. Espero que sea mucho. 
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parte y en el mismo comienzo 
de la segunda, Miguel Angel 
materializa el agobiante domi
nio en un segundo gol que a la 
postre daría el pase del equipo 
a la segunda división B. 

iIlillill HISTERIA 

El si lbato del colegiado Fa
jardo Fernández marcó la 
frontera que fue desde el final 
del encuentro hasta el inicio de 
la hi steria colectiva; el llanto 
por los nervios reprimidos; la 
euforia enloquecida y la verda
dera pasión que el fútbol pro
voca entre sus acérrimos segui
dores. La afición del manchego 
que llenaba las gradas fue la 
primera en recibir el brindis del 
triunfo por parte de los jugado
res que dedicaron una ovación 
desde el césped, allí mi smo 
donde Manuel Navarro daba 
saltos de júbilo con la vena de 
la frente completamente marca
da al borde del colapso mien
tras su esposa, sentada en la 
grada , terminaba de rezar el 
enésimo rosario de la tarde para 
invocar los favores celestiales 
que al final se aliaron con el 
triunfo del manchego. 

El césped se convirtió en la 
locura. Los jugadores irrumpie
ron en sollozos repentinos y 
gritos ahogados de entusiasmo 
desbordante que dieron paso a 
los nervios, los abrazos y la du
cha del presidente del club que 
empezó mal el dia perdiendo 
una precidada insiginia-amule
to y terminó completamente 
bañado en sudor, alegría y 
champán. en el mismo vestua
rio se descorcharon varias bote-

Arriba, el segundo entrenador, Angel Moraleda, se abraza al autor del primer gol, el 
infor/unado Pancorbo, que resultó herido grave en el accidente, abajo otro momento impar/an

te del desarrollo de un nencuentro decisivo. 

Has de espumoso antes decoger 
el autocar camino de regreso 
hacia Ciudad Real donde la ex
pedición llegaba a las dos y 
media de la madrugada. 

iIlillill TRIUNFO HISTORICO 

Al final todos valoraban la 
importancia del triunfo conse
guido. Un histórico del club co
mo el ex-jugador "Sebas" ase
guraba que el Manchego de la 
presente campaña era mucho 
mejor que el equipo del que él 
formaba parte, "lo hemos esta
do illten/ando durante 40 G/jos 
pero la verdad es que el Man
chego actual es el mejor de lO

dos los equipos que ha tenido a 
lo largo de sus 65 años de vida. 
Se lo merecen porque han sido 
los mejores de la tercera divi-
sión". 

Otro de los desplazados hasta 
Mérida fue Pio Gómez Vargas, 
Pandorgo en 1992 y directivo 
del club quien también asegura
raba haberlo pasado bastante 
mal , "sí porque el árbitro esta
ba en plan patoso y para mí 
que quería aguanlOs la fiesta, 
pero al final ha merecido la pe
lla venir hasta aquí y ahora ya 
veremos cómo llegamos. Igual 
hasta nos "chispamos". 

En fin que aquello fue una 
auténtica fiesta, con conffettti, 
fuegos artificiales, algarabía, 
emoción y la ofrenda floral a la 
virgen del Prado como broche 
de oro. La patrona de Ciudad 
Real ha esperado muchos años 
para ver entrar a los jugadores 
del manchego por las puertas 
de la catedral. Allí, recibidos 
por el alcalde y los concejales 
en los aledaños del parque del 
Prado fueron, otra vez, mereci
damente vitoreados por 600 afi
cionados. La suerte, el trabajo y 
el esfuerzo se han aliado con el 
Manchego para lanzarlo a la se
gunda B, una categoría "que le 
irá de perlas" según su entre
nador Jaime López Sendino. 

Tal es la grandeza el fútbol 
que dos goles conseguidos en 
90 minutos han borrado de un 
plumazo el largo peregrinaje 
del Manchego por la tercera di
visión. 

• 
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Julio Fernández 
Martínez y Vicenta 

Rodríguez 
Manzaneque, un 

matrimonio de Campo 
de Criptana cuya 

vivienda fue subastada 
por el impago de varias 
mensualidades a quien 

fuera su empleado 
Jesús Manzanares, ha 

denunciado ante la 
Audiencia Provincial al ~ 

abogado José Luis ~ 
Trujillo. ~ 

El denunciante, Julio Fernándel. 

EN RELACION A LA PRESUNTA REVELACION DE SECRETOS 

Un matrimonio de Criptana 
denuncia a un abogado de 

Ciudad Real 
ulio Fernández 
Martínez y Vicenta 
Rodríguez Manza
neque, de 52 y 49 
años, respectiva
mente, un matrimo
nio de Campo de 
Criptana, con tres 

hijos, cuya vivienda fue subas
tada por el impago de unas 
deudas que no reconocen, han 
decidido hacer pública la de
nuncia que el 29 de diciembre 
de 1993 presentaron en la Au
diencia Provincial contra el 
abogado de Ciudad Real José 
Luis Trujillo, quien durante 
largo tiempo representó sus in
tereses, por un presunto delito 
relacionado con la revelación 
de secretos y el asesoramiento 
a la parte contraria. 

El origen de la polémica se 
remonta a 1988, fecha en la que 
Julio Fernández fue condena
do a pagar 600.000 pesetas tras 
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el pleito laboral que interpuso 
su empleado, el conductor de 
ambu lancia Jesús 
Manzanares, por el impago de 
varias mensualidades. 

Como consecuencia de aquel 
pleito , José Luis Trujillo, 
quien ya no era el abogado del 
matrimonio, según el mismo 
dice en contra de la versión de 
los denunciantes, intervino co
mo mediador para que la canti
dad reclamada que debía pagar 
Fernández a Manzanares se 
abonara en tres plazos que se 
entregarían mensualmente. De 
hecho, fuera o no el represen
tante legal del matrimonio crip
¡anense, extendió la minuta co
rrespondiente por sus servicios 
y fruto de aquella intervención 
y de otros trabajos en casos an
teriores, Julio Fernández le 
adeudaba teóricamente más de 
200.000 pesetas. 

Esa circunstancia, fundamen
talmente, y el hecho de que el 

abogado ciudadrealeño perdie
ra un caso en el Tribunal Supe
rior de Justicia de Castilla La 
Mancha, que tuvo como resul
tado que Fernández y su fami
lia tuvieran que abandonar la 
casa en la que vivían por retra
sos en los pagos acordados, a 
pesar de que la cantidad total 
desembolsada superaba el 50% 
del precio final, fueron las ra
zones que provocaron la ruptu
ra entre Julio Fernández y 
quien había sido su abogado 
durante más de cuatro años. 

Al cabo de un tiempo, des
pués de que Julio Fernández y 
su esposa cambiaran de vivien
da se vieron, otra vez, ante la 
posibilidad de quedarse sin te- . 
cho por el caso que ha dado lu
gar a la denuncia. El pleito la
boral que interpuso el 
empleado Jesús Manzanares 
se tradujo en la subasta pública 
del usufructo de la casa. A jui
cio de Fernández, el letrado 

José Luis Trujillo "se adjudicó 
la subasta haciendo LISO de se
cretos profesionales, pues sólo 
él sabía que yo disfrlllaba del 
usufructo de la vivienda". El 
denunciante añade que "se puso 
de acuerdo con mi contrario, 
Jesú s Manzanares, a quien 
asesoró en connivencia con su 
abogado José Maríll Morales, 
para que, a partir de la adjudi
cación, fueran cobrado cada 
lino de ellos el dinero reclama
do" . Asimismo, sost iene que 
Marín había trabajado durante 
algún tiempo en el despacho de 
Trujillo y asegura que le ame
nazó con el lanzamiento de la 
casa para cobrar la deuda pen
diente. 
(ji(ji(ji 

COLEGIO DE ABOGADOS 

Julio Fernández empezó por 
denunciar los hechos, a princi
pios de 1993, en el Colegio de 
Abogados de Ciudad Real , en 
donde según ha declarado el 
decano José Luis López de 
Sancho se incoó un expediente 
disciplinario que quedó parali
zado por la denuncia que Fer
nández presentó posteriormen
te en la Fiscalía, "lo cual no es 
óbice para que en su momento 
continuemos el expediente", 
concluye López de Sancho. 

Por su parte, la Fiscalía de 
Ciudad Real decidió, el pasa
do 14 de marzo, archivar las 
diligencias de investigación 
pre-procesal, con lo que sólo 
resta, si el juez encargado lo 
admite a trámite, el procedi
miento penal presentado en la 
Audiencia de Ciudad Real . 

Esta resolución ha servido a 
José Luis Trujillo para reafir
marse en lo que considera un 
ataque injustificado de Julio 
Fernández, debido a "una difí
cil situación económica que 
arrastra por diversos motivos 
desde hace años". 

Trujillo explica que si bien 
es cierto que él se adjudicó el 
usufructo es, igualmente, cierto 
que renunció por escrito al mis
mo, al tiempo que incide en 
que él es un profesional que co
bra por sus servicios y que no 
es cierto que haya revelado se
cretos, sino que ha concurrido a 
una subasta cuando ya no era el 
representante del denunciante. 

• PABLO DIAZ-P. 
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Alrgel, Sara nunca pudillfllfl rsr CUlllfllido SIl SIIeño de conret!im,n 
_ido, mujer, fijar SIl residencia en Valencia, donde él traIIajaba. 

EI,ntierro de Alrgel, Sara, los norios IISIISinados fue uno de los más munitudinarios , emotivos que se recuerdan en 
la laboriosa ciudad de Valdepeñas. 

VALDEPEÑAS SIGUE RECORDANDO A LOS NOVIOS ASESINADOS EN EL PARQUE 

Un año sin Angel y Sara y sin pistas 
de sus asesinos 

las 17,40 
. horas del 
domingo 
20 de ju
n i o d e 
1993, eran 
encontra
dos sin vi

da los cuerpos de Angel Ibáñez 
Pérez y Sara Dotor 
Castellano, de 24 y 20 años, 
respectivamente, una joven pa
reja de novios valdepeñeros que 
faltaban de su casa desde la no
che anterior y que fueron asesi
nados sobre la 1,00 de la ma
drugada de ése mi smo día , 
según dictaminaron las aupto
sias que les fueron realizadas. 

Los cuerpos de los dos jóve
nes, se encontraban junto a las 
vías del ferrocarri l que pasa a 
espaldas del parque municipal 
valdepeñero. Angel estaba con 
el torso desnudo, ensangrentado 
y con evidentes' signos de haber 
sido apuñalado. La expresión de 

su rostro era de espanto y la ca
misa estaba tirada sobre sus 
piernas. Sara fue encontrada 
aunas 60 metros de su novio. 
Estaba desnuda de cintura para 
abajo y se encontraba en un 
charco de sangre, con síntomas 
inequívocos de haber sido tam
bién golpeada y apuñalada repe
tidamente. 

Quienes descubrieron los cá
daveres, un grupo de amigos de 
las victimas que habían salido 
en su busqueda no podrán olvi
dar nunca aquellos momentos, 
"Fue espantoso. Habíamos pen
sado en todos los supuestos, co
mo haber sido atropellados por 
elguien que se dio a la fuga o 
cosas así, pero eso nunca, fue 
demasiado". 

Desde aquel mismo instante, 
la policía comenzó unas investi
gaciones que al cabo de un año 
siguen siendo infructuosas, pese 
a que en un determinado mo
mento parecieron cerrarse, al 
haber sido detenidos varios jó-

El alcalde, $alrador Salán, no quiere que se 
Divide la muerte de Angel, Sara 

venes vecinos de la población 
toledana de Sonseca, presunta
mente implicados en los hechos, 
pero que, tras largos días de in
terrogatorios, tuvieron que ser 
puestos en libertad sin cargos, al 
no encontrar indicios de su par
ticipación en el doble crimen. 

Durante este tiempo, los fa
miliares de las vic timas han 
seguido manteniendo la espem
za de que fueran detenidos y en
carcelados de por vida los cri
minales que acabaron con la 
vida de sus queridos y recorda
dos Angel y Sara. Los vecinos 
de Valdepeñas, que en más de 
una ocasión se han manifestado 
por la población pidiendo justi
cia, no han olvidado el suceso, 
como tampoco lo ha hecho su 
alcalde, Salvador Galán, quien 
recientemente dirigió una carta 
a los vecinos, pidiéndoles cola
boración para esclarecer el su
ceso, ya que es seguro que al 
menos una persona, que en un 
par de ocas iones y de forma 
anonima contactó con la policía, 
fue testigo de lo que sucedió 
aquella noche, ahora hace un 
año, en la que murieron Angel y 
Sara. 

• J.B. y DIAZ- PECO 
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Florentino Sánchez 
Martín, un joven 

guardia civil de 21 
años, natural de 

Piedrabuena, fue 
asesinado junto a su 

sargento, en las 
inmediaciones de la 

población valenciana 
de Siete Aguas, por 

Gerardo Pérez, de 38 
años, un vecino de 

Cheste, quien 
posteriormente se 

suicidó, por haber sido 
denunciado horas antes 
por los agentes por una 

infracción de tráfico Los padres, hermanos, novia de Florentino no pudieron contener las lagri- Florentino Sánchez, tenía 21 años, llevaba dos en el acuartela-
mas dunate la ceremonia religiosa miento de la población valenciana de Siete Aguas 

FLORENTINO SANCHEZ, DE 21 AÑOS, ERA NATURAL DE PIEDRABUENA 

Multitudinaria despedida del 
guardia civil asesinado en Valencia 

1/ Una denuncia por 
infracción de 
tráfico, pudO ser el 
móvil del doble 
crimen cometido 
sobre los dos 
agentes por el 
suicida 1/. 
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ran las 1,20 
horas de la 
madru ga da 
del martes 14 
de juni o, 
cuand o un 
vec ino de la 

II1II __ localidad va-
lenciana de Siete Aguas, ca
mionero de profesión, oyó de
tonaciones en el exterior de su 
vivienda, ubicada a la entrada 
de la población. 

El vec ino, cuya fili ación no 
se ha hecho pública, se asomó 
a la cercana carretera y observó 
que en las inmediaciones se en
contraba el issan oficial de la 
Guardia Civil y junto al mismo 
los cuerpos aparentemente 
muertos de dos agentes de la 
Benemérita. Se acercó y pudo 
comprobar que se trataban del 
sargento comandante de puesto 
del acuartelamiento sieteagüe
ro, Manuel Sousa Casado, y 

del número Florent ino Sá n
chez Martín, y que el sargen
to, agonizante, exclamaba"so
corro, me hall matado" , por lo 
que llamó inmediatamente a la 
médica del pueblo, Isabel Cla
ve r , quien pese a que intentó 
practicarle el "boca a boca" no 
pudo hacer nada por mantener
lo con vida. 

~~* A QUEMARROPA 

Al parecer, los agentes se ha
bían acercado a un vehíc ulo, 
ocupado por una persona, para 
rea lizar una simple identi fica
ción. El desconocido no les dió 
tiempo a reaccionar, ya que 
cayeron abatidos por los dispa
ros efectuados, casi a quema
rropa, desde el interior del au
tomóvi l. Florent in o fue el 
primero en caer, ya que uno de 
los proyecti les, que le causó la 
muerte prácticamente en el ac-

to, le entró a la altura del pabe
llón auricular izquierdo. En su 
mano aún mantenía la linterna, 
todavía encendida, con la que 
iluminó al sospechoso antes del 
alaque. El sargento también re
sultó alcanzado por los proyec
tiles, aunque no murió en el 
acto, por lo que el homicida le 
remató de un dis paro en la 
frente. Después, tras arrebatar
les las armas reglamentari as , 
emprendi ó la huida, dejando 
tras sí los dos cádaveres y va
rios casquillos del calibre 22 y 
del 9 parabellum, estos últimos 
correspondientes al arma regla
mentaria del sargento. El cáda
ver del guardia yacía junto al 
coche patrulla, y el cuerpo del 
sargento, todav ía con vida, es
taba tendido en la carretera , 
agonizaba eJl medi o de un 
charco de sangre, después de 
haber ut ili zado las últ imas 
fuerzas que le quedaban inten
tando pedir socorro a través de 
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El féretro con los restos motUles de Florentino Sánchez llegaron al Tanatorio de Ciudad Real ya de noche, acompañado por sus padres, herma· 
nos, lamiliares y superiores y tropa de la comandancia de la Guardia Civil ciudarrealeña. 

La misa de corpore in sepulto celebrada por el parroco Manuel Caro en la iglesia de San Pedro se convirtió en una autentica manifestación de 
duelo popular, con la asistencia de centenares de personas que aplaudieron y vitorearon al fellecido. 

la emisora del vehículo oficial. 
Siete Aguas dista de Valen

cia 50 kilometros y a 2 de la 
carretera N- ID, que une la ca
pital mediterranéa con Madrid. 
Para su alcalde, Guillermo 
Zahonero, el suceso" nos ha 
dejado a todos anonadados , 
habida cuenta de que Siete 
Aguas es una población muy 
tranquila. Por otra parte, los 
fallecidos eran dos personas 
fenomenales , que se habían 
ganado el aprecio de la pob/a
ción y de cl/antos les conocían. 
Mallolo, el sargenlO , llevaba 
cuatro Ollas en el pueblo. Flo
relltillo, por su parte, estaba 

soltero a sus 21 años y era na
tural de Piedra buena , aUl/que 
su familia resdía en Ciudad 
Real, donde su padre, de igual 
nombre, se encuentra destina
do en aquella Comandancia . 
Pese a llevar menos tiempo en
tre nosotros , unos dos a,jos, 
era muy considerado por to
dos, incluso , no hace mucho, 
había venido a visitarle su no
via , de igual forma que en 
otras ocasiones lo había hecho 
su familia. Es un gran dolor el 
que tenemos)' vamos a decla
rar tres días de 11110 oficial". 

La policía judicial de la 
Guardia Civil centro las pes-

quisas en el vehículo del sospe
choso y la investigación para 
aclarar el caso pronto dio resul
tado positivo, ya que a las 14, 
00 horas del mismo día en que 
sucedieron los hechos, se cono
ció que el autor material del 
doble crimen era un vecino del 
cercano pueblo de Cheste. Se 
trataba de Gerardo Pérez, de 
38 años, propietario de un ta
ller mecánico, casado y padre 
de tres hijos y que carecía de 
antecendetes policiales. Su cá
daver fue hallado por efectivos 
de la Guardia Civi l en su pro
pio domicilio, después de que 
se hubiera quitado la vida con 

la misma arma utilizada para 
cometer el doble crimen. En la 
casa también se encontraron las 
pistolas de las victimas y los 
partes del sargento, por los que 
se pudo saber que poco antes el 
suicida y homicida había sido 
denunciado por los funciona
rios por una ifracción de tráfi
co. Gerardo había dejado una 
nota manuscrita en la que decía 
"A la Benemérita y a la familia 
de los guardias , perdón. No 
quiero que nadie se sienta tris
te por mf'. 

tIltlltll FUNERAL Y ENTIERRO 

El funeral por los dos agen
tes tuvo lugar la misma tarde 
en el cuartel de Patraix, sede de 
la Comandancia de la Guardia 
Civil de Valencia. 

El féretro conteniendo los 
restos mortales de Florentino 
llegó a las 22, 30 horas al Tana
torio de Ciudad Real , donde 
quedó expuesto hasta la maña
na siguiente que se le oficio 
una misa de eOlpore in sepulto 
en la Iglesia de San Pedro, para 
posteriormente ser inhumado 
su cádaver en el cementerio 
muncipal, donde se le rindieron 
honores militares. 

San Pedro y sus aledaños 
apenas pudieron acoger a los 
centenares de personas, entre 
las que se encontraban autori
dades militares y civiles, que se 
dieron cita para dar su último 
adios con aplausos y vivas al 
joven guardia civil asesinado, 
que entró y salió del templo a 
hombros de representantes de 
las diversas fuerzas de seguri
dad de Ciudad Real , mientras 
que otros portaban varias coro
nas, y acompañar en su dolor a 
sus padres y a sus tres herma
nos, así como a su novia. 

Los padres de Florentino, 
Florentino Sánchez y Manue
la Martín, proceden de Arroba 
de los Montes, aunque mantie
nen casa abierta en Piedrabue
na, donde el padre estu vo va
rios años destinado y donde 
nació el joven asesinado, así 
como una de sus hermanas , 
Concha, mientras que los otros 
dos hermanos, Rocío y César, 
lo hicieron en Ciudad Real , 
donde ahora residían. 

• J.B. y DIAZ-PECO 
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M ariano Ocaña 
(Tala vera, 1965) y 

Antonio Pérez 
(Robledo del Mazo, 

1972), se han 
proclamado en Bélgica 
campeones del mundo 

de ciclo-tándem para 
ciegos en la modalidad 

de contrarreloj por 
equipos. Estos dos 

campeones, que han 
superado todas las 

limitaciones, 
consiguieron, además, <fl 

« 
la medalla de bronce en \il 

w 

la prueba de ~ 
persecución. <i De izquierda a derecha, Antonio Pérez y Mariano Ocaña. 

DE CICLO-TANDEM PARA CIEGOS 

Dos toledanos 
campeones del mundo 

icen que 
la fe mue
ve monta
ñas. Pero 
esta sirve 
de poco si 
no va 
acompa

ñada de una serie de ingredien
tes básicos e imprescindibles 
para conseguir que la más qui
mérica meta se convierta en 
una palpable y feliz realidad: 
trabajo, disciplina e ilusión. Y 
de eso saben bastante dos tole
danitos de a pie: Mariano 
Ocaña, talaverano de 29 años e 
inspector de la ONCE en su 
ciudad, y Antonio Pérez, invi
dente de 22 años, natural de 
Rob ledo del Mazo aunque 
afincado en la Ciudad de la Ce-
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rámica y vendedor del cupón. 
Ambos se proclamaron, hace 

unos días, en Bélgica, campeo
nes mundiales de ciclo-tándem 
para ciegos en la modal idad de 
contrarreloj por equipos en pis
ta -junto a cuatro compañeros 
de Alicante y Asturias- , y al
canzaron la medalla de bronce 
en persecución , prueba en la 
que, además, rebasaron la plus
marca nacional. Por ello, fue
ron homenajeados como se me
rece por sus compañeros de la 
ONCE de Talavera. Homenaje 
al que asistió el propio delega
do territorial de este organismo 
en la provincia. Homenaje al 
que no asistió ningún represen
tante del Ayuntamiento. 

«Cuando subes al podiull1 y 
escuchas el himno nacional, no 

te lo puedes ni cree!'>" comenta 
Mariano, el piloto del tándem. 
Bien es cierto que la posibilidad 
de traerse el oro en la contrarre
loj por equipo era más que posi
ble. Así lo reconoce el propio 
Antonio, que lleva compitiendo 
como copiloto desde hace poco 
tiempo: «Nos habían dicho que 
había posibilidad del oro, pero 
lo que es el bronce en persecu
ción, /la se lo esperaba nadie». 

y es que el nivel del ciclismo 
español en estas categorías, sin 
ser malo en pista, no está al ni
vel de, por ejemplo, los austra
lianos, que prácticamente arra
san allá por donde van. «Son 
unos auténticos 'pistards'». El 
poderío de los ciclistas españo
les, al igual que ocurre con los 
profesionales, se ha demostrado 

en las pruebas en ruta. «En ca
rretera nos lo hemos traído ca
si todo», asegura Mariano, que 
se declara ferviente admirador 
de Pedro Delgado, y que junto 
a Antonio, eran los únicos re
presentantes de Castilla-La 
Mancha dentro de la expedi
ción española que viajó a tie
rras belgas. Con lo que no se 
puede hablar de forma exacta 
sobre el nivel de la región en 
este deporte. «Pero a nivel na
cional, estamos entre los pri
meros del mundo». 

\Il\ll\ll RECONOCIMIENTO 

«Creo que este es el recono
cimiel1lo al trabajo y el esfuer
zo que hemos estado llevando a 
cabo desde hace más de un 
Olla», comenta Mariano, que 
lleva la voz cantante. Antonio 
añade que, a la hora de entre
nar, «sacamos el tiempo de 
donde podemos, sobre todo 
madrugando mucho» y explica 
que no hay ningún secreto es
pecial que les haya llevado a lo 
más alto: «lo que sucede es que 
al anterior copiloto de Maria-
110 era algo mayo!'>' . 

Mariano Ocaña -obsérvese 
el apellido de campeón ciclista
comenzó a montar en tándem 
allá por el 87. A lo largo de es
te año, habían participado en 
pocas carreras. «Ganamos las 
dos primeras que disputamos y 
fuimos terceros en el Tour de 
Bélgica». Antonio no recuerda 
muy bien cómo le dio por su
birse a una bicicleta para com
petir. «Me convenció Mariallo, 
probé y me gustó». 

Dentro de poco, aún no se sa
be con seguridad si en Toledo o 
en Puertollano, tendrán 1 ugar 
los campeonatos de España. A 
ambos no parece quitarles el 
sueño la vitola de favoritos que 
ahora tienen. «Me imagino que 
después de esto seremos favori
tos, ahí están los resultados, 
pero /10 me preocupa mucho». 
Para ambos, mucho más impor
tante que cualquier medalla es 
la convicción de que en el de
porte «no hay limitaciones, allí 
hemos visto competir a gen te 
con importames minusvalías 
pero con un amor propio incre
íble». 

• JESUS RUBIO 
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El ta loto de la dencha alguDos de los patlicipantrs en el cam¡MoutD uciDUI de releros témlicos de radiD cDm/. A la ill/uietda UIO de los concursanlrs haciendo rolar su aeroplano. 

CELEBRADO EN QUlNTANAR DE LA ORDEN CON CLARO DOMINIO DE LOS TOLEDANOS 

Baja participación en el campeonato 
nacional de veleros de radio control 

110 laltaron los chiringuitos para ha· 
cer más I/,radera la jornada tanto a 

los participantrs CIIIIID a los especta· 
dollS. La pru,ba nacional quedó des· 
lucida por la baja participación debi· 

do a la coilCidencia con el 
campeonato regional de Madrid. 

as elecciones 
y la coinci
dencia con el 
torneo reg io
nal de la co
mu nidad de 
Madrid, des

_ •• r lució el cam-
peonato de España de veleros 
térmicos de radio control F2b, 
clase B, que tuvo lugar el do-

mingo en la localidad toledana 
de Quintanar de la Orden, al 
mermar el número de partici
pantes, la mayoría de los cuáles 
fueron de Castilla-La Mancha. 
Con estos antecedentes las pri
meras posiciones fueron, obvia
mente, para los representantes 
de la región, especialmente para 
los toledanos, quienes ocuparon 
ocho de los diez primeros pues
tos. 

Además de la prueba nacional 
también tuvo lugar, en el paraje 
denominado "chozo del Quilis", 
la final de la competición regio
nal que se ha venido desarro
llando durante los últimos me
ses en distintos escenarios. Las 
localidades toledanas de Ocaña 
y Mora, y la ciudadrealeña de 
Daimiel han sido las anteriores 
sedes. 

La jornada comenzó con las 
pruebas regionales en las que el 
club de aeromodelismo "Tajo", 
de Toledo, impuso su suprema
cía: Antonio Rodríguez Delga
do, Luis del Barrio Gomez
Manz y Antonio Rodríguez 
Garrido fueron, respectivamen
te, los tres primeros clas ifica
dos. El campeonato de Castilla
La Mancha abrió boca para el 

nacional en el que tres juveniles, 
también del "Tajo" , fueron los 
mejores. Luis del Barrio -se
gundo en el regional- fue el ven
cedor absoluto, seguido de An
tonio Rodríguez Delgado 
-primero en la prueba castella
no-manchega- y Sebastian Pe
llicer. Precisamente, Rodríguez 
Delgado batió el récord de Es
paña de altura con un velero de 
radio control , al hacerlo volar a 
775 metros. El representante ca
nario del cl ub Las Pa lmas , 
Francisco J iménez, y el dai
mieleño, Ferna ndo Azabal , 
cuarto y sexto respecti vamente, 
fueron las únicas "infiltraciones" 
en la hegemonía toledana. 

Esta modalidad de aeromode
lismo está ganando, en los últi
mos años, adeptos en la región. 
Jesús Hurtado, vocal de la Fe
deración regional , comentaba 
que "hay un creciente interés 
por parte de la gente joven en la 
práctica de eSTe deporte" y así 
lo demuestran las 177 licencias 
concedidas por la Federación de 
Aeromodelismo de Castilla-La 
Mancha desde su fundación ha
ce cinco años. 

• CARMEN V ALIENTE 
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El número de viveros y 
de empresas de "trabajo 

de campo" se ha 
multiplicado en Castilla 
La Mancha en algo más 
de un año. El motivo, el 

Plan de reforestación 
puesto en marcha por el 

gobierno regional y el 
aumento de la demanda 
de plantas y de mano de 

obra necesaria para 
ejecutar este ambicioso 
Plan.Pero en el primer 
año muchas empresas 

han visto truncadas sus 
expectativas. 

SE MULTIPLICA EN LA REGION EL NUMERO DE VIVEROS 

Las empresas privadas crecen a 
la sombra de la forestación 

Los viveros privados 
y empresas de 
trabajo de campo no 
han cubierto sus 
expectativas 
-58-

1 Plan de Re
fores tació n 
se diseñó 
pen sa ndo , 
fundamental
mente, en los 
agricultores ... _.r y en el medio 

ambiente. En la región se esti 
ma que en cinco años (1993-
1997) se habrán reforestado 
132;000 hectáreas para lo que 
se habrán invertido 34.048 mi
llones de pesetas , cofinancia
dos por Europa (e l 75 %), el 
ministerio de Agricul tura ( el 
12'5%) y la Comunidad Autó
noma (e l otro 12 '5%) . En 
quince años este proyecto fo
restal habrá gastado 84.000 mi
llones de pesetas. Estas pers
pectivas económicas no sólo ha 
atraído el interés de los agricul
tores, que ven en el Plan una 
alternati va para sus tierras más 
marginales, sino que también 

ha provocado un incremento 
considerable del número de vi
veros privados y de empresas 
relacionadas con los trabajos 
de campo, tanto desde el punto 
de vista de la gestión y el ase
soramiento como de las labores 
de plantación, mantenimiento, 
preparación de tierras, etc. Solo 
en la delegación de agricultura 
de Toledo hay una lista en la 
que figuran treinta y ocho em
presas dedicadas en exclusiva a 
este tipo de trabajos. Además 
de las empresas creadas dentro 
de la región empresas de otros 
puntos de España, ya estableci
das, pusieron sus ojos en Casti
lla La Mancha, ya que fue esta 
comunidad autónoma la prime
ra en poner en marcha este 
Plan. 

Pero las perspectivas de tra
bajo se han visto truncadas, al 
menos en el primer año de 
funcionamien to del plan. De 

las 25.756 hectáreas que se so
licitaron forestar en toda la re
gión en 1993 únicamente se 
concedieron 9.269 hectáreas, 
poco más de una tercera parte. 

Fuentes de la Administración 
regional llegaron a alegar que 
las rapidez de la puesta en mar
cha del Plan había provocado 
que no hubiera sufi ciente s 
plantas para cubrir toda la de
manda .. La Asociación de vi
veristas niega esto: "No es ver
dad que no hubiera plantas 
suficientes como en un momen
to se quiso hacer ver. Simple
mellle que la Administración 
no tenía asegurado todo el di
nero para satisfacer talllas pe
ticiones y puso aquel pretexto". 
De esta misma opinión es Car
los Alba, uno de los socios de 
la empresa Creaciones Vegeta
les, de Ciudad Real. "Lo que 
hubo el OIjo pasado fue un pro
blema ecollómico. La Comuni-
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dad Europea, que financia un 
75% no había aprobado aún el 
Plan Forestal cuando en la re
gión salió. Las administracio
nes central y aUfOnómica tuvie
ron que correr con todos los 
gastos yeso hizo que se conce
dieran solo los expedientes 
mós peque/70s para poder lle
gar al mayor número de agri
adtores". 

Por esta causa numerosos vi
veros y empresas del sector en
contraron menos trabajo del 
previsto. Carlos Alba así lo 
afmna: "Nosotros en la prime
ra campaña tramitamos solici
tudes para algo mós de qui
nientas hectóreas y contestaron 
afirmativamente sólo a un 
15%. Entre estos y los expe
dientes que conseguimos luego 
sin haberlos tramitado nos 
quedamos con un 30 % de las ui 

perspectivas que en un princi- <i 

pio teníamos". " 
También es cierto que una 

parte importante de la superfi
cie aprobada no llegó a ponerse 
en marcha . "Hubo casos de 
agricultores a los que se les 
concedió y no plantaron, en 
parte por la climatología y en 
parte por el miedo a que final
mente no se les pagara lo apro
bado"- explica Telesforo 
Pérez, presidente de la recién 
creada Asociación Castellano 
~anchega de Producción de 
Plantas Vegetales ( de momen
to agrupa a 19 empresas pro
ductoras). 

En la provincia de Toledo el 
año pasado tan solo el 60% de 
los expedientes aprobados pre
sentaron el certificado de plan
tación, según José Luis Herre
ra, delegado de agricultura. En 
la provincia de Ciudad Real el 
porcentaje es similar ya que la 
climatología no ha sido dema
siado buena y en algunos casos 
no se ha logrado mantener el 
70 % de la plantación viva, co
mo así lo exige la normativa. 

La adversa climatología, y 
en algunos casos la inexperien
cia, hizo que algunos viveros 
de reciente creación no pudie
ran lograr las plantas necesa
rias. Pero en el mercado regio
nal no faltaron plantas para 
cubrir las necesidades de la pri- '" 
mera campaña. La Asociación :¡ 
Regional de. Productores de 
Plantas Forestales tenía capa-

Creaciones Vegetales, empresa ciudanealeña, ofrece al agricultor un serticio completo . 

cidad para unos catorce millo
nes de plantas, "incluso tenía
mos capacidad para exportar 
plantas"- aseguran fuentes de 
esta asociación. 

Tampoco este año parece que 
vayan a faltar ni empresas ni 
plantas, aunque el ICONA tie
ne hace tiempo agotadas sus 
existencias de semillas. Según 
los expertos este año las previ
siones de producción de plan
tas a nivel nacional se han mul
tiplicado por diez. Esto ha 

creado ciertos desequilibrios en 
las empresas re lacionadas con 
esta producción. "Hay un reca
lentamiento del sector en esta 
dirección y una producción 
muy grande" - explica Narciso 
Quiles, propietario de un vive
ro con instalaciones en Toledo 
y en ~adrid. Este hombre po
nía el ejemplo de un productor 
de envases para plantas. "De la 
noche a /0 mañana /e piden de 
1 a 100 y a él le preocupa me-

A los viveros dependientes de la Administración se les han unido en el último año un buen nú' 
mero de empresas priradas 

terse en l/na cadena de fabri
cación de 200.000 y al poco 
tiempo que tenga que volver a 
las 10.000". 

(j)(j)(j) EMPRESAS NUEVAS 

Los resultados de las empre
sas de nueva creación han sido 
muy variados. Los responsa
bles de algunas de ellas se la
mentan de los escasos resulta
dos tras el primer año de 
andadura. "Las empresas son 
nuevas y es difícil empezar, 
mós cuando hay tanta compe
lencia"- exp lica ~ar ía del 
Carmen Sánchez Fernández, 
propietaria de un vivero de re
ciente constitución . Aparte de 
los factores del mercado esta 
mujer considera que la climato
logía no les ha favorecido las 
cosas. 

Otras empresas se lo han 
montado de forma diferente. Es 
el caso de la empresa propie
dad de J uan ~arcos Hernán
dez. Se puso en funciona
miento mayo del año pasado y 
lo que ha hecho ha sido aso
ciarse a un vivero que le sumi
ni stra la planta" y nosotros 
gestionamos las subvenciones" , 
expl ica su responsable. Esto 
significa que el dinero que con
cede la Administración a los 
agricultores para la compra de 
plantas y los trabajos de campo 
( entre 120.000 y 140.000 pe
setas por hectárea) va entera
mente a manos de la empresa, 
que se ocupa de todo. Pero 
además la misma empresa per
cibe íntegramente la prima de 
mantenimiento que correspon
de durante los cinco primeros 
años. "También eslo le interesa 
al agricultor, porque como me
dia S% dan 15.000 peselas 
por hectórea y con el/as hay 
que hacer la reposición de ma
rras de especies, que son ca
ras"- explica Juan ~arcos 
Hernández. 

En otros muchos casos las 
empresas dejan algún margen 
de ganancia para los agriculto
res. "El año pasado se trabajó 
mucho a la baja- dice Telesfo
ro Pérez- y muchos trabajos se 
han quedado cortos". 

Explica de esta forma que el 
éxito o el fracaso de una plan
tación de árboles no solo de-
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pende de la climatología, aun
que esta es decisiva. "Es muy 
importante el origen de las se
millas y por tanto la calidad de 
la planta, además de los traba
jos que se hagan". 

••• APOSTAR FUERTE 

Creaciones Vegetales se creó 
en 1991. Dos socios trabajado
res, Carlos Alba y Rufin o 
Barco, junto a otros socios ca
pitalistas, se plantearon con es
ta iniciativa no solo la gestión 
y realización de trabajos fores
tales sino otros muchos traba
jos relacionados con el sector 
del medio ambiente. 

En el tema de la fosrestación 
al agricultor o a las corpora
ciones les ofrecen un servicio 
integral. Carlos Alba lo expli
ca. " Lo primero que hacemos 
es dar charlas informativas en 
los pueblos para que los agri
cultores conozcan a fondo el 
Plan y las subvenciones. Des
pués tramitamos el expediente 
de solicitud. Nos encargamos 
de todo, de hacer proyectos si 
es necesario y de recopilar to-

da la documentación que es 
necesaria". 

Una vez que se ha aprobado 
la solicitud por parte de la Con
sejería de Agricultura los agri
cultores pueden contratar con 
esta empresa los servicios que 
precisen, desde el suministro 
de plantas hasta la realización 
de parte de las labores o de to
das ellas. Ofrecen también un 
seguimiento continuado de las 
plantaciones y asesoramiento 
para el mantenimiento. 

"Hay dos tipos de clientes en 
el tema de la forestación- co
menta Alba-. Por llll lado el 
cliente que es agricultor a títu
lo principal, que suele contra
tar solo el suministro de las 
plantas, y luego están los pro
pietarios de fincas que se aco
gen al plan y quieren que nos 
encarguemos de todo". 

Creaciones Vegetales ha 
apostado fuerte por el sector 
de la reforestación y ha crea
do sus propios viveros, ubica
dos en la carretera de Puerto
llano (Ciudad Real ) y en 
Murcia. Además cuentan con 
otro vivero donde rea lizan 

La Asociación de 
Castilla La Mancha 
de Productores de 
Plantas tiene 
capaCidad para 
prodUCir catorce 
millones de plantas. 

prácticas de plantaciones. 
"Produccimos nuestras 

propias plantas y este O/la he
mos apostado f uerte por el 
género "quercus", el alcorno
que y las coscojas. En la ma
yoría de los expedientes se 
aprueba una plantación del 
70 por ciento de pinos y el 
resto de encinas u otras espe
cies. El pino no lo vamos a 
producir porque ya hay una 
mayor oferta en España y en 
la región Albace1e lleva O/los 
producciendo pinos porque 
tiene más experiencia en re
forestar" - explica el socio de 
esta empresa. 

Creaciones Vegetales tiene 
una producción para esta 
campaña de 700.000 encinas, 
100.000 alcornoques y 
10.000 coscojas. 

Para esta campaña el núme
ro de hectáreas a reforestar es 
notablemente superior, 
33.900 en toda la región. Se 
es tán aprobando los expe
dientes que el año pasado se 
quedaron fuera. 

• B. J. y P. L. G. 

Tu OPEL CON AIRE ACONDICIONADO 
GRATIS. I I 

I 

Promoción válida este mes pm vehícuJos en stock. 

Opel re prepara ru refresco de verano. 
Como mínimo, Opel re regala 

el Aire acondicionado ecológico 
(o descuento equivalente), 

en ru nuevo Corsa, Asrra o Vecrra. 

Es un regalo de la 

Ingeniería Alemana Opel. 
¡Refréscare! 

T E E S PE R A M O S • 

DIVENSA 
Ctra. Madrid-Toledo, Km.63,OOO. Tel. 35 31 66. OLlAS DEL REY (Toledo) 

CONCESIONARIOS OFICIALES OPEL, MEJORES POR EXPERIENCIA. 
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La finca que Abel 
Matutes posee en la 

localidad toledana de La 
Guardia se convirtió en 
el centro de la campaña 

electoral en la región. Sin 
embargo, en la 
Delegación de 

Agricultura no aparecen, 
de momento, datos sobre 

la posibilidad de que 
Matutes haya arrancado 

25.000 cepas en su 
a: 

propiedad toledana. ~ 
L-______________ ~------~~~~~--~~~~~~------~~~~ 

La finca que Abel Matutes posn en La 6ualdia lue el eje central de los últimos días de campaiia electoral . 

EN EL CASO DE LA FINCA DE ABEL MATUTES 

La Delegación de Agricultura 
IIse vuelve amnésicall 

n la Delega
ción de Agri
cultura de 
Toledo nadie 
sabe nada 
acerca de la 
posibi lid ad 

.... __ de que el fla-
mante vencedor de las eleccio
nes al Parlamento europeo, el 
"popular" , Abel Matutes, haya 
arrancado 25.000 cepas de vi
ñas en la fmca que posee en la 
localidad toledana de La 
Guardia . No se sabe si el 
arranque se ha producido; si es 
así, en que año tuvo lugar y si 
recibió subvenciones por ello; 
y, mucho menos, el número de 
cepas arrancadas. Lo más que 
la Delegación ha dicho es que 
en sus archivos, en los dos úl
timos años, no figura nada al 
respecto. 

La finca Fuente Larga, pro
piedad del comisario europeo, 
Abel Matutes, se convertía, en 
los días previos a las eleccio
nes, a falta de algo más intere
sante, en la sal de una campaña 
electoral bastante sosa. La pro-

piedad toledana del miembro 
del PP propició un cruce de 
acusaciones entre el líder regio
nal del partido popular, José 
Manuel Molina, y el presiden
te de la región, José Bono, ta
chándose mutuamente de men
tirosos. Bono dejó caer que 
Matutes no haría mucho hinca
pié en la defensa de los intere
ses de los viticultores españoles 
cuando había abandonado 
25.000 cepas en su finca. Moli
na negaba la propiedad del co
misario europeo y Bono sacaba 
papeles que decían los contra
rio. Lo que aún está por demos
trar es si, efectivamente, el nú
mero de vides abandonadas es 
el mencionado por el presiden
te castellano-manchego. En es
te sentido, Molina transmitía, 
en declaraciones a la prensa, 
las palabras de Matutes al res
pecto señalando que si éste ha
bía quitado alguna viña, "ha
bría sido con los fondos que le 
ha dado el señor BOllo para 
arrancarla, porque todas las 
arrancadas de vi/ia pasan por 
esta Comunidad Autónoma". 

Sin embargo, no parece una ta
rea senci lla comprobar la vera
cidad o no de las cifras ya que 
la delegación de Agricultura, 
organismo encargado de la ges
tión en los casos de viñedos 
arrancados, se aducen "dificlIl
tades a la hora de consultar los 
archivos" para constatar los da
tos. 

En el número anterior de la 
revista incluíamos las palabras 
del guarda de FU,ente Larga, 
Pablo Gómez de Avila, asegu
rando que "en los últimos años 
se han sacado cepas" . Por otro 
lado, en el catastro actual de la 

.,~ 

En la Delegación se 
desconoce si Matutes 
arrancó cepas de 
viñas y si cobró 
subvención por ello 

fi nca que figura a nombre de la 
sociedad Urbanizaciones y 
Construcciones Ibicencas S.A., 
Urcoisa, de la que Matutes es 
consejero delegado, no se apre
cian cambios con respecto a la 
época en que las tierras perte
necían al productor de cine, 
Manuel José Goyanes, padre 
del ex marido de la popular ac
triz y cantante, Marisol. Enton
ces constaban tres viñas con un 
total de tres hectáreas, exten
sión en la que, como mucho, se 
podrían haber plantado 2.600 
cepas, hipótesis apoyada por 
las afi rmaciones de varios agri
cultores de La Guardia quie
nes aseguran que "en la finca 
mmca se plantaron tantas ce
pas". 

Todo parece indicar que, una 
vez pasada la fiebre electoral, 
todos, populares y socialistas, 
quieren que la finca de Matu
tes, y las supuestas 25.000 ce
pas abandonadas, queden co
mo una mera anécdota de 
campaña. 

• CARMEN VALIENTE 
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Antonio Serrano (La 
Solana Ciudad Real, 
1965) es uno de los 

atletas más admirados e 
importantes que tiene la 

región de Castilla la 
Mancha. Dedicado 

desde los 16 años al 
atletismo en cuerpo y 

alma continúa ganando 
carreras como al 

principio. Para 
demostrarlo ha 

empezado ganando la 
Eurocopa en Valencia, la 

prueba más importante 
de las disputadas hasta 
ahora y promete más. 

TRAS GANAR EN VALENCIA LA EUROCOPA DE LA PRIMERA DlVISION 

Antonio Serrano arranca la 
temporada a 1 00 por hora 

Cnmfía en conseguir 
unas marcas 
importantes para la 
presente 
temporada 

-62-

I atleta de 
La Solana, 
(C iud ad 
Real ) An 
tonio Se 
rrano aca
ba de 
empezar la 

temporada con una forma física 
absolutamente inmejorable. 
Tras realizar una de las mejores 
marcas en la reunión atlética 
celebrada en Sevilla a prime
ros del mes de junio, el joven 
corredor manchego consiguió 
un brillante primer puesto en la 
Eurocopa de primera división 
de atletismo celebrada el do
mingo 12 del presente mes en 
Valencia , sin duda todo un 
triunfo que augura importantes 
éx itos de cara a la presente 
campaña atlética que ha dado 
comienzo hace escasas sema
nas. 

El propio atleta desde su ca-

sa de Madrid relataba a esta re
vista sus impresiones sobre su 
triunfo reciente y sobre sus po
sibilidades de cara a los impor
tantes acontecimientos atléticos 
que se avecinan este verano. 
"La verdad es que me ha sor
prendido un poco el arranque 
de temporada que he tenido, 
aunque no te voy a decir que 
no me lo esperaba porque la 
verdad es que me he estado 
preparando a tope de cara al 
campeonato de Helsinki y para 
el mes de agosto donde tengo 
alguna cita imporlante, pero 
vamos, el hecho de haber co
menzado con el triunfo de Sevi
lla y el que conseguí en Valen
cia es algo muy importallle". 

En la capital levantina, An
tonio Serrano consiguió un 
triunfo muy trabajado por el 
elevado nivel de los participan
tes, "éramos ocho paises enrre 
los que se encontraban los Po-

lacos y Bielorrusos ambos muy 
fuertes y muy igualados. Yo es
taba mentalizado en que no po
día defraudar porque los dos 
primeros clasificados subíamos 
a la superliga, donde están los 
mejores en la especialidad co
mo Francia , Italia , Roma y 
allí tenía que echar el resto". Y 
así fue. El bravo corredor sola
nero sorprendió a todos los 
asistentes con su gran capaci
dad física, su gran intuición y 
su dominio táctico en la pista. 
"A pesar de que llegaba con la 
mejor marca, (J 3', 3 I N) sabía 
que debía tener cuidado por
que los 5.000 metros es una 
competición preferentemente 
táctica". Al final, se impondría 
a sus rivales con un crono de 
13' 45", "todavía un poco lejos 
de los /3' 22", pero no está mal 
para empezar". 

No obstante la especialidad 
de Antonio Serrano es el gran 
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fondo; los 10.000 metros don
de puede desplegar todo su po
tencial físico . Por encima de 
todo, Serrano es un rodador na
to, "aunque creo que soy poli
valente -aclara- porque si bien 
mi especialidad son los JO.OOO 
soy capa:, como he demostra
do , de dar la sorpresa en otras 
modalidades". La clave de esta 
capacidad de adaptación la en
cuentra en la gran resistencia 
que ha adquirido en su comien
zos como corredor "amateur" 
por la llanura manchega, en 
pleno verano y con temperatu
ras por encima de los 35 gra
dos. o en vano asegura que 
en Valencia "la clave de mi 
triunfo estuvo en el calor que 
me permitió ganar a mis com
petidores, porque había mu
chos gallegos que no están 
acostumbrados a correr con 
temperaturas altas y a mi no 
me importa aunque , claro, la 
marca no fue todo lo buena que 
podía haber sido". 

CilCilCil EN CIUDAD REAL 

Antes de asistir a las reunio
nes atléticas de Helsinki y al 
campeonato de Europa de 
10.000 metros que se celebrará 
el 17 de agosto, los aficionados 

Junto a la infanta Cristina en las olimpiadas de Seúl 

al atletismo de la región podrán 
disfrutar de un interesa nte 
"meeting" que tendrá lugar el 
próximo sábado 25 de agosto 

en ciudad Real y que contará 
con la presencia, entre otros 
corredores, de Peñalver, Pan
corbo y, como no, Antonio Se-

I 
":::R:::--O-V-E-.-R---:S::::-E-R--'I E'--::2:::-:::0o-0:O:-y-4---:--CO::::-:O::O 

rrano que luchará por entrar en
tre los tres primeros en una ca
rrera que cubrirá una distancia 
de 3.000 metros. 

Ha comenzado la temporada 
a tope, un ritmo fulgurante 
aunque se muestra prudente a 
la hora de valorar sus posibili
dades "esloy fuerle pero alÍn 
me falta todavía", palabras que 
se convierten en todo un presa
gio de posibles triunfos. 

Después de 14 años en la éli
te del atletismo, Antonio Serra
no sigue ahí arriba partiéndose 
las piernas frente a los duros 
corredores de fondo africanos, 
auténticas bestias negras para 
el corredor manchego aunque 
su capacidad de trabajo y sacri
ficio lo mantienen en constante 
progresión. Casado con la atle
ta vasca, Natalia Azpiazu, Se
rrano vive las 24 horas del dia 
con la obsesión constante del 
atletismo, adapta sus entrena
mientos a su ritmo de vida y 
así consigue un nivel óptimo 
de preparación. Ello explica 
que en los últimos seis años 
haya estado presente en todos 
los grandes campeonatos inter
nacionales de pista. Después de 
14 años, sigue con la misma 
ilusión del principio. 

Le prometernos 
que por mucho cal9r ~-qe haga, 

nunca le faltara el arre. 

R OVI ': H SI~ HI I:: 400 
Ch.::<;uc 2. I fi 1 .500 pl .. l "' :'· 

R OVEH SI~H: I E 200 
I:>csuc 1 .9 1 :"l.!'iOO pl:;::IS :" 

Aire acondicionado de regalo en. los Rover 200 y Rover 400'10 • 
Porque ahora y hasta final de mes, Rover le sentir al máximo el placer de una conducción 

regala el aire acondicionado en la serie 400 de auténtica clase. 
yen la serie 200 ·.Dos series que combinan Y sienpre, COIl todas las ventaias que conlleva 

la belleza y la hacerle el Rover. 

SOBRE TODO ES UN ROVER 
.. Promoción válida para la serie 400 y la serie 200, 3 Y 5 p. (excepro 214i, 214 Si 3p Y Coupel' para unidades disponibles en stock en Península y Baleares, hasta finales de mes. 
Precio final recomendado incluido IVA, oferta promocional, transporte e impuesto de matricu ación. 

Concesionario Oficial: TOLEDO. DIVENTTO MOTOR, S.L. Ctra. Madrid-Toledo, km. 63. Tlf: 35 40 11-30 
Olías del Rey. 
IMPERAUTO, S.L. Plaza Puerta Cuartos, 6. Tel : 80 57 25 Y 80 57 27. Talavera de la Reina. 
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L os castellano - manchegos que se lanzaron a la conquista de la TV han logrado su objetivo con 
creces. Millán de" Martes y Trece lO, José Sánchez de" Cruz y Raya", Mabel Lozano con" Los 

ladrones van a la oficina" y Lola Baldrich en " Historias de la puta mili" se han afianzado en las 
diferentes televisiones, ya sea en programas específicos de humor o en comedias semanales. El 

talaverano lesus Cisneros comienza en octubre una serie para Antena- 3 y Eugenia Silva grabó 
recientemente un vistoso anuncio de Tío Pepe que ha sido emitido a horas de máxima audiencia .. 

MILLAN, CRUZ Y RAYA, MABEL LOZANO Y LOLA BALDRICH 

Las estrellas de Castilla • La 
Mancha hacen sonreír desde TV 

-ó4-

os espacios 
humorísti
cos estela
res de las 
diferentes 
cadenas de 
televisión 
tienen a va

rios castellanos - manchegos 
ocupando posiciones destaca
das. En la primera cadena 
"Martes y Trece ", con Millán, 
el chico de Brazatortas ( Ciu
dad Real ), más disparado que 
nunca, hace las delicias de los 
espectadores todos los lunes 
con sus despendoladas paro
dias y su hilarante repertorio de 
sonidos guturales. 

Otro dúo con impronta cas
tellano - manchega que tam
bién actúa en la primera cadena 
es " Cruz y Raya". José Sán
chez, el moreno, natural de 
Montiel ( Ciudad Real ), y su 
compañero Juan, el rubio,na
tural de Barcelona, están traba
jando con muy buenos resulta
dos los programas especiales. 
Las telecomedias de produc
ción propia, uno de los argu
mentos más rotundos de Ante
na- 3 TV, también cuentan con 
presencia de actores de la re
gión . Los personajes están 
marcados, además, por la varita 
del humor. La toledana Mabel 
Lozano, en el irresistible papel 

Mabel Lozano ha triunfado con " Los ladrona van a la oficina". SI siente a 
gusto haciendo el pelSllnaje de La Reme, una mezcla de picardía e ingenuidad. 

de Reme en " Los ladrones van 
a la oficina ", y el talaverano 
Jesús Cisneros de gasolinero 
en " Llello por favor " son un 
claro ejemplo de ello. Por cier
to, Cisneros comienza a rodar 
en octubre otra serie con repar
to de lujo para Antena - 3 que 
promete ser un verdadero bom
bazo. 

La toledana Lola Baldrich 
es otra que también triunfa con 
una telecomedia, " Historias de 
la puta mili", esta vez en Tele -
5. Otra de las castellano - man
chegas presentes en televisión 
por otros motivos se llama Eu
genia Silva. El anuncio que ha 
rodado para una conocida mar
ca de vinos se emite en hora
rios de máxima audiencia. 

(jI(jI(jI EL GRAN CONTRATO 

El contrato de " Martes y 
Trece " resulta uno de los se
cretos mejor guardados por los 
gerifaltes de Tv española. To
do parece indicar que después 
de Paco Lobatón, Millán y su 
compañero vienen a ser los 
mejor pagados de la cadena pú
blica. Con " El retonno" han 
logrado seducir a una impor
tante porción de la audiencia. 
Aunque cierto sector de la crí
tica les considera repetitivos, la 
mayoría reconoce que tienen 
momentos muy logrados. 

Sin pasarse excesivamente, 
Millán es de los que hace notar 
su procedencia manchega. 
Aunque se marchó de Braza
tortas muy joven no renuncia a 
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sus orígenes, habiendo colabo
rado hace tiempo en algunas 
obras del pueblo. 

y es que se mire por donde 
se mire, Ci udad Real aporta 
gente enormemente variopinta 
al panorama televisivo. Nadie 
ha efectuado una definición ex
haustiva todavía sobre el hu
mor castellano - manchego, pe
ro es una reflexión que se 
impone a medio plazo. A Mil
lIán y José Sanchez hay que 
añadir Paco Clavel y Pedro 
Almodovar. Parece que el hu
mor manchego tendría un to
que exagerado y barroco, aun
que partiendo de ideas sencillas 
y muy entroncadas con el pue
blo llano. 

Esta es la fórmu la, por ejem
plo, de " Cruz y Raya ". Pero 
José Sánchez sí se ha atrevido 
a esbozar una impresión sobre 
lo que es el humor castellano -
manchego. " Es humor de na
vajilla, sí, sí con la navajilla 
continua, que a mí me encanta, 
es un humor de .... sí, de le/la y 
de utensilios: navajilla y pasa
puré ". Este eléctrico dúo se es
tá renovando continuamente. 
Hace poco tiempo confesaron a 
BISAGRA que estaban ya un 
poco hartos" de imitar a per
sonajes famosos ". José y 
Juan, que se conocieron ha
ciendo el servicio militar, pue
den permitirse actualmente re
chazar múltiples ofertas. Pero 
Martes y Trece también está en 
época de vacas gordas. Por 
cierto, según cuenta José, " el 
trato que tenemos con ellos es 
francamenTe bUellO, aunque 
nos vemos poco ". En ese reto 
de renovación Cru z y Raya 
apuesta por" ser cada vez me
jores actores, porque es lo que 
nos gusta hacer. Ahora somos 
actores que interpretan perso
najes conocidos, pero más ade
lante haremos personajes que 
no sean conocidos. " 

El papel de Mabel Lozano 
en " Los ladrones van a la ofi
cina " también está impregna
do de humor. La chica de Villa
lu enga de La Sagra es tá 
plenamente identificada con el 
personaje, " Reme se parece 
//Jucho a mí" , y se siente suma
mente afortunada de poder 
compartir plató con actores de 
la talla de Fernando Fernán ii' 
Gomez, Agustín González, ~ 

Et ciudadrealeño Mil/án sigue CORlO una moto. Los camllano • IIIIIIIchegos están más dotados 
para el humor que para el reality -show. 

Lola Baldrich esLá mll1 convincente en su papel de hija del Sargento Aransibia de ' Historias 
dela puta mifi '. 

Antonio Resin es y Anabel 
Alonso. La mezcla de ingenui
dad y picardía de Reme conge
nia con Mabel Lozano. 

Esta telecomedia ha alcanza
do unos niveles de aud iencia 
más que aceptables, además de 
recibir más de un premio. Has
ta 6 millones de personas, se
gún los audiómetros, han se
guid o las peripecias de los 
componentes de el bar " Lo ofi
cina ". Se han rodado muchos 
más capítulos de los previstos 
y, de continuar así el panorama, 
puede alcanzar la misma longe
vidad en pantalla que " Farma
cia de guardia ". 

El futuro de Mabel Lozano 
está vinculado de momento a la 
serie, aunque ella no ha dejado 
desguarnecida su faceta de em
presaria, y prosigue con sus in
cursiones en el mundo de la 
moda y el comercio. De todas 
formas presentar " La ruleta de 
la fortuna" j unto a Bigote 
Arrocet le dio muchísimas ta
blas. A sus 28 años todavía es
pera dar lo mejor de sí misma 
en las pantallas. Le preocupa 
mucho curtirse más como ac
triz , ampliar conocimientos. 
No podemos olvidar que ella 
representa el típico viaje desde 
la pasarela al cine pasando por 
la televisión. Dentro de poco 
habrá noticias importantes en 
este sentido. 

~~~ NUEVA SERIE 

El tala verano Jesús Cisneros 
comienza en octubre a grabar 
una nueva serie para Antena -3. 
Después del importante éxito 
que cosechó con " L/eno por 
favor ", que supu so su gran 
lanzamiento de cara al públi
cO,no podía aceptar cualquier 
cosa. Fiel a una tradición muy 
extendida entre los actores, la 
de no hablar abiertamente de 
un proyecto hasta que no está 
rubricado, Cisneros comentó a 
BISAGRA que el reparto va a 
ser" estelar " . La serie consta
rá de 26 capítulos. Contempla 
con nitidez por donde van a ir 
los tiros por televisión. " Lo 
que tengo claro es que no voy a 
presentar programas en televi
sión ", 

Este nuevo proyecto se in
cardina dentro de estas produc-

-----------------------------------------------------------------------------------
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ciones propias que las cadenas 
están fomentando gracias a la 
seducción que ejercen sobre el 
público. Son comedias de si
tuación en las que prima el de
senfado y el sentido del humor. 
El gran triunfo que ha supuesto 
" Farmacia de gua rdia " ha 
puesto sobre la pista a los caza
dores de audiencias . 

y es que, por suerte o por 
desgracia, ningún castellano -
manchego presenta un reality -
sholV. La presencia de la región 
en la pequeña pantalla está ab
so lutamente vinculada al hu
mor y el entretenimiento. ya 
sea con programas íntegramen
te dedicados al chiste o con te
lecomedias. Además. Pedro 
Almodovar, el más manchego 
de todos, se ha encargado de 
satiri zar los realit)' en su última 
propuesta. Ninguna de las ca
ras conocidas de la región se ha N 

prestado a formar parte de los 1f 
excesos de la televisión. S 

Quien se ha apuntado un nO- :!5 
table éxito ha sido la toledana-' 
Lola Baldrich en su papel de ' 
hija del Sargento Aransibia en 
" Historias de la puta mili". La 
serie se ha puesto también el 
viernes por la noche, para com
petir precisamente con" Los 
ladrones van a la oficina ", con 
lo que tenemos a dos castellano 
- manchegas compitiendo, esto 
es, Lola Baldrich y Mabel 
Lozano. La mayoría de la críti
ca ha aceptado positivamente 
estas hi stori as inspiradas en las 
viñetas del dibujante Ivá. El 
papel de la actriz toledana en la 
serie resulta bastante simpático 
al espectador. Ella comenzó a 
hacerse conocida cuando se in
corporó a " Objetivo Birmania 
". Este grupo le sirvió de plata
forma de lanzamiento, aunque 
al final pudo más su deseo de 
ser actriz. Después de ésta vis
tosa interpretación en " Histo
rias de la puta mili" seguro 
que Lola Baldrich habrá alla
nado su camino artístico. Está 
claro que ha ganado muchos 
puntos. 

Anteriormente tuvo un papel 
estelar en " Colegio Mayor ", 
una producción por epi sodios 
emitida en las autonómicas. 
Corrían tiempos más difíciles ii' 
para Lola Baldrich, y por eso ~ 
para lograr un puesto tuvo que 
pasar innumerables castings . 

-66-

Eugenia Silva ha mostrado toda su racialidad en et spot de una conocida marca de vinos anda· 
luza. Es el segundo anuncio que hace en poco tiempo. 

El tala verano Jesús Cisneros comenzará a rodar en octubre una serie para televisión que canta· 
rá con un reparto estelar. Se trata de reeditar el éxito de "Lleno por favor ". 

En esta serie también dejaba 
constancia de su ramillete de 
cualidades para la comedia. En 
este sentido, Lola ha dicho que 
a pesar de todo, " el drama me 
va mucho, tellgo dudas en este 
terreno ". En cualquier caso su 
vis cómica resulta indudable. 

\Il\ll \ll TRASCENDENCIA 

Aunque algunos actores con
fiesan en privado su desprecio 
intelectual por la televi sión, 
hoy por hoy la pequeña panta
lla posee una gran importancia 
en la carrera de los intérpretes. 
El celebérrimo artefacto provo
ca que mucha gente pase de la 
nada al todo en el momento 
menos pensado, que se acueste 
una noche anónimo y se des
pierte por la mañana terrible
mente famoso. 

También es cierto que algu
nos directores de teatro miran 
con una pizca de recelo a los 
actores que basan su carrera en 
la televisión. En el propio mun
dillo se piensa que la televisión 
es un arte menor, y en conso
nancia se trabaja en este medio 
cuando no existen otras posibi
lidades. 

Otra de las castellano - man
chegas que triunfa en la peque
ña pantalla se llama Eugenia 
Silva. La modelo toledana lo 
hace a base de anuncios y lar
gos paseos por la pasarela. En 
dos años ha rodado dos llama
tivos espacios publicitarios, 
uno de colonia y el otro de un 
vino con resonancia andalu
zas. Este último se ha pasado 
en momentos álgidos de au
diencia, por ejemplo cuando el 
desenlace de la liga. Y es que, 
independientemente de la cali
dad del producto, la televisión 
garantiza un importante por
centaje de popularidad. 

Hoy por hoy, la nómina de 
castellano - manchegos en este 
medio deja poco que desear. 
Casi todos están inmersos, ade
más, en espacios basados en el 
humor, es más. dos componen
tes de los dos mejores dúos de 
humoristas del estado español 
nacieron en la provincia de 
Ciudad Real. Se ve que los cas
tellano - manchegos están más 
dotados para el humor que para 
el reality- show. 

• IGNACIO ARIZAGA 
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L as ensaladas ya han sido 
suficientemente ensalzadas en 
esta sección, pero es de ley que 
sigamos presentando propues
tas imaginativas para refrescar 
nuestros manteles en una época 
en la que la imaginación no de
be estar reñida con el buen gus
to. 

Nuestra ensalada de hoy, a la 
que podemos llamar MARAVI
LLA DE APIO TIERNO CON 
MANZANA es un bocado con 
una mezcla de sabores y de 
texturas que puede servirnos 
para quedar gloriosamente con 
nuestro pal adar y con el de 
nuestros invitados. 

Necesitaremos los siguientes 
ingredientes: tres o cuatro man
zanas rojas (si no las tenemos 
rojas, valen otras) que estén en 
su justo punto de dureza, zumo 
de limón (absolutamente nece
sario para rociar los trozos de 
manzana y que estos no se pon
gan negros, con lo que el plato 

La manzana es la 
fruta de los saberes 
con la que Eva abrió 
los ojos a Adán. De
bajo de un manzano 
descubrió Newtoll la 
teoría de la gravita
ción universal. Por 
una manzana se de-
claró la guerra de 
Troya. Hoy la trae
mos a nuestra e1lsa-

lada. 

La maravillosa ensalada 
de apio y manzana 

perdería su excelente aparien
cia), un pepino, un tronco de 
apio fresco, cinco o seis nue
ces, un trozo de queso (unos 
150 gramos) fresco (si es de 
cabra. mejor que mejor), dos o 
tres cucharadas de mahonesa 
mezclada con otras dos cucha
radas de yogurt natural. una 
pizca de cominos para dar un 
contrapunto de sahor. 

••• MANOS A LA OBRA 

Lavamos bien las manzanas 
al chorro de agua del grifo y 
las secamos, las cortamos en 
cuadraditos (sin pelarlas) y las 
colocamos en una ensaladera 
con el zumo de limón (es im
prescindibles que se rocíen 
bien para que mantengan su 

color). Sobre ellas picamos en 
trocitos menudos las ramas de 
apio, reservando unas hojillas 
enteras para adornar al final el 

plato, y el pepino previamente 
pelado. Luego picamos las 
nueces en trozos grandes y el 
queso en daditos rnás peque
ños. Añadimos los cominos y 
damos a todo una vuel tas con 
una cuchara de palo. Espolvo
reamos con una pizquita de sal. 
si el queso es un poco sosón. 

Mezclamos el yogurt con la 
mahonesa y aliñamos con ello 
la ensalada. Dejamos jugar a la 
imaginación con las hojitas de 
apio para adornar, esperamos 
que se enfríe en el frigorífico y 
servimos como entrada. 

Con esta hase, ustedes po
drán hacer cientos de ensaladas 
con sólo variar alguno de los 
ingredientes. 

• GOURMET TOS 
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ARIES 
Armate de valor y sangre fría 

~W .. I y ponte a gozar como desco
L--,-_-' sido/a, porque no por mucho 
madrugar amanece más temprano ni por 
muchos votos que saquen unos u otros las 
cosas van a cambiar mucho. La semanilla 
está concebida por tus astros para que la 
dediques esencialmente a "eso". Lo "otro" 
lo mandas a uvas. Tu te entiendes, ¿ ver
dad? Lo que debes dejar que caiga, como 
breva madura de la higuera, es esa suerte 
económica que no depende de tu voluntad 
sino de la de otros. 

TAURO 
La vitamina que tu cuerpo ne
cesita la vas a encontrar en 

'--__ --' la zanahoria y también en las 
relaciones con algún gurrupéndulo/a.Segui
mos recomendante esto, porque no termi
nas de dar el do de pecho, el pase de la ver
dad, el puntillazo definitivo o la verónica 
de la gloria. Pero tienes que poner en solfa 
todos los tabúes que te atenazan en el juego 
con tu pareja y darte patente de corso para 
inventar sobre la marcha y practicar todo 
aquello que te luzca, siempre que interrum
pas la siesta o el sueño de los vecinos. 

00 GEMINIS 
. Si esta semana no eres capaz 

de contentar a tu pareja, como 
en tus mejores tiempos, pre

disponte a pasar unas vacaciones un tanto, 
bastante, demasiado "en ayunas". Si tu vida 
laboral tuviera alguna relación con la cosa 
municipal , .podrías hablar con suma alegría 
de lo bien que te pintan las cartas que tie
nes en la baza y lo de farol que juegan tus 
contrincantes, (a algunos en vez de contrin
cantes los podrías llamar "con-trinco-nes"). 
Tu salud presenta "dolores" en las vías ba
jas y traseras. Así lo dicen los astros. 

CANCER 
Si mantienes la teoría y la 
práctica de llevar varias rela

L-__ -,-J ciones sensualonas al mismo 
tiempo, puedes adentrarte en la pendiente 
"sexuá", cuando te cerciores de que tu 
energía se está quedando como "especie a 
extinguir" y que a un gatillazo le sigue 
otro y otro. Donde parece que tu gansimo
nez tampoco echa el freno es en las relacio
nes sociolaborales, en las que ya está em
pezando a ser mosqueante que siempre 
vayas bisojeando, peloteando y genufexio
nando. Es una aviso astral, .... de nada. 

- 68 -

LEO 
Tus condiciones naturales 
para progresar adecuada

L-_,----,-J mente en el mundo de los 
negocios las va a poner a prueba un man
gante que va a querer meter el guante en 
tu bolsillo; y no te pongas en guardia, si te 
haces caso de este horóscopo, ante gente 
ajena, porque el metemanos será alguien 
de tu misma familia. Un curso de pacien
cia, aunque sea a distancia, te vendrá bien. 
Una cana al aire, aunque sea contra tu 
conciencia habital, te vendrá fenomenal 
para el cuerpo y para el coco. 

VIRGO 
~ 
~ 

Esta semana, está escrito en el 
firmamento, que el encanto 

L-__ -' personal de alguno, tras estas 
elecciones, se ha quedado a la altura del 
betún, y no es que os haya mirado un tuer
to, sino que los disoses os están asignando 
el papel de gafe. Otros nati vos, en cambio, 
están a puntito de caramelo para alcanzar 
satisfacciones. Unos y otros tendrán algún 
problemilla con las pelillas. 
En el amor tampoco estáis para dispendios, 
pues ni tenéis ganas ni os sobran ocasiones 
para hacer eso que os relaja. 

LIBRA 
Tu presupuesto necesita res
tricciones si no quieres verte 

'------' con el bolsillo más seco que el 
desierto de Namibia. Lo que también pare
ce que hace aguas, según los posos del té, 
es tu relación afectiva con esa personilla 
con la que parecía que te ibas a comer el 
mundo, y todo puede ser porque no has sa
tisfecho las ilusiones amorosas que habían 
puesto en tí. 
La salud la llevas divinamente, pero debes 
cuidaite las partes blandas y las rodillas, no 
sabemos por qué. 

ESCORPIO 
Esta semana y las que siguen 
son pintiparadas para que le 

L-__ -,-J des caña al mono, y a la mo
na, de tantos personajillos, personajetes y 
pintaojeras como se crucen en tu camino. 
Los farfullantes y gorrones deben estar en 
tu punto de mira, será la mejor manera de 
potenciar tu yo y tus circunstancias. 
Lo que no debes hacer es abusar de "cosas" 
frías ni en lo relativo al cuerpo, ni en lo re
lativo a la vidiUa "sensuá". 
La economía no viene para alegrías pero 
tampoco para quejarse. 

Por Brujos de Odelot 

SAGITARIO 
Cuentan de un sabio que un 
día tan pobre y mísero estaba 
que sólo se sustentaba con 
las hierbas que comía habrá 

otro entre sí decía más pobre y triste que 
yo más cuando el rostro volvió halló la 
respuesta viendo que otro sabio iba co
giendo las hierbas que él arrojó. Haceos 
vuestro propio examen de conciencia con 
estos versos impuntuados de Calderón de 
la Barca y no desechéis la posibilidad de 
que en el momento presente o próximo fu
turo vosotros seáis el SEGUNDO sabio. 

CAPRICORNIO 
A veces sería conveniente to
mar la decisión de ponerse a 

L-__ -,-Jescribir novelas y cuentos 
debajo de una higuera (árbol lúbrico) o de 
un manzano (árbol de la sabiduría) y man
dar a freir espárragos a tanto gradilimagni 
como te hace decir papelones de artificio
so dramatismo. i Hay semanas que el ho
róscopo sólo lo entienden los cráneos pri
vilegiados que pierden pelo!, pero así está 
escrito en nuestra particular piedra roseta. 
La salud sigue demandando más ejercicio 
y menos pan. 

ACUARIO 
Dime con quién andas y te di
ré quién eres. El que a buen 

L-__ -,-J árbol se arrima buena sombra 
le cobija. Por la fuerza de la compañía te 
temerán tus enemigos. Desde donde mejor 
se ven los toros es desde la barrera. Cosas 
así aparecen en tu horóscopo esta semana, 
que no sabemos que querrán decir, aunque 
en esto de los horóscopos es la propia per
sona la que tiene todas las claves para de
sentrañar el significado. 
La salud no presenta quebraderos de cabe
za, pero requiere relax y tranquilidad. 

[ ,~ [ y.~~~.~~~, remM~ '" 
, el hado te recomienda racio-

nes de energía "sexuuuuuuuá" 
pero tú no hace mucho caso y te vas a que
dar como un higo después de pasarse un 
verano al sol. Conio sigas a sí te vas a co
mer menos roscos que copas el Real Ma
drid y con una cara de pavisuso como la 
que se le va a quedar al bermejo Clemente 
después del mundial. No desgastes tu salud 
haciendo uso abusivo de tus mandíbulas. 
Tu economía tiene menos porvenir que el 
político del !que me votes, leche!. 
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o Pinturas de 
Elena Gago 

El Museo Municipal de 
Puer/ollano es el escenario 
elegido por Elena Gago, para 
mostrar una interesante 
colección de más de 30 óleos. 
agrupados bajo el título de 
"Paisaje y Naturale:a". 
Bodegones, paisajes 
manchegos, olivos. flores y 
frutas son los temas escogidos 
por la artista, que muestra 
grandes dotes de sensibi lidad. 

Grata impresión está causan
do en los ciudarrealeños, la 
utilización del Patio del Mu
seo Lópe:-Vil/ase/lar, como 
"sa/a de conciertos". Tan só
lo dos de ellos, y de música 
un tanto minoritaria, han he
cho de la casona del Prado, 
un santuario. Pese a las a ve
ces inoportunas campanadas 
de la catedral, y las de las 
aves que también parecen 
disfrutar de los conciertos, 
aplaudimos el acierto muni
cipal. Luis Delgado con su 
particular música, puso el pa
tio a rebosar, lo que supone 
una importante gratificación 
para los organizadores. Que 
también han acertado con la 
Terraza del Conservatorio. 

o El nuevo Teatro-Hospital 
Aunque a decir verdad, ni es nuevo el Hospital-data del finales del 
XVII-, ni tampoco en su nueva concepción de Teatro, al funcionar 
como tal ya el pasado año. Sin embargo, han finalizado las obras 
por completo, con un presupuesto superior a los ciento treinta 
millones de pesetas, yeso es motivo de sati sfacción. Con tal 
motivo, allí estuvieron los máximos responsables el pasado día 15. 
Este año,en el Hospital la Compañía Nacional pondrá en escena 
"El médico de su honra", y "0011 Gil de las cal:as verdes". 

o El magnetismo de Luis 
Delgado 

Cierto es que la música que el autor de la banda sonora de la 
serie"Alquibla" compone e interpreta, ni es fácil, ni fácilmente 
inteligible por el gran público. Sin embargo, su particular forma de 
interpretarla, su magnetismo personal, y ese componente didáctico 
que sabe poner en sus palabras, consiguieron que su música llegase 
a todos. Músicas que por otra parte vienen de muy lejos, y que nos 
trasladan a remotas culturas. Tras un largo recorrido -a pesar de su 
juventud- por diversos grupos musicales, Luis Delgado parece 
haber encontrado su camino con una formación integrada además 
por Carlos Beceiro ,bajo, zanfona y saz, y Javier Bergia, guitarra 
y percusiones. En total, quince instrumentos, de origen árabe, judío 
y cristiano. Y su grabación "Al Andalus", sencillamente magistral. 

'r:C .. 
¡ \ -

o Logotipo para "Quijote 2000" 
"Ciudad Real Quijote 2000" ya tiene logotipo. El jurado 
calificador ha fallado el concurso convocado para la elección 
de logotipo que personalice a la Asociación. De entre casi 
medio centenar de trabajos presentados, procedentes de 
diversas localidades y algunos de gran calidad, finalmente 
resultó ganador el firmado bajo el nombre de "Rocinallle", 
Abierta la plica, resultó ser su autor, el joven fotógrafo 
daimieleño José Miguel Baeza Loro, más conocido en el 
mundo de la fotografía como "Río Rojo". José Miguel 
recibirá como premio placa, diploma y 100.000 pesetas. 
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A lcázar de San Juan. 
Sala de Fotografía "El 

Pasaje". Del 19 dejunio al 
I de julio, "Mujeres traba
jadoras. Fo tografías". 
Organizan el Colectivo fo
tográfico Pigmalión , 
Patronato Municipal de 
Cultura , y Concejalía de 
la M ujer . Colabora l a 
Consejería de Educación y 
Cultura. 

A lmagro. 
El pistoletazo de sa lida del 

F estival Internacional de 
Teatro Clásico, está muy próxi
mo. Por el momento, se ha 
inaugurado el Teatro-Hospital 
de San Juan. Esta sí es la defi
nitiva. El programa está en la 
calle, y la expectación es gran
de. Una edición más -y van 
diecisiete- pero además, corre
gida y aumentada. 

A rgamasilla de Alba. 
Centro Cultural Casa de 
Medrano. Exposición de la 
obra de Gregorio Prieto 
donada a la ciudad. 

Expo sición "La Man cha
Paisajes y Espacios", colec
ción de témperas que cons
tituyeron los "escenarios" 
de la serie de dibujos ani
mados "Don Quijote de La 
Man cha ". (Producciones 
Cruz Delgado-José 
Romagosa). 

C ampo de Criptana 
El ayuntamiento convoca 

el XXIV Certamen Poético 
"Pas tora Marcela" y el 
XV Pre mio Literario 
"Valentín Arteaga" , el pri
mero de e llos dotado con 
200.000 pesetas, y el segun
do con 70.000. El plazo de 
admisión de originales fina
liza el 30 de junio. 

C iudad Real. 
El ayuntami~nto ha realiza
do diversas convocatorias: 

1 Certamen de 
Escultura. Fecha de entre
ga de obras, del 15 al 30 de 
septiemb re en e l "Museo 
Municipal Lópe;;
Villase/ior". Unico premio 
de 500.000 pesetas y meda
lla. 

-70-

III Curso de Pintura 
"Manuel López 
Villaseñor". Inscri pc ió n, 
has ta e l 15 de julio. 
Celebrac ión, del I al 30 de 
septiembre. Lugar, Museo 
López -Villaseñor. 

III Premio "López
Villaseñor" de Pintura. 
Entrega de obras, del I de
octubre al 10 de noviembre. 
Premio único de 1.500.000 
pesetas y medalla. 

Programación Cultural de 
Junio. 
Intenso programa de activi
dades culturales en Ciudad 
Real. 
Día 2 1, Blue Note Trío , 

Terraza del Conservatorio. 
Día 22 Teatro de C a ll e, 

Grupo Markeliñe , obra: 
Armagedon. 

D ía 23 A nt o logía de la 
Z a rz ue la, Coral Santa 
Cecilia de Campo de 
Criptana, y Banda de 
Música de Ciudad Real. 
Día 24 Agrupación Lírica 
de Valladolid. 
Día 25 La Rosa del Azafrán, 

G uía Campsa 1994. Cuand~ las vacaciones se 
aproximan, hay que tener prevIstos todos los de
talles. Incluída la Guía Campsa, que ofrece una 
completa información dI? carretera~, estaciones 
de servicio, y datos relattvos al tunsmo, gastro
nomía y artesanía en 372 páginas. Además, com
prende un anexo con indIcaciones de gastrono
mía y vinos, y acompaña el Tomo 11 
(Castilla-León) de las Rutas Escondidas de Cela. 
( Por cortesía de Librería LITEC, C. Real). 

Compañía E li sa 
Belmonte . En el 
Teatro Municipal 
Quijano a las 2 1 ho
ras. 

Museo López
Villaseñor. Pinturas 
de Gloria Carnero , 
desde el 10 de junio. 

Sala de Exposiciones 
del Ay untamiento . 
Desde e l 16 de junio, 
e l Patro na to 
Munic ipa l de 
Min usválidos, expone 
pinturas de a lumnos 
de l Centro de 
Cooperación 
Fundación ONCE. 

Caja de Madrid. Del 
17 al 30 de junio , expos i
ción de ó leos de Lourdes 
Arteaga. 

G etafe (Madrid) 
El día 25 de junio se con
memora con numerosos ac
tos que darán comienzo a 
las 10 de la mañana , e l V 
Ani ve rsario de la Casa 
Regional de Castilla La 
Mancha. 

La Solana. 
El ay untami ent o de La 

Solana convoca con moti vo de 
las Fiestas de Santiago y 
Santa Ana, diversos certáme
nes. Plazos: hasta 15 de julio. 

XXIV Certamen Nacional 
de Pintura. Dos premios, de 
carácter nac ional dotado con 
250.000 pesetas, de carácter lo
cal con 50.000. 

XXVI Certamen Nacional 
de poesía . Premios de 40 y 
20.000 pesetas. 

XVI Ce rta men de 
Fotogr afí a. Pr imer premio 
25.000, segundo de 15.000 pe
setas . 

V aldepeñas. 
Taberna Casa El Cojo. 
Pinturas de Puri Rubio del 
18 de junio al 8 de ju lio. 

C entro C ultural "Cecilio 
MU/loz Fillo[" , exposic ión 
Fin de Curso VII Talleres de 
Artes Plásticas "Daniel de 
Campos". Hasta el 24 de ju
nio. 
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PORCELANOSA 
LE AYUDA A MEJORAR 
SU CALIDAD DE VIDA. 

AZULEJOS DE PASTA BLANCA, PAVIMENTOS DE GRES, COTTO, 
CERAMICA RUSTICA, BAÑERAS-HIDROMASAjE, CABINAS DUCHA, 

SAUNA-HIDROMASAjE, SANITARIOS, GRIFERIAS, MUEBLES DE BAÑO, 
ACCESORIOS, ESPEJOS DE BAÑO 

Recorte y envíe este cupón ~ 

PORCELANOSA COllECTION 

PORCELANOSA 
VENIS 
SYSTEM -POOL 
GAMA -DECOR 

DESEO RECIBIR SIN CARGO CATALOGO PORCHANOSA DECORACION 

Remitir este cupón a: PORCELANOSA. Carretera de Camón, 11 . Ciudad Real. 
NOMBRE ~~ ______ ~_ PORCELANOSA 
DIRECCION ~ _ ______ _ 

CIUDAD ______ c.P. _ _ 

PROVINCIA ____ TElEFONO~ __ _ 

PROFESION ________ _ 

T I E N D A s 
EN CIUDAD REAL - Carretera de Carrión, 11 
y UNA AMPLIA RED EN TODA LA PROVINCIA 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #331, 19-25/6/1994.


